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TOLEDO TIENE MUCHO TAJO 
Conservar lo bien hecho 
y encontrar soluciones 
nuevas, es un trabajo infatigable, 
un tajo incesante. 
De todos juntos 
con la Dipulación al frente 
dando la cara al futuro. 

Sin parar. 
Mela a Mela. Dta a Dta. 

TAJO DE CADA OlA. 
4 L-JI 
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EDITORIAL 

LA SOCIEDAD 
YA POR DE NTE 

En los últimos tiempos se ha incre
mentado la afición por las en
cuestas. Hoy, la recogida de da

tos sobre lo que el ciudadano piensa de 
talo cual cuestión es el deporte favori
to de nuestros dirigentes. La medida es 
buena por cuanto es una manera de opi
nar que el cuerpo social tiene y, por 
ello, de influir en las decisiones que se 
adoptan. Pero las encuestas que se rea
lizan en oca iones encierran también 
una postura cómoda. El dirigente que 
no tiene por qué ser precisamente el po
lítico realiza su encuesta con el fin de 
marcar una línea de actuación sin so
bresaltos, siempre acomodada a las ne
cesidades manifestadas que no es lo 
mismo que hablar de las necesidades 
existentes. 

Hay dirigentes que son muy recepti
vos hacia la voz popular y la siguen, y 
otros que se adelantan a ella y marcan 
camino. Evidentemente, lo que deman
dan los ciudadanos es conjugar las dos 
cualidades. En el lenguaje de la calle se 
dice que hay quienes «tiran del carro» y 
existen «los que se suben al tren en mar
cha». 

En la sociedad toledana abundan ex
cesivamente los segundos. Aquellos que 
no se dan cuenta de los problemas hasta 
tanto no los ven en la calle y, lo que es 
más grave, quienes no se dan cuenta de 
las soluciones hasta que no se las han re
petido mil veces mil personas distintas. 

Prever el futuro y trabajar sobre ello 
separa el nivel directivo de la capacidad 
de la mediocridad. Los problemas hay 
que resolverlos antes de que se produz
can, las medidas ventajo as adoptarlas 
cuanto antes. No se trata de reproducir 
miméticamente las actuaciones de lo de
más, sino aprender de ellos. Es curioso 
que ahora, cuando en otras Comunida
des Autónomas se habla de la necesidad 
de que las Cajas de Ahorro se fusionen, 
en Castilla-La Mancha el asunto se vea 
cada vez más difícil. Esta región fue la 
primera en plantear esta necesidad y es 
probable que sea la última en conseguir
lo, si es que ese día llega. 

Es igualmente curioso que las fuerzas 
económicas y sociales, a través de sus 
representantes, sean prácticamente 
unánimes a la hora de señalar una pos
tura favorable a la fusión y que, sin em
bargo, el proceso para ello se vea cada 
vez más difícil. 

Existe una clara de conexión entre lo 
que la sociedad demanda y lo que sus 
dirigentes son capaces de llevar a cabo. 
En torno a las cajas, también la socie
dad va por delante. Esta de conexión 
es mala y a medio plazo puede traer 
con igo repercusiones negativas, la 
principal de ellas la de confianza. Cier
tamente no hay peor cosa para sacar 
adelante un proyecto en común -y las 
cajas fusionadas o no, lo son- que 
exista desconfianza hacia quienes han 
de dirigirlo . 
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_____ B._TMAOO 

El Día de la Región celebrado este 
año en Consuegra amaneció fres

co y finalizó con calor y polvo. Fue 
un éxito de gente . Muchos castella
no-manchegos se desplazaron a la lo
calidad toledana en turismos particu
lares y autobuses. Entre los visitan
tes abundaba la tercera edad y el día, 
ciertamente, fue para ellos excesiva
mente cansado. 

En todo acto multitudinario hay 
defectos de organización y en el Día 
de Castilla-La Mancha los hubo , tam
bién se dieron muchos elementos po
sitivos y el primero reunir a tanta 
gente. 
Pero entre los defectos no puede pa
sarse por alto el intenso día que de
bieron vivir muchas personas mayo
res a las que se les facilitó el viaje y 
que, una vez en Consuegra, no en
contraron instalaciones adecuadas 
para descansar. 

Kilómetros 
y Televisión 

han hecho de Bono 
un político 
popular. 

La fiesta de la región volvió a ser 
un éxito personal del presidente 
Bono. Al principio del día el presi
dente en reunión con los medios in
formativos daba datos de una encues
ta realizada recientemente, según la 
cual el 75 por 100 de los castellano
manchegos conocían a José Bono por 
su nombre y el 30 por 100 decía ha
berle visto en su pueblo. Esto le ser
vía para señalar que le gustaba más 
ser popular y querido, que votado . El 
presidente sabía lo que decía al de
clarar esto. 

A José Bono le gusta estrechar la 
mano de los castellano-manchegos y 
a éstos que les sea estrechada, inde
pendientemente de los planteamien
tos políticos. Es fácil que en la en
cuesta citada si se hubiera pregunta
do, ¿cuáles son los colores de la ban
dera de Castilla-La Mancha?, el índi-
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JOSE BONO 

ce de respuesta habría sido mucho 
menor. La autonomía en esta región 
se identifica en Jo é Bono. Este es un 
hecho que hay que tener en cuenta 
para cualquier análisis político regio
nal; pero también para cualquier ac
tuación política. 

Lo vi y lo sentí directamente , salu
dar al presidente se convertía en todo 

un acontecimiento. En muchas casas 
de Consuegra y en muchos corros ese 
saludo o «haber estado a punto de ha
cerlo» era principal motivo de conver
sación con sus derivaciones correspon
dientes, José Bono es un político po
pulista. José Bono es popular como lo 
fue su maestro Tierno Galván, a quien 
no se olvidó de citar el Día de la Re-
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gión . Para conseguirlo ha necesitado 
de muchos kilómetros de carretera y 
muchos minutos de televisión ; pero 
eso ya es un hecho . 

Esta cualidad atribuible al presi
dente de la Junta de Comunidades no 
es en sí buena ni mala , depende del 
uso que e la dé . Decía un pensador 
que «El aplauso es el acicate de los es
p(ritus nobles, así como el fin y el ob
jeto de los débiles». La popularidad 
compromete aún más si cabe la actua
ción de José Bono al frente de la Jun
ta. El Día de la Región fue un ejem
plo de ello , especialmente en el tema 
de Cabañeros. 

En las ediciones anteriores Caba
ñeros fue el principal punto reivindi
cativo. Era objeto de preguntas por 
parte de los medios informativos , era 
habitual ver la pegatina de opa ición 
al campo de tiro y los grupos ecolo
gistas aprovechaban la situación para 
exponer sus planteamientos. En Con
suegra Cabañeros brilló prácticamen
te por su ausencia . José Bono a egu
ró que no habría campo de tiro y las 
pegatinas eran sustituida por otras 
de oposición a la instalación de un ce
menterio nuclear en Trillo. Quiere 
esto decir que los castellanos-man
chegos se han creído las palabras del 
presidente en torno a Cabañeros y so
bre eso no hay marcha atrás ; lo con
trario resultaría extremadamente pe
ligro o para esta región . 

El pre idente e mostró atisfecho 
con la autonomía dijo que Ca tilla
La Mancha se había beneficiado con 
ella y e felicitó de las buenas relacio
nes entre las dos banderas (la de E -
paña y la de Ca tilla-La Mancha) . Es 

REFRANERO 

A toda ley, más vale la grey 
que su rey. 

Lo que el pueblo quiere, Dios 
lo quiere. 

En los pueblos pequeños, 
todos nos conocemos. 

No levantes liebre que otro 
lleve. 

Al hombre y al caballo, por lo 
que hacen has de 
apreciarlos. 

curioso com6 aquí se han cambiado 
los términos. Hace tan ólo unos me-
es decir que el Gobierno de la Re

gión e entendía bien con el de Espa
ña era utilizado como buena imagen 
del gabinete castellano-manchego, de
cirlo ahora e dar buena imagen en 
Ca tilla-La Mancha al Gobierno de la 
Nación . 

Como decía , esto en sí mismo no es 
nece ariamente bueno. Supone un im
portante poder político que hay que 
saber utilizar. No hace mucho la preo
cupación era que Castilla-La Man
cha era poco tenida en cuenta en Ma
drid. Sin embargo , ahora tiene peso , 
se le necesita , aunque no tanto como 
no gustaría y por ello cuenta con un 
arma eficaz para gobernar. No vale 
pue amparar e en limitaciones. 

En estas páginas se ha escrito en 
má de una oca ión ; Castilla-La Man
cha e tá obligada a negociar. El pre
supue to con el que e cuenta e limi-

FCO. GOMEZ HERRUZ 

L. b.nd." d. 
C.,tlll,-L. M.neh. 
es m.no, eonoeld. 
que ., nombre d., 
P",'d. nt •. 

tado para las nece idades existentes. 
Hay que considerar que esta región 
lleva muchos año de retraso con res
pecto a otras del territorio nacioñal. 
Cuando se habla de financiación para 
las autonomías se tiende a igualar al 
día de hoy, sin pensar que ya existen 
importantes diferencias que es necesa
rio ir suprimiendo. Para conseguirlo es 
para lo que se hace nece ario utilizar 
el poder político . El Estado y ahora 
Europa pueden y deben hacer que se 
recupere el tiempo perdido; pero el ni
vel de exigencia se ha de marcar des
de Castilla-La Mancha . 

Es bueno pues tener un presidente 
popular si usa bien esa cualidad, bue
no sería que la oposición encontrara 
políticos de la mi ma característica , 
mejor aun sería que las instituciones 
también fueran populares porque su 
funcionamiento e hiciera notar . Así 
el Día de la Región alcanzaría un ma
yor significado. 

AJt;s ~e,..,6 
St.J&l6 A oP6, 
APB" , "psoe.·. 

.. , SI .' 
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DICHO PARA NO SER CONTADO 
_ ..... , PIOI Y CDI ..... , En AP de Castilla-La Mancha han preocupado 
los resultados obtenidos por este partido en Cataluña. En algunos sectores preo
cupa, no tanto por lo que supone de tener una menor representación como por
que puede ser utilizado de cara al próximo Congreso Regional. En AP hay tam
bién preocupación porque la última encuesta realizada por el Centro de Inves
tigaciones Sociológicas en Castilla-La Mancha señala un descenso de este par
tido y un incremento del COS y PSOE. Según esa encuesta, de celebrarse ahora 
las elecciones regionales, el PSOE conseguiría dos diputados más, el COS tres 
más y cinco menos AP. 

Al ..... ....., Son muchas las personas que han preguntado si el «mejicani
tO» que apareció en nuestro anterior número en el reportaje «Mayo del 68» con 
nombre José Manuel era el alcalde de Toledo. Efectivamente, lo era. José Ma
nuel Molina se vistió de esa guisa, a los doce años, para ejercer de extra en 
una película que tenía a Concha Velasco como protagonista . 

... cpII6., No siempre saludar resulta agradable para el que ha sido salu
dado. El parlamentario regional de AP, Jesús García Cobacho, quiso ser ama
ble con el presidente de las Cortes, José Manuel Martínez Cenzano, antes de 
la celebración de un pleno y fue a saludarle a su despacho. Allí, al abrir la puer
ta y decir «se puede», se encontró con que el presidente estaba reunido con el 
letrado de la Cámara, Manuel Mirón, y el presidente del grupo socialista, Fruc
tuoso Díaz. Esto originó una cierta tirantez. García Cobacho ironizó diciendo 
que si estaban preparando el pleno. Fructuoso Díaz le increpó por entrar sin 
llamar, y García Cobacho ya no ironizó sino que aseveró que el funcionario y 
el presidente de las Cortes estaban preparando el pleno con el representante 
socialista. 

, ...... H.cI •••• de ..... , El local conocido como «Clínica de Solís», en 
el que estaba instalada la clínica Nuestra Señora del Carmen ha sido alquila
do por Hacienda. El edificio costará mensualmente al departamento que dirige 
el ministro Solchaga, aproximadamente, unas 700.000 pesetas . 

... C ••• la ... __ ..... , Una reunión extraordinaria han tenido que so
licitar los miembros de AP en el Consejo Asesor de RTV en Castilla-La Mancha. 
El motivo es que desde diciembre del 87 este Consejo no se reúne cuando de
bía hacerlo, de manera ordinaria al menos una vez por trimestre. En AP tam
bién se muestran molestos con el Gobierno regional por no haber aprobado 
el Reglamento de funcionamiento del Consejo cuando el plazo para hacerlo ya 
se ha cumplido. 

Otro ' •• 6. de .... dhI ••• , No sólo en Trillo hay gente preocupada con 
el almacenamiento de residuos nucleares. En Cuenca se está dando una polé
mica por la misma circunstancia aunque no con tanta intensidad. El problema 
viene por los pararrayos iónicos que antes se instalaban y que ahora es obli
gado quitar. Estos pararrayos, que cuentan con una pequeña cabeza atómica, 
deben ser almacenados en algún lugar y aunque dicen que se trata de baja ra
diactividad y por tanto poco peligrosa, nadie quiere ese almacén. El último in
tento se hizo en el pueblo conquense de Huecar y a pesar de los ofrecimientos 
económicos no se aceptó . 

...... de c.Illf¡I.". y "' ••• , Importantes autoridades han confirmado la 
asistencia a la iesta de cumpleaños de BISAGRA que se celebrará el 13 de ju
nio en los jardines de la piscina Circo Romano, entre ellos el presidente de la 
Junta, José Bono. Ese día, el número que salga a la venta costará 200 pesetas. 
La subida de precio tiene su principal razón en el esfuerzo técnico que se está 
llevando a cabo para dar mayor color a la revista y hacerla así más atradiva 
a sus ledores. 

• 
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CRONICA PROVINCIAL 

A IIZON NO a. GUSTA 
LAIARDANA 

Hay días que no está uno para 
nada y huelgas que debieran 

durar un 860. Nos referimos, claro 
está, al «domingo negro» que AP vi
~ó en Catalufta y al paro laboral que 
piensan Devar a cabo este mes los 
lDSpectOres de Hacienda. Otra huel
ga, la de los profesores de la ense
ilanza póblica, parece a punto de J!8-
sar a la historia, una vez que el eJér
cito de maestros se haya desmembra
do y muchos hayan resuelto volver a 
las clases, acosados por los descuen
tos en sus nóminas y por los escola
res, que afrontan los exámenes de 
junio hechos un mar de dudas. Se
tenta y tres mil jóvenes, que ya es 
námero, y mú de tres mil profeso
res en nuestra provincia, dispuestos 
a dar carpetazo al cuno más irregu
lar de la historia de la educación es
pailola en los óltimos cincuenta 
dos. 

Los de Alianza Popular en el 
«paú» de ~ tiene su miga y trae
rá cola. Los resultados electorales 
del primer partido de la oposición a 
nivel nacional ponen en entredicho 
el liderazgo del binomino MMduI
Tb6a en AP y no hace falta ser muy 
avispado para comprender que el se
nador andaluz y el diputado casteUa
no-manchego van a tener que utili
zar toda su fuerza para enfrentarse 
al «movimiento» que contra eDos se 
adivina en la sede de la madrileila ca
De de ~nova. Por lo que respecta a 
nuestro paisano, sigue contando con 
el a~yo de importantes grupos del 
partido y, cómo no, de sus incondi
cionales toledanos, que durante esta 
semana no han quendo ni oír hablar 
de las sardanas. Corren malos tiem
pos para los nuevos ídem en AP. 

No es mucho mejor el presente de 
los humildes mortales =os sido 
llamados estos días a . A de
clarar el impuesto sobre la renta, na-

turalmente. Que dicen los colegas de 
la prensa que entre impresos, núme
ros y cruces, cada vez son más los que 
DO resisten tanta tensión y tienen que 
visitar al psiquiatra para recobrar el 
ánimo Sr liberarse del acoso del fisco. 
Quizás como terapia global instru
mentalizada desde el poder, estos días 
nos hemos desayunado con una noti
cia que, al menos, nos sirve para man
tener la esperanza: ¡los inspectores de 
Hacienda quieren ir a la huelga! No
venta mil toledanos aportamos cada 
aiio al Estado, por el impuesto, más 
de tres mil millones de pesetas sin que 
a cambio recibamos los servicios a que 
somos acreedores, ni en cantidad ni 
en calidad. La huelga de los inspecto
res es una grata noticia, solo que em
paiiada por su corta duración: como 
mucho, un par de días. 

Y hablando de huelgas, parones e 
impuestos, nuestra contribución a los 
presupuestos del Estado DOS sirve, en
tre otras cosas, para que se produz
can situaciones como la que actual-

mente se vive en Tonijos, en donde 
la administración de Justicia ha teni
do que ser paralizada por la acumu
lación de asuntos que se produce en 
el juzgado por la falta de personal. 
Los abogados torrijeños están que 
muerden, defienden al juez, José 
LuIs Quesada, Y acusan a la Admi
nistración por su dejadez. Pague us
ted sus impuestos para eso y para 
que cuando acuda a un hospital de la 
Seguridad Social le den número para 
pasados dos meses. Por ejemplo ... 

En fin, quien no se consuela es 
porque no quiere y peor están en 
Zimbabwe. Alli no tienen Corpus 
que celebrar, ni trenes especiales de 
rutas turísticas en el fin de semana, 
ni Niños de la Taurina al que aplau
dir, ni Día de la Re
gión, ni presidente 
autonómico que re
gale relojes, ni ... 
¿De qué nos queja
mos? 

PEDRO A. ROSADO 
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LA SEMANA 

LAS CORTES SE CIERRAN 
CON SERIAS DIFERENCIAS 

ENTRE AP Y GOBIERNO 
Cuando e ta revista e té en la calle, 

lunes 6 de junio erá la fecha en 
que finalice el actual período de se io
ne de la Corte de Ca tiJIa-La Man
cha . De aquí hasta octubre , el Parla
mento regional estará prácticamente 
de vacacione habrá algo a í como un 
«retén» en forma de Me a de la Cor
te y Junta de Portavoce . 

El período de e ione que hoy fi
naliza , aunque sin e tridencia ha 
ahondado má en la diferencia exi
ten te entre AP y PSOE en torno al 
funcionamiento del Parlamento regio
nal. AP ha acordado inclu o iniciar los 
trámite para olicitar la reforma del 
reglamento. Con idera el grupo mayo
ritario de la opo ición que u labor e 
ve entorpecida y que no cuentan con 
la información nece aria para de arro
llar u labor de control. La acu acio
ne han ubido de nivel al declarar el 
pre idente del grupo alianci ta que e 
e tá dando un trato preferente al 
PSOE. 

El último capítulo de e ta hi toria 
tuvo lugar la pa ada emana. El 
PSOE, en colaboración con el CDS, 
realizó una maniobra parlamentaria 
con el fin de pre entar una propo i
ción no de ley en torno a la po ibili
dad de que se in tale un cementerio 
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nuclear en Trillo. Alianza Popular ha
cía me e que había tenido la mi ma 
iniciativa ' pero aceptó retra arla con 
el fin de pre entar una conjunta de los 
tre grupo . Al final no fue a í y AP 
ha pre entado su propo ición y el 
PSOE junto al CDS la uya . 

Para que e to fuera po ible y e 
cumplieran los plazos reglamentario 
ha hecho falta convocar do pleno 
distinto en día con ecutivos. El pri
mero de ello por la tarde con el fin 
de ju tificar la exi tencia de los do e 
impedir maniobra de última hora de 
AP. Ha sido nece ario que el 31 de 
mayo fecha en que e cumplían cinco 

AP exigirá que las 
negociaciones se pidan por 

escrito. 
año de la con titución del Parlamen
to autónomo no e llevara a cabo nin
gún acto conmemorativo. Ha ido ne
ce ario también que la propo ición no 
de ley aliera publicada en el «Boletín 
Oficial de la Cortes» reducida a las 
conclu ion e , porque i no no daba 
tiempo. En definitiva, había que im
pedir por todo lo medio prolongar 
el período de trabajo del Parlamento 

La oposlcl6n 
Bscucha al 
sBcftltarlo dB 
RBlaclonBs con 
las CortBS, 
Mario Mansllla. 
AP consldBra 
qUB BI socialista 
tlBnB como 
mlsl6n Bstar .al 
qUItB» dB su 
grupo Bn las 
COrtBS. 

y, a la vez, que el PSOE pre entara 
una iniciativa en torno a Trillo al mis
mo tiempo que Alianza Popular. 

La indignación del partido mayori
tario de la opo ición ha sido manifies
ta . Jo é Riela , pre idente del grupo 
llegó a eñalar a lo repre entante del 
PSOE que en el futuro , cuando e bus
que el acercamiento de po turas o la 
negociación , e le olicite por e crito. 
AP adoptará otra medidas de pre ión 
que puedan encor etar aún má el fun
cionamiento de la institución. 

La opo ición interpreta que ofrece 
una cierta imagen u negativa de u 
funcionamiento y que ello e achaca
ble a lo impedimento que encuentra 
por parte del PSOE. Lo ociali tas 
sin embargo niegan e te extremo y e
ñalan que la iniciativa parlamenta
ria que no e aceptan e deben a de
fecto en u pre entación. La realidad 
e que independientemente de la ra
zone , la actividad parlamentaria deja 
mucho que de ear y difícilmente e 
adapta a la nece idades polftica de 
e ta región en tiempo , forma y fondo. 
Lo a unto , con frecuencia imple
mente e enuncian , pero difícilmente 
e profundiza en ello . 

Una de la derivacione que ha te
nido e ta ituación ha ido la propo i
ción de ley para declarar Cabañero 
Parque Natural pre entada por AP. 
El expediente abierto por el Gobier
no ha cumplido hace do día un año 
de vida y la opo ición insta para que 
e adopte una declaración formal. Los 

acuerdo unánime en tema de tran -
cendencia van a er difícile con lo que 
e to upone de que adquieran una me
nor importancia . 
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LA SEMANA 

LAS FUERZAS ECONOMICAS, 
A FAVOR DE LA FUSION DE LAS CAJAS 

A pesar de la aparente 
conveniencia del 
proyecto y de las 
múltiples opiniones 
favorables a la fusión 
de las cuatro Cajas de 
Ahorro existentes en 
nuestra comunidad en 
una Caja única de 
Castilla-La Mancha, la 
postura recientemente 
adoptada por la Caja de 
Ahorros de Toledo 
coloca el tema de la 
fusión en un Inevitable 
compés de espera. 

El tema de la fusión se 
plantea con el fin de lo

grar crear una entidad cre
diticia regional fuerte y 
competitiva, pensando en 
los problemas que surgi(án 
cuando se produzca la libe
ralización del mercado fi
nanciero europeo en el año 
1992. Tras sucesivos altiba
jos en la negociación del 
proyecto integrador, la re
ciente decisión tomada por 
la Asamblea General Ordi
naria de la Caja de Ahorro 
de Toledo, en el sentido de 
posponer la decisión en tan
to no se concluyan uno e
tudios que se están realizan
do, tendentes a investigar la 
situación fianciera y patri
monial de las Cajas implica
das en el proyecto, conocer 
la operatividad competen
cia y estructura de la enti
dad resultante y definir la 
composición de la A am
blea General y demás órga
nos de gobierno de la mis
ma , corre el peligro de 
aparcar de manera forzo a y 
por tiempo indefinido el 
tema de la fusión. 

El asurito ha atravesado 

10 

estos días una nueva fa e , 
tras el período de reflexión 
acordado el pasado 15 de 
diciembre en la reunión ce
lebrada entre el entonces, 
consejero de Economía y 
Hacienda, Juan Pedro Her· 
nández Moltó, y los directo
res genera-

en s( mismo», egún el di
rector general de la Caja de 
Ahorros de Toledo, con lo 
que la Caja de Cuenca y 
Ciudad Real abrió ucur a
les en nuestra provincia y la 
de Toledo en Cuenca. 

Las co as tomaron nue-
vo giro en 

les de las 
cuatro enti
dades,enla 
cual se de
cidió frenar 
la expan
sión de las 
Cajas en las 
demás pro
vincias con 
objeto de 
dar tiempo 
hasta el 31 

Todos los personajes 
sondeados por 

BISAGRA coinciden 
en el sí a la 

concentración, 
aunque discrepen en 

la forma. 

el tran cur-
o de la úl

timas jor
nada cuan
do el día 20 
de mayo el 
vicesecreta
rio regional 
del PSOE y 
ex con eje
ro de Eco
nomía y 

de marzo , fecha en la que 
las respectivas A amblea 
Generales de las entidades 
se debían de haber pronun
ciado. 

Tran currido este perío
do sin que e efectua en los 
pronunciamiento «el pacto 
entre caballeros se extingu(a 

Hacienda , 
J uan Pedro Hernández Mol· 
tó, mantenía una reunión 
con el pre idente de la Di
putación de Toledo, Maria· 
no Diez, y el de la de Gua· 
dalajara, Francisco Tomey, 
en presencia del consejero 
de Economía y Hacienda 
1 idro Hernández Perline , 

en el tran cur o de la cual 
ofrecía a Alianza Popular la 
presidencia negociada y 
compartida al 50 por 100 en 
lo órgano de Dirección de 
la Caja de Ahorro de la 
región , con el fin de dar un 
nuevo empuje a la conver-
acione obre la fu ión. 

La negativa de AP 

Poco día má tarde , 
Alianza Popular rechazaba 
la oferta del vicesecretari 
regional del PSOE por me
dio de senda cartas dirigida 
a é te y al con ejero de Eco
nomía y Hacienda, en la 
que ponía de manifiesto su 
intención de mantenerse al 
margen del proce o negocia
dor de la fu ión. «AP entien
de que los partidos polfticos 
y los poderes públicos no de
ben interferir ni fomentar 
procesos de fusión y que esta 
iniciativa corresponde a las 
Cajas de Ahorro. Conse
cuentemente con ello, A P 

La Asamblea de Caja de Toledo no decldl6 respecto a la fusl6n. 
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aceptará la decisión que li
bremente pueda adoptar cada 
Caja en sus respectivos Con
sejos de Administración o 
Asambleas Generales. » La 
re puesta de AP dejaba la 
iniciativa de la fu ión en ma
no de las propias entidades, 
ya que «este partido estima 
inconveniente que por uno u 
otro sistema las Cajas de 
Ahorro pudieran politizar
se». 

Alianza Popular admitía 
también en su respuesta que 
la fu ión podría ser conve
niente para la región aun
que manifestaba claramente 
su opo ición a intervenir en 
el proceso, dando rienda 
suelta a las propias entidades 
financieras para que decidie
sen sobre la conveniencia o 
no del proyecto integrador. 

En la Asamblea General 
de la Caja de Ahorros de 
Toledo, se incluía en el pun
to 7 del orden del día el 
«pronunciamiento sobre la 
fusión de las Cajas de 
Ahorro de Castilla-La Man
cha», motivo por el que se 
había despertado la natural 
expectación, si bien el pro
nunciamiento resultó un tan
to de cafeinado ya que con-
i rió en proponer la po po
ición de la decisión hasta 

que se finalizasen los estu
dios que se realizan sobre la 
conveniencia o no de la 
constitución de una Caja de 
Ahorros Regional de Casti
lla-La Mancha. 

Saber con quién 
casarse 

Los argumentos que tan
to el director general de la 
entidad, Juan Molero, y del 
presidente de la misma, En
rique Prieto, esgrimieron en 
la Asamblea y en la rueda 
de prensa convocada con 
posterioridad e basaban en 

que, aunque en un principio 
la unión hace la fuerza, «es 
conveniente conocer antes a 
nuestra pareja para saber 
con quién nos vamos a ca
sar y para decidir si quere
mos hacerlo». 

Juan Molero dejaba la 
puerta abierta a los rumores 
que circularon recientemen
te acerca del posible enten
dimiento entre la Caja de 
Toledo y la Caixa o Cajama
drid, al decir que «alguien ha 
entendido que el crecimiento 
tiene que venir por la unión 
de las entidades que tienen su 
sede en la región». 

Aunque Enrique Prieto se 

Molero y PrIeto quIeren conocer con qu/~n se V6 6 -c6S6r,. su C6¡6. 

.. reta eoll.cho tepu ........ ... ~ .... 
Mientras Mariano Diez 

no quiere hacer nue
vas declaraciones, remitién
dose al comunicado hecho 
pÚblico hace unos dlas en el 
que Alianza Popular mani
festaba su interés en que 
fuesen los órganos de Di
rección de las propias Cajas 
los que decidiesen su futuro 
sin que hubiese razones po
lIticas que justificasen cual
quier interferencia en el pro
ceso de fusión de las entida
des financieras, el diputado 
regional J •• ú. Oarela Ca
baeho puntualizaba que a 
las cuestiones de tipo técni
co que indudablemente en
tral'la el proceso .. entre los 
que tiene especial importan
cia el tema del personal, ha
brfa que a"adir las de car~c
ter pollUco como ¿qué mo-

delo de Caja se va a crear?, 
¿quién va a mandar en esa 
CaJa?, o ¿ va a ser un ¡nstru-

mento en manos del poder O 
en manos del Gobierno re
glonal?-. 

reservaba su opinión perso
nal sobre la conveniencia o 
no de la fusión, manifestaba 
claramente sus reticencias 
ante el cambio de denomina
ción de la entidad amparán
dose en razones sentimenta
les (<<el proceso puede supo
ner una pérdida de identi
dad») y políticas (<<conlleva 
la desaparición del hecho 
provincial cuando no está de
finitivamente consolidada 
una conciencia autonómi
ca»); al director general no 
parecían preocuparle excesi
vamente este tipo de razo
nes, «yo no temo demasiado 
la posible retracción por paro. 
te de los toledanos, ya que si 
no les podemos ofrecer unas 
condiciones competitivas con 
las demás entidades financie
ras, se va a marchar igual 
aunque lo sienta mucho». 

los órganos 
de gobierno 

Un tema que parece preo
cupar a ambos es el tema de 
la composición de los órga
nos de gobierno, ya que, 
aunque la ley regula la par
ticipación porcentual en los 
mismos, con un 11 por 100 
de sus miembros pertene
cientes a la Diputación , un 
40 por 100 a los representan
tes municipales, un 5 por 100 
al personal de la entidad y el 
resto, un 44 por 100 a los im
positores, lo cierto es que al 
tener la nueva Caja regional 
un ámbito de competencia 
distinto del provincial, no 
queda especificada la forma 
en la que quedarían reparti
dos el 51 por 100 de los 
miembros, al ser diversas 
provincias y por consiguien
te diversas Diputaciones las 
que entrarían a formar parte 
de la nueva Caja de Castilla
La Mancha. 

Repercusiones 
laborales 

Por lo que respecta a la 
posible repercusión de la fu
sión en los trabajadores, 

11 
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Juan Molero aseguró que 
no habría ninguna regula
ción de empleo, aunque era 
inevitable hablar de reajus
tes o de remodelaciones y 
que, si bien garantizaba que 
no habría despidos en la po
sible Caja fusionada, lo que 
no se podría evitar la nueva 
entidad en el transcurso de 
su primera etapa era la dis
minución en el ritmo de 
creación de puestos de tra
bajo. 

A juicio de Ricardo Gar
da-Aranda, secretario ge
neral del Sindicato Provin
cial de Banca y Ahorro de 
Comisiones Obreras , la fu
sión es conveniente. «Nues
tra idea es que la fusión es 
buena, pero en ningún mo
mento nos han querido dar 
garantlas en cuanto al man
tenimiento de los puestos de 
trabajo y, por otra parte, no 
es correcto el que se estén 

De momento, y. h. empendo l. guerra de ,. exp.ns/ón de I.s diferentes 
entld.des por /. "glón. 

llevando a cabo las negocia
ciones sobre la fusión sin te
ner en cuenta para nada a 
los trabajadores, que son los 
más directamente implica
dos, ni consultar a los comi
tés de empresa ni a los sin
dicatos del sector.» 

El representante de 

CCOO cree conveniente 
garantizar «que no exista 
ninguna pérdida de puestos 
de trabajo, sino también que 
se negocien las repercusio
nes indirectas, ya que es po
sible que como consecuencia 
de la movilidad laboral, que 
inevitablemente existirá, al-

gunos trabajadores no quie· 
ran desplazarse con su faml. 
lia a otro lugar, por lo que 
tendrán que renunciar a su 
puesto de trabajo». 

Economistas y fusión 

Pedro del Río Loaísa , 
economista de Talavera , 
considera conveniente la fu
sión «ya que el planteamien
to provincial se va a quedar 
obsoleto de cara a 1992 
cuando se produzca la lib -
ralización», co a que p r 
otra parte ya reconocía el 
propio director general de 
la Caja toledana: «el ámbi
to en el que se desenvuelve 
la Caja en la actualidad lo 
tenemos prácticamente satu
rado». 

.................................. 
El mismo pronuncia

miento hace otro economi -
ta toledano , Jesús Oliv 
Fernández, para el que «la 
fusión es beneficiosa, ya que 
hay que ponerse en guardia 
frente a las entidades finan
cieras extranjeras que se van 
a implantar en nuestro país 
a partir de 1992, y lo que 
está claro es que el dinero es 
muy poco sentimental». 

e lneo de las once Cajas 
existentes actualmen

te en la Comunidad de Cas
tilla-león han decidido Inl
eIar el proceso de fusión, 
aunque es posible que en 
breve se lea aftada una sex
ta. 

Las cineo Cajas, que IOn 
la Provincial Y la Popular de 
Valladolid, la de León, la de 
Palencia y la de Zamora, ca-

manzaron a programar su 
futura fusión en el pasado 
mes de abril, pensando en 
los problemas a los que 88 
van a ver sometidas las en
tidades financieras cuando 
la liberación del sistema fi
nanciero europeo entre en 
vigor en el afio 1992. 

Al proyecto de la futura 
Caja de Ahorros de Castilla 
y León, compuesta por las 

cinco Cajas mencionadas, 
es posible que se Incorpo
re en breve alguna mis de 
las seis restantes en la Co
munidad que de momento 
no han decidido participar 
en el proceso Integrador, 
como por ejemplo la de Avl
la, que ha manifestado su 
Interés en no verse descol
gada de la nueva entidad 
regional. 

Para el economista tala
verano , «las entidades f i
nancieras tienen que llegar a 
poder ofrecer buenas condi
ciones en el futuro , especial
mente a las empresas peque-

Gestetner
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ñas y medianas, con el fin de 
que puedan introducir sus 
productos en el mercado ex
terior. Para ofrecer mejores 
condiciones no tienen más 
remedio que fusionarse, y si 
no lo hacen entre s{ las enti
dades nacionales, lo harán 
con las europeas que se im
planten aqul. De hecho, ya 
hay Cajas italianas que han 
establecido contactos con 
Cajas españolas entre las 
que se incluye la de Toledo». 

Para Jesús Oliva, aunque 
e e pere al resultado del 

e tudio que se realiza en la 
actualidad, «es posible que 
disminuya la posibilidad de 
captación de recursos ajenos 
entre los toledanos con el 
cambio de denominación de 
la entidaá, pero en cualquier 
caso la Caja tiene que entrar 
en cualquier proceso inte
grador, ya sea de fusión o de 
absorción, porque de lo 
contrario corre el peligro de 
convertirse en la hermana 
pobre de las entidades credi
ticias, en una hormiga fren
te a los elefantes que se ave
cinan». 

El economista Pedro del 
Río cree que «las entidades 
crediticias, dada la competi
tividad que se prevé para un 
futuro próximo, no tienen 
más remedio que tratar de 
aumentar su cuota de merca
do ofreciendo mejores con
diciones al cliente, yeso sólo 

se puede hacer con una gran 
entidad. El asunto del nom
bre con los tiempos que 
corren no creo que tenga 
mayor importancia». 

La conciencia regional 

El presidente de la Cáma
ra Oficial de Comercio e In
dustria de Toledo, Miguel 
Angel Morales García, se 
manifiesta favorable a la fu
sión de las Caja , tanto a ni
vel per anal como en nom
bre de la institución que re
pre enta. «Las Cámaras ya 
han emitido un pronuncia
miento positivo respecto al 
tema y yo, por propio con
vencimiento, pienso que la 
fusión es adecuada. Bien es 
verdad que hay gente que 
piensa que la eficacia no de
pende de la dimensión de la 
entidad, sino que más bien 
tiene que ver con la gestión 
de la misma, pero ante eso 
yo tengo que decir 'que "por 
mucho trigo nunca es mal 
año", y la gestión puede ser 
igualmente buena aunque la 
entidad sea mayor. Es difi
cil dárselas de adivino por
que las circunstancias son 
cambiantes, pero a partir del 
92 habrá que enfrentarse 
con mayores riesgos, y las 
dimensiones de las entidades 
financieras europeas que 
van a entrar en nuestro mer-
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cado son mayores que las de 
la nuestras, por lo que hay 
que buscar la forma de com
petir en condiciones de 
igualdad». 

En cuanto a las posibles 
repercusiones negativas que 
apuntaba el presidente de la 
Caja, Enrique Prieto, relati
vas al cambio de denomina
ción de la Caja, que perde
ría su carácter toledano 
para convertirse en un ente 
castellano-manchego , Mi
guel Angel Morales conside
ra que «efectivamente es po
sible esa pérdida de identi
dad, pero pasarla a identifi
carse con la Caja de los cas
tellano-manchegos, y la con
ciencia regional aunque no 

esté definitivamente arraiga
da , cada dla es mayor. 
Como deda Fernández Ga
liano hace unos años: "si la 
conciencia provincial ha tar
dado 140 años en ser una 
realidad, no podemos pen
sar que la conciencia regio
nal se consolide en cuatro 
dlas". ». 

Conveniente y necesaria 

Para José Maria de Fata 
Manterola, presidente de la 
Federación Empresarial Ta
laverana, el pronunciamien
to de la Caja de Toledo tie
ne que ser favorable a la fu
sión de las Cajas provincia-

les en una Caja de Castilla
La Mancha. «Es posible que 
tenga razón el director de la 
Caja, Juan Molero, al decir 
que la fusión de las Cajas no 
es necesaria aunque quizás 
sl sea conveniente, aunque 
yo entiendo que es necesaria 
y conveniente, ya que no te
nemos a nivel regional una 
entidad financiera que pue
da hacer frente a nuestras 
necesidades, como existe en 
otras regiones. » A juicio de 
José Maria de Fata no se 
puede aplazar indefinida
mente el proyecto de fu
sión , ya que «se están crean
do muchas expectativas de 
cara a 1992, y ah{ tenemos 
ya a la Caixa y a Cajama-

Francisco G,re!" presidente de 
FEoETo. Los empres,rlos, , lIVor 

de 1, 1u,16n. 

c. ...... ,. ...... .... .. 
drid, que están pegando 
fuerte en nuestra región, por 
lo que no queda más reme
dio que aparcar esos senti
mentalismos provinciales y 
arrancar fuerte con el pro
yecto regional». 

En ~ y Cuenca, 
88des de oIra8 dos ca

jas Importantes en el contex
to regional, el tema de la fu
sión se ve desde un prisma 
diferente a Toledo. En la ca
pital manchega, las reticen
cias que hasta ahora habfan 
mostrado loe dirigentes so
clallstas parecen definitiva
mente .uperadas por las 
consignas que han llegado 
de8de Toledo vfa Junta de 
Comunldade., pero alln 
quedan las propias de los 
responsables de la Caja de 
Al ....... que no quieren 
ser loe primeros en manlfes-

tarse al respecto y ponen de 
pantalla el plan Informétlco 
que recientemente han aco
metido como un nuevo ser
vicio a sus clientes. 

En CuencII. mientras tan
to, la fusión, la polémica 
esté en pleno auge. Defen
sores y detractores de la fu
sión abogan por sus respec
tivos planteamientos con 
opiniones diversas; éstos, 
arguyendo motivaciones 
sentimentales y el hecho de 
que una Caja de grandes 
proporciones dilulrfa el espl
rltu provincial con que na
cieron las Cajas y aquéllos, 

basando su postura en las 
posibilidades de autoprotec
cion que una entidad regio
nal potente tendrla frente a 
ta amenaza exterior. De 
cualquier modo, la Caja de 
Cuenc8 y Ciudad Real pa
rece decidida a apoyar la fu
sión, aunque a cambio 
querrfa -cobrar- la sede de 
la futura Caja autonómica 
en la propia -Ciudad Encan
tada-. Ademés, la Caja con
quense se siente amenaza
da por la apertura de sendas 
oficinas de Caja de Toledo 
y la Calxa en lo que hasta 
ahora era su coto local. 

El secretario provincial 
del CDS, José San Rom , 
considera por su parte que 
las razones financieras que 
se esgrimen para la fusión 
son buenas, ya que se fav -
recerá el desarrollo regio
nal , «aunque las que pesan 
son las razones pollticas. L 
Caja no ha tomado ninguna 
decisión mientras no deci
dan entre Moltó y Mariano 
Diez qué parte del pastel les 
corresponde a cada uno». 
JOSE L. FERNANDEZ LlZ 

r1t, ... 

fA, 10,.."m . 
110CEJO.H 
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ENTREVISTA 

Es simpático este 
hombre. Grandullón y 
dicharachero, las 
palabras no salen por 
su boca, sino que, más 
bien, fluyen en medio 
de un mar de calma. 
Nos cuenta que Futre es 
muy buena persona, lo 
«buitres» que son 
algunos periodistas y se 
autodefine como «muy 
ambicioso». No cabe 
duda de que Jesús Gil , 
presidente del Atlético 
de Madrid, se las sabe 
todas. 

S e queja de las persecu
ciones de las que es ob

jeto por parte de los ban
cos, de la cantidad de cali
ficativos que ha recibido y 
no está conforme con el ter
cer puesto obtenido por su 
club en el reciente Campeo
nato de Liga. Sin embargo , 
está radiante. No en vano , 
acaba de adquirir un coche 
por el que ha pagado cerca 
de siete millones y medio de 
pesetas. 

-¿Cómo se hizo rico, se
ñor Gil? 

- Dicen que nadie traba
jando se hace rico, pero te 
voy a decir una cosa, ven
diendo influencias, tampo
co, porque no tenía ningu
na. Así que me dediqué a 
trabajar en la compraventa 
de coches. Estaba estudian
do Económicas y, a la vez 
vendía vehículos u adoso 
Con un poco de imagina
ción y con mucha dedica
ción , mucha tenacidad 
compras un coche, vendes 
otro ; compras un solar lo 
vendes luego má caro .. . Lo 
que pasa es que lo que yo 
no he hecho nunca es la es
peculación. Lo que he he
cho yo toda mi vida es 
transformar una finca rústi
ca en urbana, pero a mi 
expensas. 

- Pese a lo que dice, creo 
que ha estado metido usted 
en muchos líos, incluso ha 
estado en la cárcel... 

- Líos, todos. Pero yo la 
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pregunta la haría al revés. 
En este país, ¿hay que cam
biar muchas cosas o el equi
vocado soy yo? Como nace
mos ya con el virus de la co
bardía , lógicamente , hay 
pocos que les dé por hacer 
el Quijote, o el tonto , o el 
imbécil. Y entonces , bueno , 
vas por la vida queriendo 
cambiar muchas cosas y por 
e o decía que ya que el 
puesto del Defensor del 
Pueblo lo ha concedido al 
Gobierno , a ver si a mí me 
hacían abogado del diablo. 

-Pero ¿es cierto que es
tuvo usted en la cárcel? 

- Por dos etapas de nue
ve meses, por un delito cul
poso , no por robar ni ma
tar , ni nada de eso. Fue 
aquel accidente de Los An
geles de San Rafael que , sin 
comerlo ni beberlo , por ha
cerme yo el responsable , 
pues eso dijeron, pues ya 
está, éste , responsable igual 
a culpable, que es el que tie
ne el dinero . Este va a pa
gar el pato , y así fue. 
Ocurrió en el 69 . A mí 
Franco me dio un indulto 
cuando comprobaron que 
habían cometido uno de los 

mayores errores a nivel de 
la Administración de Jus
ticia. 

-¿Con Franco vivía me
jor? 

-Yo he vivido siempre 
igual, porque yo he tenido 
que trabajar. 

-¿Cuál ha sido su nego
cio más redondo? 

-El comprar un balón, 
creo yo , como redondo . 
Pero bueno , 
salvo eso, a 
mí las cosa 

había inundado de flores a 
la ecretaria de Escámez, y 
en cambio , yo no sabía que 
los créditos se concedieran 
así, tan fácilmente . Lo que 
pasa es que los que lo han 
dicho son los que están 
acostumbrados a que a ellos 
se los den así, con un rami
to de flores . 

-De todas formas, no me 
negará que es usted un hom

bre de suer
te. 

-¿ Yo? 
siempre me 
han costado 
tres veces 
más que a la 
media de los 
demás , por
que hay gen
te que levan-

«Menos que soy 
mariquita, yo creo 

que me han dicho de 
todo.» 

-se sor-
prende-o 
Tú dimeamí 
si es mucha 
suerte tener 
que trabajar 
dieciocho 

ta un teléfo-
no y hace un 
negocio . Por ejemplo esos 
del «Grapo 16» que ataco 
yo tanto, a ésos les dan un 
crédito con levantar el telé
fono Mariano Rubio, en 
cambio para dármelo a 
mí. .. Fíjate que ha habido 
algún imbécil que ha dicho 
que para obtener créditos 
para el Atlético de Madrid 

horas dia
rias , que ten
go mis caba-

llos y no los puedo ir a ver, 
que tengo a lo mejor un 
barco y no puedo montar en 
él. 
-y el tener tanto, ¿no es 

una suerte? 
-Bueno, pero es que hay 

que ver que si yo no debie
ra .. . , pero como debo más 
que los alemanes ... Debo 

Gil ~st~ s~,uro d~ qu~ su ~qulpo ~ •• ,.n.r tod.s I.s comp~tlclonlS qu~ s~ I~ pon,.n por m~dlo. 

tanto que no puedo dormir. 
Vamos , duermo bien , pero 
no puedo dejar de trabajar. 

Lo cierto es que , entre la
mento y lamento, el señor 
Gil no pierde su aspecto 
apacible. Eso sí sus ojos 
brillan al hablar de su At
leti. 

-¿Por qué quiso ser pre
sidente del Atlético de Ma
drid? 

-Era mi equipo .. . , por
que fui marginado , porque 
fui perseguido por los que 
mandaban , porque no qui
sieron hacer caso de lo que 
yo decía que iba a pasar y, 
por desgracia , pasó y por
que yo quería aplicar las 
teorías empresariales en 
toda su práctica al fútbol, 
como estoy haciendo. 

De repente , nos mira y 
nos muestra su atuendo 
«¿has visto mi corbata del 
Atleti? », pregunta con or
gullo. 

-¿Cómo explica que, a 
pesar de que el Atlético no 
ha hecho un papel brillante, 
le apoyen de tal forma sus 
socios? 

-Porque los socios no 
son tontos y saben el presi
dente que tienen y conmigo 
pueden ganar la Copa de 
Europa y pueden ganar 
todo. 

-A usted le han tachado 
de déspota y dictador. 

-Yo creo que no llego a 
tanto. Yo estoy viviendo 
ahora una persecución ter
cermundista, peor que en la 
época de Franco. No se ha
bía dando nunca una perse
cución económica por el 
Banco de España como la 
que estoy padeciendo, no se 
había dado ni en Ghana , 
vamos. 

-¿Cuántas querellas tie
ne pendientes? 

-Ahora pocas , han baja
do , ahora tengo seis o siete 
ó10. 
-¿Qué le dice a usted el 

nombre de Ramón Mendo
za? 

-Es un hombre que no 
me cae bien , que no me sue
na bien . Es una persona que 
no comparto nada con él y, 
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ENTREVISTA 

además , sus prácticas de 
amistades con los que man
dan siempre, con la «beau
tifaul people» y con todas 
estas historias , me repug
nan. Estoy harto ya de mu
cho señor, para luego dar 
puñaladas por la espalda. 
Yo , el problema, es que voy 
de cara y a mí se me ve. 

y dentro de su apacibili
dad , Jesús Gil se enoja. No 
puede evitar un cambio en 
el tono de su voz al referir
se a su eterno rival. 

-¿Cuántas veces le han 
dicho que habla demasiado? 

-Según quién. Hay algu
nos que dicen que hablo de
masiado poco todavía, has
ta que no solucione el tema 
del Atlético de Madrid . El 
Madrid nos quiere hacer un 
equipo de barrio y nosotros 
nos estamos tratando de de
fender para salir de esa 

~Querían hacer lo de 
''Falcon Crest" a la 
española y en mi 

fmca.» 

idea, para salir del concep
to de segundón. Y el ha
blar, si se habla mucho, di
ciendo tonterías, qué duda 
cabe, que sobran las pala
bras; ahora, es preferible 
oír a uno que diga cosas que 
tengan verdadera coheren
cia, como yo, que a otros 
que dicen chorradas y que 
aburren a las ovejas. 

-Ultimamente se le ve 
mucho por nuestra provin
cia. Hace unos días estuvo 
comiendo con el director de 
la Caja de Ahorros en Tole
do, ¿de qué hablaron? 

-Hablarnos de negocios, 
porque la Caja tiene un so
lar que era de ClMASA en 
Talavera, que lo he compra
do y, además, Juan Molero 
es amigo mío. En Talavera 
vamos a hacer chalets ado
sados. Aquí en Toledo no 
me han ofrecido ningún ne-

18 

......................... 
La última aparición en 
público de Jesús 011 
constituyó un auténtico 
espectáculo. El escenario 
elegido fue el Palacio de 
los Deportes de la 
Comunidad Autónoma de 
Madrid y su público 
estuvo formado por cerca 
de seis mil hinchas que 
aclamaron a su 
presidente. 
Ante tal auditorio reveló 
algunos de sus fichajes: 
Manolo, carlos, Baltezar 

gocio. No busques tres pies 
al gato , porque no hay 
nada, de verdad. 

-¿Le ha concedido un 
préstamo el señor Molero? 

-No, no, líbreme Dios, 
yo creo que lo tienen prohi
bido en toda España. 

-¿Tan malo es usted? 
-Según Mariano Rubio, 

sí, como el que manda es él , 
sí. 

-¿Qué es lo peor que han 
dicho de usted? 

-Menos que soy mari
quita , yo creo que me han 
dicho de todo , pero me 
cabe bien todo: me han ves
tido de mafioso , de Al Ca-

Y Agull ..... Asimismo, 
confirmó la subida de las 
cuotas en un cien por 
cien, con la intención de 
hacer de su equipo todo 
un campeón. Eso sf, de la 
mano de un espanol, 
Meguregul, tras la 
reciente -estafa 
argentina-, protagonizada 
por Menottl. Al final de la 
asamblea, entre aplausos 
y gritos de -¡At/eti, 
At/etil-, nadie dudaba del 
carisma del presidente. 

pone, de Juan Pablo D ... , 
por cierto que quedo muy 
bien con el birrete. Tengo 
fotos del tfo Gilito, de Walt 
Disney, y son muy bonitas, 
las guardo todas. 

-¿Le han propuesto, 
como a uno de sus predece
sores, el doctor Cabeza, in
terpretar una película? 

-Lo que querían hacer 
era lo de Falcon Crest, pero 
hecho a la española , yen mi 
finca. Eran trece capítulos , 
yo no sé qué papel haría . 
Fue un productor que en
contré en Alemania, pero 
yo les pedí mucho dinero. 
Era , en vez del Valle de 

«Tú dime a mí si es 
mucha suerte tener 

que trabajar 
dieciocho horas 

diarias.» 

Tuscany, el Valle de Ar -
nas de San Pedro. 

Pues ahí le tienen . Afir
ma ser «el mejor patrimonio 
del Atlético de Madrid», y 
confiesa que «soy un actor 
que está interpretando un 
papel permanente». Lo que 
el señor Gil tiene muy claro 
es que si ahora hubiera elec
ciones no sólo resultaría 
reelegido presidente de su 
club, sino incluso del Go
bierno , «cuando yo voy por 
toda España, tengo que dar 
5.000 insignias y firmo 3. 000 
autógrafos. A ver quién es el 
guapo que hace igualo pue
de hacerlo». Y está seguro, 
«convencido», de que la 
próxima temporada el Atlé
tico ganará «la Liga, la 
Copa de la U EF A Y la Copa 
de Su Majestad el Rey. Y, 
después, la Copa de Euro
pa». 

ANA NODAL 

A Jesús Gil no le Import,,¡, h,eer negocIos en nuest" e,plt,l. 
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CON PESO 

_ JAVIER MA' aGIII BARCELO 
y LA BIBLIOTECA PUBLICA 

DEL ESTADO EN TII.EDO 

Don Javier MaJaa6n a.aI6 man
tiene relaciones con la Bibliote
ca Pública del Estado desde la 

década de los cincuenta. A mi negada 
a Toledo, como directora del Centro, 
en el año 1959, ya me encontré con un 
importante donativo de libros, que ha 
sido seguido por constantes enVlOS de 
vólumenes a lo largo de estos casi trein
ta años. 

En la actualidad la Biblioteca conser
va, en una sección que Ueva su nom
bre, unos 6.<XXl títulos y varias revistas 
americanas cuya suscripción paga de 
sus propios ingresos que él creó o con
tribuyó a crear o en las que él colabora 
periódicamente. 

Los temas de que tratan estos libros, 
escritos en los idiomas español, francés, 
inglés y alemán, son de carácter gene
ral, aunque existen, dentro de eUos, 
dos subsecciones: la que se refiere a la 
obra de los españoles del exilio, impre
sa fuera de EspaAa, Y la de temas refe
rentes a Amáica, tanto la de habla bis
pánica, como la de lengua sajona. Mu
chos de estos libros son ejemplares úni
cos conocidos en bibliotecas españolas, 
lo que incrementa el valor de la ca
leCCIón. 

En contra de lo que piensan, sin ex
cesivo rigor, muchos toledanos, Toledo 
no se visita sólo para admirar sus nu
merosos y excepcionales monumentos. 
El turismo de mayor solera y que per
manece en la ciudad por más tiempo, 
es el que consulta esa memoria colecti
va que atesora en sus bibliotecas, más 
valiosa para el progreso de la comuni
dad humana que el más valioso de sus 
restos artísticos. La internacionalmente 
conocida colección Borbón-Lorenzana 
y conventos suprimidos, que atrae a in-

JULIA MENDEZ APARICIO 
Dircc:tora de la BiIioccca PIlblica 

del Estado. Toledo. 

La Biblioteca CODSe"a unos 
6.000 titulos y varias 

revistas americanas cuya 
suscripci6n paga de sus 

ingresos. 

vestigadores del mundo entero, tiene 
ya un contrapunto en la q,oca moder
na. Gracias al lepdo de Doa Javier 
MaIaa6a ning1ln historiador de la cultu
ra del exilio espaftol de 1936 podrá de
jar de visitar Toledo para consultar las 
ediciones que de las obras de los espa
ñoles fttran.sterrruJos. ha ido reuniendo 
paciente y amorosamente este toledano 
con intereses universales, para luego le
gadas a la Biblioteca de la tierra que le 
vio nacer, de la que como historiador 
aprendió que el conocimiento hace más 
libres y solidarios a los hombres y es el 

único legado que no envejece, ni se 
corrompe. 

Además de los libros que hasta la fe
cha ha enviado a este Centro en su tes
tamento le destina otros 10.<XXl volú
menes de su biblioteca profesional, es
pecializada en derecho español e hispa
noamericano, que continúa incremen
tando con todo lo nuevo que sobre ese 
tema se publica, para cedérselos a la 
Biblioteca, así como su colección de 
cuadros y dibujos. 

Pero no sólo se ha ocupado de au
mentar los fondos del centro. Sensible 
siempre a los problemas de la Bibliote
ca tiene también una parte muy impor
tante en la compra, por el Ministerio 
de Cultura, del convento de Santa Fe, 
conocido vulgarmente como de las Ur
sulinas, para ampliación del centro, 
ayudando a su directora a conseguirla, 
cuando ya pareáa im~ble lograrlo, a 
través de cartas al nunistro del ramo y 
utilizando, incluso, sus amistades per
sonales. 

En un pafs en el que el desprecio por 
la letra impresa es proverbial y donde 
la misma Administración no se ha con
cienciado todavfa de que el conoci
miento es el recurso más importante de 
que dispone una nación, reconforta y 
alienta encontrar personas que desinte
resada y generosamente nos indican 
con su ejemplo el camino a seguir para 
lograr hombres más solidarios y respon
sables, en una palabra más humanos. 

A todos estos méritos de don Javier 
MaIaa'6a en relación con la Biblioteca, 
hay que añadir que está legando la pen
sión que le corresponde como Auditor 
del Cuerpo Juridico Militar a la Biblio
teca Pública del Estado en Toledo. 

Toledo, 28 de mayo de 1988. 
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ECONOMIA I 

COMO GASTAR POCO 
EN LAS VACACIONES DE SUS HIJOS 

Si el mes de junio e el de Hacien
da, no meno lo es de planifica

ción de las vacaciones de verano . En 
las agencias de viaje los e caparate 
exhiben las playas má exótica mien
tras organi mo y organizacione cul
turales ajustan la plaza que van o
brando de campamento , ruta y via
jes de estudio para jóvene de lo que 
solamente e han enterado a tiempo 
uno cuantos. 

Lo cierto es que cada vez e má fre
cuente que el pre upuesto familiar 
destine una cantidad para que lo má 
jóvenes se tomen uno día del vera
no para salir en grupo o a istir a cur
sos , con frecuencia , de idioma . 

Ya e tarde para quienes e tán de
cidiendo a istir a alguno de lo cam
pamentos o campo de trabajo que la 
Consejería de Educación convoca 
cada año; esto tardíos debieron deci
dir e al principio de la primavera . Sin 
embargo , aún están a tiempo lo cha
vales menores de 16 años que decidan 
marchar con la Organización YMCA a 
la Sierra de San Vicente en Toledo, a 
un campamento en la primera quince
na del mes de julio. La culpa la tienen 
18.000 pe etas. 

AdemA , exi te otro ervicio de co
nocido por mucho y que permite via
jar a los más jóvene de forma algo 
má económica. Se trata de la Oficina 
de Turismo Juvenil , TIVE, depen-

Un curso de 
Idlom.s en el 

extnlnJero es un 
lujo que no 

tod.s I, s 
f, mlll's se 

pueden permitir. 
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olsfrut" quince dl.s de un c.mp. mento en el c.mpo son I.s r.c.clones mis dlrertld.s y b'nlta 
P'nI los char./es. 

diente del Mini terio y la Con ejería 
de Cultura. Para acceder a ella , una 
importante condición: er menor de 26 
año o estudiante con meno de 30. 

De e ta oficina que facturó el año 
pa ado uno 16 millone de pe eta , e 
beneficiaron uno 5 .000 jóvene , aun
que no e extraño que en u práctica 
totalidad e tratara de jóvene de la 

ciudad de Toledo. En la provincia ape
na e cuenta con e te ervicio que tie
ne una delegación en Talavera para u 
comarca . 

El lujo de estudiar Idiomas 
en el extranjero 

Hacer un circuito en camping d 15 
día por ciudades de Marruecos, en
tro-Europa, Italia o Paíse Bajo pue
de co tar entre 30.000 y 40.000 P e
ta . Si e tiene en cuenta que e to 
programa incluyen autobú y cam
ping y que la propia oficina puede fa
cilitar el alquiler de tiendas de campa
ña la oferta no deja de er tentad ra. 

Para lo má cómodo , lo circuito 
también e programan con hotele~ ; 
e o í, de e ca a categoría para a t
norar el precio . Alrededor de 40. 
pe eta hay que re ervar para 10 13 
día por Italia, Países Bajo o 
troeuropa, por ejemplo . 

Poco jóvene aben ademá que a 
travé de e ta oficina e pueden c n
eguir importante de cuento en lo 

tran porte por avión y tren en tra ec-
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to internacionale y de autobú tam
bién para alguno punto de la ca tao 
Lo de cuento pueden uperar el 40 
por 100 para vuelo con determinada 
línea y ferrocarril. 

Ademá de e to viaje, que podría
mo calificar como «turí tico » no hay 
que olvidar la opción del viaje de e -
tudio para aprender idioma , cada 
vez má tenida en cuenta por padre y 
jóvene . Sin embargo , e frecuente 
que el viaje se vaya po poniendo año 
tra año pues lo precio uperan con 
mucho la 100. pe eta . E ta e la 
cantidad media que ofrece TIVE para 
u cur o en Inglaterra, in incluir el 

viaje. 
La Organización DUBLON, forma

da por cinco profe ore de Toledo, 
Madrid y Ciudad Real, de de hace ie
te año e dedica a la organización de 
viaje de e t dio internacionale a tra
vé del i tema de alojamiento en fa
milia . Irlanda e el paí elegido para 
u expedicione . 

Por 165. pe eta e puede acce-
der a un viaje de 4 emana incluido 
viaje e tancia , cla e diaria y excur
ione culturale . 

Solamente 
se enteran a tiempo 

unos cuantos 

En emana anta un programa de 
do emana importa 5 . pe eta . 
La expedicione on de 50 chico a i -
tido por 4 profe ores . 

i tema di tinto e el aplicado por 
la Organización Alianza ristiana de 
jóvene YMCA¡ que ba a u progra
ma de viaje internacionale para jó
vene en lo campamento que e ta or
ganización tiene repartido por 90 par-
e . En e ta oca ión lo prohibitivo 
on lo precio que uperan con mu-

cho la 2 . pe eta . 
in embargo, exi te una oportuni

dad que muy poco conocen y meno 
aún aprovechan ya que hay que oli
citarla por el me de noviembre . Por 
55 .000 pe eta e pueden a i tir nueve 
emana a uno de e to campamento 

en EE. UU , incluido el viaje en cali
. dad de monitor de lo niño de todo 

lo paí e que allí a i ten . 
ampamento campo de trabajo 

circuito y cur o de idioma o de mo
nitore cierran la oferta de un turi -
mo que obre todo mira la pe eta: el 
de lo jóvenes. 

ECONOMIA 

CARRETERAS Y TRENES 

MAS Y MEJOR MARCHA 
N o descubrimos nada nuevo si 

apuntamos que el desarrollo de 
las vías de comunicación es, no sólo 
buen compañero de viaje, ino chó
fer del crecimiento económico y ni
vel de vida. 

La esca as po ibilidades, hasta 
ahora, de la e tación de ferrocarril 
de Toledo dará un vuelco con la 
pue ta en marcha de dos nuevos tre
nes directos. El Cuenca-Toledo y el 
Toledo-Madrld-Guadalajara-Zara-
1018, inaugurados el martes 31, su
pondrán un importante avance para 
las comunicaciones en la región. 

Si la po ibilidad de un aeropuerto 
en lUescas es algo que, si bien no 
prospera, tampoco se archiva, las co
municaciones terre tres tienen una 
importante cita con el Plan General 
de Carretera que en ocho año pre
tenden remozar 5.000 Km. de la Red 
Regional. 

El plan fue llevado al Pleno de las 
Corte la semana pasada con el de -
contento del Grupo Popular, que 
pretendía que el Plan cotemplara 
una fórmula de financiación para las 
carretera no incluidas en el plan, 
c<para evitar salir de una autov{a y en
trar en una carretera con baches por 
el hecho de que éstas sean tuyas y és
tas m(as». Se dijo en alusión a las 
carretera propiedad de la Junta y de 
la Diputación. 

Eso i, el Grupo Socialista ha in
troducido modificacione con res
pecto al Plan inicial. De cara a co-

nectar los pueblos de La Mancha con 
el futuro hospital comarcal de A1d
zar de San Juan; una nueva carrete
ra pondrá en contacto El Romeral Y 
VUlKañas; Corral y VUIa de Don Fa
drlque también podrían quedar uni
das, para así conectar con AIdzar. 

También se ha propuesto que una 
vía, a través de Pueblanueva, conec
te la comarca de La Jara con la Na
cional de Extre ...... un, y que Tole
do y Cuencá queden vinculadas a 
partir de . una nueva carretera La 
GUIlI'dia-VUlatobas. 

... y Seguridad 

Hablar ahora de seguridad en el sec
tor de la construcción es hacer todo 
un cambio de sentido, pero es que la 
calidad de vida no es sólo una cues
tión de carreteras. 

A la central CCOO le preocupa el 
elevado número de accidentes que 
e tán sucediendo a lo largo del año. 
Seis muertos en la provincia de To
ledo en el último mes, en los secto
res de la construcción y de la made
ra es un cifra que habla por sí sola. 
La exigencia de planes de seguridad 
que acompañen a las obras no es 
absoluta. 

Que hoy nos hayamos montado en 
coche y en tren para mejorar el ni
vel de vida no es motivo para con
templar el panorama desde el an
damio. 
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ECONOMIA I 

LA LONJA. EL MERCADO Y EL MARTES 

LOS ALMACENISTAS TARDARAN EN LLEVARSE EL GRAN 

Las últimas estimaciones 
de la cosecha de ceba

da apuntan hacia una reco
lección casi record un 
25 % por encima de la me
dia, bastante má que la co
secha anterior. Se espera 
recoger en la provincia 
587 .192 toneladas . Con 
todo, el agricultor que tie
ne previsto vender buena 
parte de su cosecha cuanto 
antes para hacer frente a 
pagos e muestra preocu
pado. La suciedad de hier
bas con que viene la co e
cha hará que los interme
diarios aplacen su compra 
con de tino a almacén , 
como mínimo ha ta finales 
de me . No e comprará de 
la cosechadora ino lo que 
la demanda de pien o 
vaya pidiendo en e pera de 
que se eque la humedad; 
la mayoría se comprará tar
de en la era . En esto mo
mentos, el mercado e tá 
parado. Lo precio a lo 
que se ha comprado la ce
bada del SENP A han o ci
lado entre 25 20-26 50. 

La cebada que e está 
trayendo de otro lugare 
del paí como Palencia, 
vIeja e e tá comprando 
en origen a 26 50, Y en Se
villa, la nueva e tá a 
24-2450. 

El Mini terio por otra 
parte, ha publicado una or
den para que lo tenedore 
de cereale -agricultore , 
almaceni ta . . . - del año 
pa ado hagan una declara
ción de existencia en el 
SENPA antes del día 11 

de junio al efecto de que 
e te grano no ea gravado 
con la doble ta a de corre -
pon abilidad que e aplica
rá a la co echa de cereal de 
19 8. 
. El maíz, se igue mante

niendo e table y ahora , in
c1u o ca i tendiendo al 
alza aunque el anuncio de 
licitaciones de orgo quiere 
hacer tender a la baja el 
precio . 

En la lonja del viernes 
27 , el porcino 

TU CENTRO DE MODA EN TOLEDO 
TE VISTE CON LAS MEJORES MARCAS 

DIER 

y, h,n 
comeM,do lIS 
prlme"s 
cosechlS en 
pequBñIS 
p,reellS 

la de eó para repetir a 133 
el cochino y bajar ólo do 
duro el lechón que quedó 
a 200 pe eta . 

El vacuno repitió . 51 el 
cruzado extra de men de 
300 kilo y 425 la ternera 
cruzada del paí on pre· 
cios que quedaron en la tao 
blilla . Se comentó u ten· 
dencia a la baja. 

El cordero e ta eman 
ubió cinco duro y qued 

a 440 pe eta el vivo de 1 
a 16 kilo . 

AVDA. DE BARBER, 16. TEL. 22 74 61. TOLEDO centro de mod 
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ALFA 33 
DESDE 1.445.300 PTS. (*) HASTA 196 KM/H. 

A 

o 
PA E DE PO ERSE A 100 KM/H. E 9 EG DO 

Y DE AL ZAR CO 118 . DE POTE CIA, MÁ DE 

196 KM /H. EN LA ERSIÓ 1.7 Q .. ALFA 33 , A TOMÓVILE E

G RO , FIABLE YVE CEDORE . ( *)PRECIOVÁLIDOHASTA 

EL 15 DE}UNIO. 

Alfa 33 1.5 
Alfa 33 1.5 TI Alfa 33 1. Q.v. 4 x 4 familiar 

1.564.000 

lA RED OfICIAl AlfA ROMEO ESPAÑOlA CUENTA CON MAS De 200 PUNTOS De VINTA Y ASISTENCIA TECNICA 

REINACAR 
CONCESIONARIO OFICIAL DE ALFA ROMEO 

Avd. de Portugal, 76 Telf.(925)8113 20 
TALAVERA DE LA REINA 

SU ~~ con seguro gratis 
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Cifras datos 
fffi iJ. \. /· /.u4j · /jJ. !,d! El mejor seguimiento de lo contabilidad y el control 
de materias primos y pro uctos elaborados por porte de los cooperativos agra
rios es el objeto del Servicio de Informatización Agrario que FUNDESCOOP 
ha presentado en Toledo y que pretende llevar el ordenador 01 campo. El pro
pio servicio incluye lo gestión de subvenciones ante organismos oficiales. Re
cientemente lo Consejería de Agricultura ha dispuesto importantes ayudas poro 
lo mejoro de gestión, formación e informatización de los cooperativos. 

'ttfj~ di:!' 5 Lo Asociación de Fabricantes de Cerámico Industrial, L: o solicitado o lo empresa nocional distribuidora de gas natural, 
ENAGAS, un gaseoducto poro abastecer de esto energía o los inaustrias ce
menteras de lo comarco de La Sagra en Toledo. Se está estudiando lo posibi
lidad de conducir un ramal desde el futuro gaseoducto Madrid-Sevilla, o bien 
uno conducción desde lo propio red de Madrid. Poro los industrias de La Sa
gra, que se abastecen con fuel, lo disposición de gas natural significaría un im
portante ahorro. 

1i 1~.tI r:tH1ÜjJ "'f/ '¡: Ji , \. !. Hi INDAS, lo sociedad fabricante de apósitos m ko-sanltarios en o rtino, trene previsto poro este ejercicio uno inversión de 
450 millones de pesetas en maquinaria poro el aumento y mejoro de sus dife
rentes líneas de producto. Esto sociedad, de capital toledano, facturó en 1987 
más de 2.000 millones de pesetas con un beneficio de 195. En el mismo grupo 
empresarial de INDAS operan en Toledo lo inmobiliario IMPORSA y lo cons
tructora PRO VITA, S.A. 

mt/J rt ¡·r~¡ · hA:"I) , i i , ~· lIgaJ , i ¡ . i.f. ¡ :J ·t Un cheque de origen ale-
mán por va or e mdlón y me io e pesetas seró enmarcado por lo empresa 
Congelados Talavera , S.A. en recuerdo de lo primero operación de exporta
ción de esto industrio recién creado. A los dos meses de su puesto en marcho, 
lo Junto General de Accionistas ha decidido duplicar el capital social de sus 
36 socios poro alcanzar lo cifro de 414 millones. Congelados Talavera que ha 
facturado con lo compaña del espárrago alrededor de 25 millones de pesetas 
se dispone o iniciar los compañas de alcachofa, zanahorias, coliflor y patotas . 

• :t t t·Hfl'f!tl14liOtd ·' ·lj:t'effi TAMEFLOSA, industrio dedicado o lo 
fa rlcaClon e automatismos y ro otica ha contraído un importante contrato 
con lo multinacional «Renault-Automotion» poro proveerles de uno línea com
pleto de fabricación . Este contrato supondrá unos 68 millones poro esto empre
sa que facturo anualmente 250 millones. Además será el inicio de uno especia
lización que concluirá con lo puesto en marcho de uno nuevo factoría, ROBO
TISA, dedicado o lo fabricación de robots. ROBOTISA ha previsto uno inver
sión de 165 millones y lo creación inicial de 30 puestos de trabajo. 

1:t'Ufn¡tlro; , t I Ijil.' 0 friJ.' ~ , i1 ¡ I4¡{.t% Uno SAT de lIIescas pondrá en 
marc o uno centro! horto rutfco o ['oro envasar y comercializar los productos 
de lo comarco de La Sagra. HORTOFRUC, o lo espero de ayudas por porte 
del FEOGA y lo Administración, ha previsto uno inversión de más de 100 mi
llones de pesetas. Unos 700 millones es lo facturación previsto tras lo comer
cialización de 7.000 toneladas de producto en España y lo CEE. El volumen de 
puestos de trabajo que se espero crear asciende o 100 de los que 30 serán fijos . 
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DESDE LA CAI.U ANCHA 

Cambios en el PSOE y muchos actos 
S emana movidita con Corpu inclui

do ; para empezar el PSOE local 
elige nuevo secretario general hombre 
que pretenden aglutine los dos ectore 
hasta la fecha irreconciliables. Ademá , 
se reúnen en Toledo toda la plana ma
yor del arma acorazada de la OTAN Y 
lo re ponsables de las ciudade hi tó
ricas más importante del paí e ho
menajea al creador del himno de la ciu
dad , y por i no fuera poco, el domin
go va y cae la lotería. Impo ible pedir 
más. 

Rafael Martín Sánchez, consciente de 
la que le ha caído encima, así como de 
su papel de «hombre bueno», es el nue
vo secretario general del PSOE en T~ 
ledo. Entre lo temas que descubre más 
prioritario es conseguir que el actual 
equipo municipal ocialista tome nota 
de lo que hizo la anterior Corporación. 
Curio amente , los componentes de uno 
y otro equipo no han tenido nunca nin
guna reunión para poner en común sus 
experiencias. Aumento de la opo ición 
en el Ayuntamiento e iniciar el debate 
ideológico en el seno del propio parti
do son otros aspectos de interés para el 
actual ecretario general. «Estoy segu
ro ~omentaba Rafael Martín a la re
vi ta BISAGRA- de que en muchos 
temas como Cabañeros, campo de tiro 
de Santa Bárbara, etc., las opiniones de 
los militantes son divergentes, porque 
nunca se han abordado a nivel de de
bate interno. Creo que sena de gran 
provecho despertar estos debates y olvi
dqrnos un poco de si vamos o no en una 
lista. » 

Sobre si existirán o no represalia a 
raíz de u nombramiento, Rafael e ta
jante, «naturalmente que no, a pesar de 
lo ocurrido, sigo siendo amigo personal 
de muchos miembros deL Partido que 
supuestamente están o estaban en el 
"otro bando", y no puedo creer que se 
pierda esta relación. No obstante, s{ es 
cierto que hay aLgunos nombres muy 
concretos en Los que habLar de reconver
tir me parece imposibLe, pero no por no
sotros, sino por ellos mismos». 

Lo cierto es que la elección de Ra
fael Martín por 110 votos a favor y ie
te ab tencione significa un paso ¡mpor
tante hacia la cicatrización de herida 
en el seno del PSOE local. 

y mientras los socialistas intentan 
arreglar sus asuntos, el Ayuntamiento, 
con el alcalde en la cabeza se ha defi-

26 

Asistentes a la conferencia sobre el arma acofUada de la OTAN ce/ebnda en el Pandor Nacional de 
Toledo. 

nido como claro defensor de la fábrica 
de armas, oponiéndose de forma categó
rica a la con trucción de 140 chalets en 
terrenos de la misma. El Ayuntamiento 
asegura que se vulnera de forma ustan
cial la seguridad, cosa que ya se ha ve
nido haciendo a fuerza de vender terre
nos colindantes. El alcalde de Toledo ex
plicó que no estaba dispuesto a que lle
gase el momento en que debido a la pro
fusión de viviendas en los alrededores de 
la fábrica ésta se tuviera que cerrar. 

La cantidad de terreno a cuya venta 
se opone el Ayuntamiento es de 75.CXXl 
metros cuadrados y se habló de 15. 
milloncejo de nada. Veremo qué 
ocurre. 

Si la seriedad municipal es la mi ma 
que con el centro cultural del Polígono 
ya podem esperar que se con truyan 
los susodichos chalets. Recordarán que 
el primer teniente de alcalde prometió a 
los vecino del Polígono -encerrado en 
señal de protesta por al tardanza de la 
puesta en funcionamiento de su centro
que las obras de acondicionamiento se 
iban a acometer de inmediato. Ha pasa
do casi un mes y como i nada. Lo malo 
es que no sólo el centro del Polígono 
está cerrado después de ser inaugurado, 
al de Santa Bárbara le pasa tres cuarto 
de lo mi mo. ¿Para qué los querrán 
cerrados? 

Visitantes ilustres 

Ya se lo decíam , ha ido una sema
na que ha puesto el nombre de Tol o 
en todos lo medio de comunicación el 
país. Primero llegaron lo militare el 
arma acorazada de la OTAN para una 
conferencia, tan serio y tan puntuales 
como sólo saben serlo 1 militar an 
de la nacionalidad que sean. El teni nte 
general del Estado Mayor del Ejército, 
Miguel Iñíguez del Moral, inaugur la 
conferencia en medio de unas fortí . 
medidas de seguridad. Lo temas qu 
abordaron , según n dijeron, porque, 
obviamente no hubo presencia de me
dio durante las conversaciones y u 
nemo que no n habríamo entera o 
de mucho fueron la evolución de peque
ñas unidad acorazadas, selección e 
tripulacione y combat nocturno . En 
realidad, después de esto uno no 
qué pensar de que España no esté . te
grada en la organización militar d la 
OTAN. 

Pero no menos serios estuvieron 1 
representantes de ciudades hi tóricas n 
u Congreso. AviIa, Segovia, Cu , 

8aeza, Granada, Tarazona y Toledo de
batieron las medidas de incentiviza . n 
fiscal y compensación de las Haciendas 
Locales, la medidas financiera de fo
mento a 1 planes de rehabilitación , 1 
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Una imagen retrospectiva de Rafael Martfn, 
primer teniente de alcalde entonces, hoy 

secretario general del PSOE local. 

mecani m para la participación de l 
ciudad hi tóricas en l benefici tu
rístico , etc. Adem dUrar un poco 
a la vista de lo abandonad que tán 

t orgull patri de la mano de la 
Admini tración. Broma aparte, el Con
greso re ultó de umo inter ' . 

El 86.947: iPremio! 

Nos ha tocado la lotería ¡en serio! 
Bueno, ha tocado en Toledo, concreta
mente en la urbanización Los Olivo . 
Nada menos que 60 décim que l her
man Gómez del bar Mave repartieron 
a otr tantos afortunado . Desde hace 
algún tiempo, los hennan Adrián y Pa
blo se dedican a recoger unas cuantas -
ri para repartirlas entre l clientes asi
du del bar, nunca exigieron un núme
ro concreto, y ¡zas! la pasada semana 
le cayeron encima un buen puñado de 
millon . 

Pablo Gómez al que lo d millone 
de pesetas no le han cambiado mucho la 
vida comentaba a BI AGRA desde el 
m trador del bar que el sábad fue la 
locura en el barrio. «El premio está muy 

Pablo G6mez con su mujer en el bar Mave, repartieron 60 décImos premiados en la urbanizacl6n 
Los Olivos. 

repartido -n dice- y a casi todo el 
mundo le han tocado WlOS dos millones 
o a lo sumo cuatro, que no es para ju
bilarse pero vienen la mar de biel/.» i 
sesenta personas la mayoría de la urba
nización, han vi to cómo us deudas y 
u apurillos han aligerado, el ambien

te de feljcidad que est días se respira 
en el bar dan buena prueba de la ale-

Rafael Martín es consciente 
de su papel de «hombre 
bueno» en el PSOE local. 

gría que da que toque la lotería. El nú
mero .947 tiene la culpa. 

Fiestas, fiestas y más fiestas 

am a poner tod mal de 
tanto tr nochar y tanto jolgorio. Sin ha
ber terminado con la fiebre del Corpus 

te año tan emotivo como de costum
bre Toledo igue con fi taso Sus barrio 
n demu tran una vez más que n ca-

paces d organizar mil actividad in 
descanso, motivando a la participación 
además de contar con una pancarta que 
pasa de fi ta en fi ta , diciendo « ue
la d Gimn ia Municipal y n Militar». 
El barrio d l Polígono entre mil aconte
cimiento deportiv repite , d pués del 
Ayuntamiento, con la Década Prodigio
sa, tán de moda to muchach , Día 
de la Región prim ro, rpus d pu y 
ahora Fi tas de Primavera d l Polígo
no. N traen también a Carlos Cano, 
a grupos d rock y de folklor del tenu
ño. Muy completito u programa. 

Santa Bárbara, por u parte, más mo
d ta , organiza u XXVlll Semana ul
tural , c n teatro verbenas, baile regio
nales , fi ta de disfraces y fueg de ar
tificio. Y tampoco d bem olvidar a 
uno de l rincone m deljci de 
nu tra ciudad la Cornisa tampoco 
queda atr con u III Fi ta d nde se 
podrá jugar a la carta , al ajedrez y has
ta correr en u cr popular. Ya l con
tarem má adelante l programas de 
l barrios de an Antón el Poblado 
Obrero y Antequeruela- vachu las. 
Que djviertan. 
ELENA ALOR 

Restoorovte ltt CUESTtt. 
BUENA CERVEZA 

y LAS 
MEJORES GAMBAS 

Cerveceria - Restaurante 
LA CUESTA 

EN EL CENTRO 
DE TOLEDO 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #31, 6-13/6/1988.



&POIlTAlE 

En menos de tres semanas se han denunciado 17 casos 

Un ladrón de tarjetas bancarias 
opera en Toledo 

Proliferan en Toledo los robos a 
través de tarjetas bancarias y lo 
curioso es que una gran mayoría 
de estas sustracciones las han 
sufrido jóvenes que, a su vez, 
coinciden en sospechar de una 
misma persona, otro joven que 
no supera los treinta años. 

Un carterista de Toledo parece ha
. berse especializado en las tarje

tas bancarias. Según datos de la Co
misaria de Policía Nacional , corres
pondientes al mes de mayo, en menos 
de tres semanas se han registrado die
cisiete denuncias de este tipo. Lo cu
rioso es que en muchos casos se repi
te el escenario y los actores: un grupo 
de jóvenes en un bar o discoteca, al
guien del grupo tiene despistado el 
bolso o la cazadora , se acerca otro jo
ven que no tiene más de treinta años 
y que todos conocen, al menos de vis
ta. El resultado es el mismo, una car
tera que contenía alguna tarjeta ban
caria , Visa, 4B ó 6000, ha desapa
recido. 

El ladrón del dinero de plástico ya 
no está en el lugar, pues rápidamente 
se ha ido a utilizar las tarjetas a través 
de las mil y una artimañas que conoce 
al dedillo. 

El once de mayo, sobre las diez de 
la noche , Eva Payo pasaba el rato con 
un grupo de amigos en un bar muy 
céntrico de Toledo. Había dejado el 
bolso colgado en el respaldo de su si
lla , alguien se acercó a sacar tabaco de 
la máquina que estaba justo detrás de 
ella . «Tardaba mucho, echaba Las mo
nedas y las voLv(a a recuperar, aga
chándose varias veces, pero yo no me 
mosqueé, no ten(a por qué», recuerda 
Eva Payo. 

A la hora de pagar las consumicio
nes , Eva ya no encontró su monede
ro: «en efectivo LLevaba unas 1.500 pe
setas, el carnet de identidad, La tarjeta 
4B y aLgunos papeLes». Después de de
nunciar la desaparición en la Comisa
ría de Policía, Eva cayó en la cuenta 

28 

A Eva Payo le sacaron todo el dinero de su cuenta con la tarjeta que le robaron. 

de que llevaba el número secreto de 
su tarjeta apuntado en un papel viejo 
dentro del mismo monedero. «Es que 
lo mío es de madre, llevar eL numerito 
apuntado; además, era bien fácil», se 
recriminaba ella misma. 

Cuando dio parte al teléfono de 

«Todos conocen al ladrón del 
dinero de plástico, al menos 

de vista.» 

gaurdia de la 4B, ya serían las once 
menos cuarto de la noche. A la maña
na siguiente en el banco le dieron la 
mala noticia: tenía la cartilla en núme
ros rojos. «Tenía ahorrado aLgo más 
de 50.000 pesetas y en totaL me quita
ron 75.000 pesetas; me sacaron todo y 
hasta eL lfmite que da La tarjeta, que son 
25.000 pesetas», explica Eva Payo. 

Por el extracto del banco vieron 
cómo de diez y cuarto a diez y media 
de la noche del mismo viernes habían 
hecho cuatro extracciones en distintos 

cajeros, con unos intervalos de diez 
minutos. Al día siguiente, sábado, vol
vieron a intentar sacar dinero, pero el 
cajero retuvo ya la tarjeta. «Es un tío 
bastante listo, porque iba pidiendo mo
vimientos para ver qué dinero me que
daba en La cuenta», dice Eva, quien de
bió pagar el margen que había reba
sado y los intereses , además de que
darse sin dinero , ya que el banco no 
se hacía responsable por llevar el nú
mero secreto apuntado. 

Eva y sus amigos están convencidos 
de que fue un joven «conocido en To
ledo, porque sóLo éL y su grupo fueron 
Los que se acercaron a nosotros». 

Casi detienen a la robada 

A Cristina Bajo le quitaron el mo
nedero con la 4B, la Visa y 28.000 pe
setas en efectivo, dinero que había he
cho de caja en su tienda del Mirade
ro. Hasta la mañana del 18 de marzo 
no lo echó en falta y en ese mismo ins
tante dio parte de la desaparición en 
su banco, solicitando que le enviaran 
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otra tarjeta Vi a ya que la nece itaba 
para ir e de vacacione . 

A los tre día recibió la nueva tar
jeta realizó con ella una compra y 
pa ó su vacaciones en Murcia. A la 
hora de pagar la cuenta del hotel con 
la tarjeta le comunican que e roba
da. «Eran más de 50.000 pesetas y se 
coLocaron dos señores detrás de mí, 
menos maL que Llevaba el papeL de La 
denuncia que había puesto en La Comi
sarta de Toledo», aclaraba Cristina 
Bajo, quien no explicaba que la Vi a 
robada caducaba e e me de marzo y 
lo que ella había recibido y utilizado 
era la renovación de la mi ma tarjeta 
u traída. Lo caco la habían u ado 

también para hacer una compra en 
Madrid por un valor de 21.000 pe
eta . 

De pué de e to , el mi mo joven 
o pecho o del ca o anterior e entó 

al lado de Cri tina en una di coteca y 
poniendo la cazadora encima de u 
bol o «me quitó una agenda de teLéfo
nos... estuvo vaciLándome, pero yo 
pensé que me quer{a sacar unas co
pas». 

Utilizaron un doble 

Jaime de Paz e taba el 26 de abril 
con unos amigo en un bar y dejó u 
chaqueta obre una máquina de jue
go . «Llegó este señor que conocían 
mis amigos, puso su cazadora encima 
de La mía, y empezó a tocarLas. Yo 
creía que Las estaba retirando porque 
quería jugar», afirma Jaime. 

Ha ta do día de pué Jaime de 

Con las tarjetas de Jaime de Paz sacaron 36.000 
pesetas y pagaron una cena en un restaurante de 

Madrid. 

Paz no fue a utilizar la cartera que lle
vaba en la cazadora y en la que tenía 
u documento de identidad , 4.000 

pe etas en efectivo , la tarjeta 6000 con 
la que extrajeron 36.000 pe eta de u 
cuenta, y la Vi a que emplearon en 
comprar ropa y en cenar en un re tau
rante de Madrid , e to último por un 
valor de 19.000 pe eta . 

Según le comunicaron posterior
mente a Jaime en el banco utilizaron 
en su nombre la tarjeta 6000. Como 
no conocían la clave fueron a una u
cur al de Yuncos, diciendo que te
nían una avería en el coche. «Uno 
con mis características, alto y con en
tradas presentó mi carnet de condu-

~~e.""c:J;S~ 
PROYECTO DE INGENIERIA 

cir y le dieron la conformidad. De esta 
forma pudieron saber que yo no ha
bía denunciado nada aún y tuvieron 
todo el día 27 para usar tranquilamen
te mis tarjetas. He tenido que hacer 
frente a todos los gastos, en total 
59.000 pesetas, porque los hicieron 
antes de que yo lo denunciara», ma
tizaba Jaime. 

La clave, camuflada como 
un teléfono 

A la ocho de la tarde del once de 
mayo , Marta Garcia-Bermejo y su 
novio charlaban en un bar de u 
próxima boda. El bol o de Marta e -
taba en el uelo y e l mi mo joven que 
todo eñalan e sentó en una mesa 
contigua haciendo que e limpiaba el 
barro de las zapatillas. 

Cuando Marta fue a coger el mone
dero ya no estaba. En él guardaba 
2.000 pe eta en efectivo , la tarjeta 4B 
y una fotograñas. « Tenía el número 
secreto de la tarjeta apuntado detrás de 
una fotografía como si fuera un teléfo
no, con el 22 deLante. Fui a anular la 
48 Llamando al teléfono de guardia 
pero ya había pasado una hora», ex
plica Marta, quien má tarde pudo a
ber cómo «la primera vez que mar
có mi número en el cajero se equivo
có, pero en la segunda rectificación ya 
dio con él. Eran las nueve menos cuar
to cuando sacó 25.000 pesetas». 

La tarjeta de débito como la 4B 
uelen tener un límite de extracción 

de 25 .000 pe eta al día , tema que 
debe conocer el ladrón pue e pera 

ESTUDIO DE AHORRO ENERGETICO 

INDUSTRIAL - EMPRESARIO 
COMERCIANTE 

ELECTRODOMESTICOS 

MUNICIPIOS O CONSUMIDOR 
DE ENERGIA 

LES ANALIZAMOS LAS FACTURAS 
Y SUS CONTRATOS SIN COSTES ADICIONALES 

Marqués de Mendigorría, 14 - 1.0 Esc. D. 

~ 21 5870 TOLEDO 

• AIRE ACONDICIONADO • HI-FI 

• TV • ALARMAS 
• VIDEO • MEGAFONIA 

SOMOS PROFESIONALES 

TRAVESIA DE COLOMBIA N.o 6. 
45004-TOLEDO. lEL. 21 05 18 
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8POIITAlE 

A Marta Garcfa-Bermejo no le sirvió de nada 
camuflar el número secreto de su tarjeta como si 

fuera un tel6fono. 

a las doce y media de la noche para 
volver a intentar sacar dinero. Como 
Marta García-Bermejo había dado 
parte antes, el cajero se tragó la tar
jeta cuando hicieron la intentona del 
día siguiente. 

El banco se lava las manos 

Encaso de sufrir una 
pérdida o sustrac

ción de una tarjeta banca
ria, se debe comunicar In
mediatamente al banco. 
C8da tipo de tarjeta tiene 
un teléfono de guardia las 
24 horas del dfa. ARI. una 
operadora recoge los da
tos Y manda la comunica
ción de anulación a las ba
ses de datos de los ban
COSo Las Comisarias de 
PoIicfa conocen los teléfo
nosdeguardiadelosdis
tintos sistemas de tarjetas. 

Cuando una entidad 
bancaria concede una tar
jeta a un ciente. le comu-

nica por carta su número 
secreto. advirtiendo que 
después de memorizar1o 
debe destruirlo o no llevar
lo nunca con su tarjeta. so 
pena de correr el titular 
con toda la responsabili
dad. 

B banco sólo se hace 
responsable de las mani
pulaciones con una tarjeta 
perdida o sustraIda. a par
tir del momento que ha re
cibido la comunicación de 
la anulación y cada tarjeta 
tiene un limite diario de ex
tracción de dinero o de 
compra que es marcado 
por el propio banco. 

Los cajeros automátioos 
sólo permiten corregir el 
número sea'8Io de la tar
jeta en tres ocasiones Y a 
la tercera intenIona, si no 
se marca lo correcto. retie
na la tarjeta. Aunque esta 
operación se haga en dIs
tintos cajeros. las opera
ciones se van contabIH
zando como si se ticiera 
en el mismo. 

Algunos sistemas per
miten extraer dii1ero en las 
ventanillas de los bancos 
presentando la tarjeta Y al
gún documento de Identi
dad que acrecite la perso
nalidad del titular. 

Marta asegura: «estoy convencida 
que fue éL, porque pagué en una tien
da antes de entrar en eL bar y Llevaba 
el monedero... ten{a el número 
apuntado porque soy muy despistada 
y se me oLvida todo ... me han dicho 

que este chico se ha acercado a un 
banco preguntando si hay gratifica
ción para eL que se encuentra una tar
jeta y la devuelve». 

CONCHA DEL CASTILLO 

CENTRO DE MEDICINA ESTÉTICA Y SALUD 

¿TE ATREVES 
A QUITARTE LA ROPA? TE2 

No des la espalda a tu celulitis 

. " 

• .. SANOUtH€O ~ÁTICO IIII.IOSO _ lOSO 

El1n:ílisis morfológico escudia las dift~ntes 
nr.lctrrislicu de od.l ser humano en putlculu. 
~ basa en d prinCipio de rebelón de inkrdcpemkncil 
entre los .upcctos orpnicos y psicológicos. 
Esu intrtrtlac ión evolutiva, establece ycondicion¡, 
l. definición d. 1 .. serl .. de id.nlid.d de cad. person •. 
unto tn lo físico como en lo psiqu1co. constituyendo 
por .110 el punID d. p.md. imprtSCondibl. 

TERESA VELASCO 
Dermoesteticista 

PALOMA TEJERO 
Medico colegiado n'2701 

Ponte 
en buenas manos 

el Barrio Rey, 9, 2? (PI. de Zocodover) - Tel. 22 3912 - TOLEDO 
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AQUI y ABOllA 

Sido López: 
ccno me importa ir 

a la carcel)) 

Desde que se aprobara la 
Ley en noviembre de 

1987, la Junta de Comuni
dades tiene todas las com
petencias en protección del 
menor y según el diputado 
provincial Sixto Ló pez: 
«Todas las funciones que 
venía desarrollando la Di
putación son ahora de la 
Junta, pero ni Las deLegan ni 
se hacen cargo de eLLas.» El 
diputado provincial consi
dera que están «bloquea
dos» pues aparte de conti
nuar la Residencia Infantil 
ubicada en la antigua Es
cuela de Enfermeras con 
carácter provisional sin de
cidirse aún un emplaza
miento definitivo para es
tos niños , hay numerosas 
peticiones de adopción que 
la Diputación no puede 
empezar a tramitar al no 
ser ya de su competencia. 
«Otros niños pueden salir 
ahora, en el período de va
caciones, a vivir con fami
lias de apoyo y nos encon
tramos con que no pode
mos atropellar La Ley . . . 
¡pero esos niños se van de 

vacaciones como Dios' 
manda! Los LLevaremos a 
un campamento y a La pla
ya» afirma rotundo Sixto 
López quien añadía «no es
tamos oficiados para matri
cularLos en Los colegios 
para el curso siguiente, 
pero yo ya Lo he hecho. No 
me importa ir a la cárcel, 
pero los niños no saLen per
judicados. » 

DISTRIBUIDOR ~ 

/JI OFICIAL .' . 
CAMARAS 

PROYECTORES DIAPOSITIVAS 
ALQUILER CAMARAS DE VIDEO 

28937 - MOSTO LES (Madrid) 45001 - TOLEDO 
CI Baleares, 14 CI Martln Gamero, 12 

tg(91) 613 9 1 95 ~(925) 21 18 03 

Molina se salió 
con la suya 

l a exención de la contri
bución urbana en el 

casco histórico era una de 
las ofertas electorales que 
abanderó Alianza Popular. 
Al poco tiempo de ocupar 
el Gobierno municipal , el 
alcalde José Manuel Molina 
defendió en el pleno del 21 
de septiembre del 87 crear 
una ponencia para aplicar 
la exención pero fue recha
zada por los otros Grupos 
municipales al considerar 
la mayoría que sería una 
discriminación con los 
otros barrios de Toledo. 
Pero ahora José Manuel 
Molina, ostentando su car
go como presidente de la 
Comisión de Urbanismo y 

Patrimonio de la Federa
ción Española de Munici
pios y Provincias consi
guió que dicha comisión 
reunida en Toledo, el pasa
do 27 de mayo aprobara la 
exención para los inmue
bles artísticos incluidos en 
los cascos históricos , sien
do el Estado o las Autono
mías quienes se encarguen 
de reintegrar a los Ayunta
mientos , el dinero de estos 
impuestos. Este acuerdo se 
elevará al Gobierno de la 
nación antes de que el an
teproyecto de Ley de Fi
nanciación de Haciendas 
Locales llegue a las Cortes . 
En la foto , la citada Comi
sión , reunida . 

• CORTINAS 
• EDREDONES 
• MANTELERIAS 
• MANTAS 
• SABANAS 
UN NUEVO ARTE 
EN LA DECORACION 
DEL HOGAR 

Avda . del Pila r, 1. Tel. : 7610 40. 
TORRIJaS 
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Manuel Espinosa 
contento 
con el convenio 

El concejal delegado de 
Personal , Manuel Espi

nosa, se mostró satisfecho 
de lo resultado del conve
nio que el Ayuntamiento 
e tá a punto de firmar con 
el per onal laboral. A tra
vés de este convenio, las ho
ras extras se reducen en un 
12 por 100 a cambio de un 

Los que no 
pagan, delante 

Ha ta nuestra redacción 
han llegado numero

sas quejas por parte de los 

aumento salarial de medio 
punto aproximadamente. 
Sin embargo, y a pe ar de 
que cuenta con la aproba
ción del comité de empresa, 
tanto el equipo de fontane
ro como los empleados en 
el cementerio no están muy 
conformes con la reducción . 
Estos último a eguran que 
tienen que hacer horas ex
tras por si llega algún cadá
ver. «En muchas ocasiones 
-no dice el concejal- se 
trata simplemente de acoplar 
el horario, ¿para que van a 
estar alU si llega un cadá
ver?, ¿para acompañarle?» 
Para Manuel Espinosa, con 
este convenio se ha conse
guido iguaJar lo salario , 
subiendo un 10 y hasta un 
12 por 100 a los que menos 
cobraban y lo mínimo a lo 
que má , «se trata de un 
buen convenio, sin duda», 
a eguraba. 

aficionados a la música que 
comprueban cómo la Con
sejería de Cultura pone a la 
venta las localidades de los 
conciertos a partir de la fila 
sexta o séptima. En reali
dad según no confirma
ron fuentes de la delega
ción provincial de Cultura 

rou., 
Jabonero da fecha 
al centro especial 

Hace un año que el Cen
tro de Educación E -

pecial de Burguillos , pro
piedad de la Caj a de 
Ahorros , cerró sus puertas 
y desde entonces los defi
cientes de la zona Centro 
que no pueden acogerse a 
la integración , se quedaron 
sin este tipo de instalación. 
Ahora, después de un pro
longado retra o, el director 
provincial de Educación, 
Mariano Jabonero, calcula 
que tras adjudicar e la 
construcción del nuevo 
centro en el Polfgono In
dustrial a primero de ju
nio , «la obra estará finali
zada en dieciséis o diecio
cho meses. Es un proyecto 
muy ambicioso, presupues
tado en 262 millones de pe-

las entradas se ponen a la 
venta a partir de la fila 
uno , «lo que sucede es que 
siempre se tienen que colo
car delante al menos cinco 
para autoridades, periodis
tas, acompañantes de músi
cos, etc.». Mucha de e tas 
localidades permanecen 

setas». Mariano Jabonero 
asegura que el nuevo cen
tro con una capacidad para 
75 internos y 100 deficien
tes en media pensión , «es el 
más caro de España y será 
muy completo, como el 
Reina Sofía de Madrid». 

vacías durante los concier
tos y on ocupada paulati
namente por aficionados 
de la últimas filas «que pa
gan entradas de 300 pesetas 
-nos dicen la mi mas 
fuentes de la delegación
para ver el concierto en el 
mejor sitio». 

tUDleOD.5.1I. 
PROMUEVE Y CONSTRUYE 

=-- PIIOTIC1OI T oaaAS 

CALLE BRIVE, 11 - 2. 0 C 
TELF. 22 76 44 

RESIDE LAS PALOMAS (lLLESCAS) 
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Sospechas de escuchas telefónicas 
y el libro gordo de «Petete» Agüero 

Sí, han leído bien. De un 
tiempo a esta parte al

gunos concejales del Ayun
tamiento de Talavera re
nuncian a hablar por telé
fono más allá de lo impres
cindible y siempre que no 
se trate de noticias o con
versaciones verdadera
mente importantes. La ra
zón del misterio no es otra 
que , según un concejal ha 
manifestado a esta revista , 
se han dado casos de diálo
gos telefónicos que han 
trascendido más allá de sus 
interlocutores sin que éstos 
hubieran dado tres cuartas 
al pregonero ni comentado 
la conversación con terce
ros. y no es que se quiera 
acusar a nadie , pero la sos
pecha es libre y los más 
desconfiados se quieren cu
rar en salud. Como lo leen. 
Como se oye. 

Otros que han tenido 
problemas con los teléfo
nos - mejor dicho , con la 

Domingo Agüero estí escribiendo 
un libro gordo, como el de 

"Petete». 

34 

Oral Zorita se queja de que sus militantes no acuden a los plenos. 

Compañía Telefónica
son los propietarios de al
gunas parcelas en la finca 
Soto de Entrambosríos, en 
la carretera de Madrid . Re
sulta que los afectados se 
encontraron un buen día 
con que en sus tierras ha
bía unos señores con mono 
azul que decían ser em
pleados del señor Solan~, y 
que procedían a horadar el 
terreno para instalar los 
postes del tendido telefóni
co sin ninguna autoriza
ción. Los propietarios de la 
finca se plantaron e impi
dieron la continuación de 
los trabajos que pensaron 
que ya está bien de que Te
lefónica crea que todo el 
campo es orégano y que 
Solana campe a sus anchas. 
Al final, la empresa e tatal 
tendrá su tendido , pero 
subterráneo, que es mucho 

más estético y origina me
nos daños . 

Agüero y su libro gordo 

En el mismo partido que 
Solana milita Domingo 
Agüero, concejal del 
Ayuntamiento talaverano 
por el PSOE y portavoz de 
su grupo municipal , ade
más de miembro del comi
té locaL En su triple condi
ción política , Agüero pre
para concienzudamente la 
estrategia de acoso y derri
bo al Gobierno municipal 
de AP-CDS-Delegación 
Especial de Piscinas de Fe
derico Lafuente, que según 
todos los indicios comenza
rá a partir de los dos año 
de mandato . Hasta enton
ces, el portavoz socialista 
está recopilando toda clase 

de información y tomando 
notas que lleva en un libro 
que, según sus propias pa
labras , cada vez es más gor
do y voluminoso. Es el li
bro gordo de «Pete te» 
Agüero, en el que se inclui
rán todos aquellos asuntos 
que por su interés tengan 
que ser tenidos en cuenta 
para cuando el PSOE deci
da «entrar al trapo». 

Lo que no e ha incluido 
hasta la fecha en los libros 
de cuentas del Ayunta
miento es la relación de 
facturas a pagar que , por 
importe de más de cinco 
millones de pesetas, debe 
el organismo municipal 
desde el año pasado , como 
deuda contraída por la an
terior Corporación. En el 
pleno del martes pasado se 
aprobó el pago de otras 
facturas por importe supe-
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rior a diez millone pero 
las demás siguen pendien
te . E ntre la que ahora e 
abonarán figura una muy 
curio a de 28.000 pe eta , 
que pa a una pizzería de la 
calle Valencia en concepto 
de «café» para miembro 
de tacado del anterior 
equipo de Gobierno. El e -
tablecimiento en cuestión 
era habitualmente vi itado 
por lo concejale sociali
ta tra las se ione plena
rias y de comi ión ante del 
pa ado lO-J. 

oraz Zorita asegura 
su reelección 

Para e a fecha ya era 
Manuel Díaz-Zorita pre i
dente de la Junta Directiva 
local de Alianza Popular . 
Después del próximo día 
nueve también lo erá. En 
e a fecha e celebra la 
A amblea local para reno
var los cargo directivo de 
AP-Talavera y Díaz-Zorita 
encabezará la única candi
datura que e pre ente en 
li ta cerrada. Fernando Ja
valoyes y el re to de lo 
«crítico » han decidido fi
nalmente permanecer al 
margen de la votación y 
evitar así lo que con ideran 
que podría haber ido un 
principio de división en el 

Suárez Grijalba -en la foto, con González Madrid y Arias Salgado- no 
tiene dinero para cambiar de sede. 

eno local alianci ta o No 
ob tante en e te lado de 
AP e igue a la e pera de 
la po ible oferta que haga 
Díaz-Zorita para incluir a 
alguno de ello en u can
didatura y hacer bueno el 
compromi o de unión al 
que cada vez que hay oca-
ión e alude. 

Para el pre idente local 
de AP quiere llevar en u 
equipo a gente de confian
za y no e probable que in
cluya en el mi mo a quie
nes, como sucedió en una 
reuruón de la Junta Directi
va hace tiempo le criticaron 
u falta de información a lo 

compañero re pecto a lo 

asunto municipales. Díaz
Zorita, que no tiene pelo en 
la lengua cuando e pica 
conte tó lacóruca pero dura
mente: «No hay falla de in
formación, sino de interés. 
Cuando hay pleno y miro a 
las butacas del público, ape
nas veo a gente de A P en el 
salón». Ademá , ahora tiene 
otra co a en qué pen ar. 
Por ejemplo en la tema que 
pre entará el próximo día 
11, a la Junta Directiva pro
vincial aLianci ta para la elec
ción de un nuevo rruembro 
de la mi ma en repre enta
ción de Talavera, egún 
acuerdo al que en u día He
gó con el presidente Molina. 

Si todo ale como está pre
vi to la tema e tará com
pue ta por Jesús López Vi
lJalba, José Luis Márquez y 
Mariano Moraleda. 

COS, sin dinero 

y acabamo . El alcalde, 
Luis Antonio González Ma
drid, no ha tenido dema ia
da uerte en el reciente via
je que hizo para contactar 
con repre entante del 
MOPU y tratar de que lle
guen ubvencione para la 
adqui ición de inmueble a 
incorporar al patrimonio 
municipal. Su colega y com
pañero de partido, Fernando 
Suárez Grijalba tampoco ha 
tenjdo mucho má , que igue 
in recibir dinero del Comité 

Provincial y, de momento, 
no puede cambiar de ede. 
En la actual ni siquiera e 
pueden celebrar reunione 
de má de iete persona o 
pena de que alguna se iente 
en la ventana. Y para un 
partido en alza e o no e 
propio. Mientra , en Toledo 
e inaugurará próximamente 

una nueva ede financiada 
en parte con las cuota de lo 
afiliado talaverano que, a 
decir de u pre idente u
man ba tante más que en la 
capital. Co as que pasan. 
PEDRO A. RO ADO 

Aire Acondicionado - Mantenimientos 
Sistemas de Energía Solar - Quemadores 
Calefacción - Fontanerfa - Piscinas 
Tratamiento de Aguas Residuales 
Gas propano - Mantenimiento de Piscinas 
Generadores de Vapor : -: Retimbrado 

de Tanques - Red contra Jncendlos 

INSTALACIONES 

Migu.el Sá:n.chez, S. L. 
O~ICI"'A: .ANTA TERESA OE: JII.US. 45 TIILII~. e211 / 8028 se 

ALMACEN : CA"MELO . 11 TIIL-X .8102 

TAL A V E R A O E LAR E: I N A CTO~.DOI 
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El PGOU arma contra el caos urbanístico actual 

Un plan para 
la Talavera del ano ~ I I I 

La Comisión Municipal de Pla
neamiento del Ayuntamiento 
de Talavera se enfrenta duran

te los próximos meses a uno de los re
tos más importantes que tiene la ac
tual Corporación: aprobar el avance 
del Plan General de Ordenación Ur
bana , texto legal sobre el que se ha 
de basar la ciudad que los talavera
nos tendremos en el año 2000. Una 
ciudad que, en contra de las expecta
tivas que la empresa Metra Seis intu
yó en 1980, no superará los 85.000 
habitantes al principio del siglo XXI 
y que tendrá que hacer importantes 
sacrificios urbanísticos para dejar de 
ser la selva en que se ha convertido 
por la falta de normas que rigieran su 
desarrollo en fechas aún muy próxi
mas . 

de Oro y María José Rodríguez-Tar
duchy Díez han sido los arquitectos 
redactores del avance del Plan Gene
ral que se presentó a la aprobación 
de la Corporación Municipal tala ve
rana en abril de 1987 y que el ante
rior equipo de Gobierno , de mayoría 
socialista, no pudo sacar adelante 
como consecuencia , una más, de los 
problemas internos que surgieron en 
el propio grupo del PSOE en los úl
timos meses de su mandato , incum
pliendo así una de sus promesas elec
torales más llamativas. Ahora, más 
de un año después, el Gobierno de 
coalición CDS-AP aspira a dotar a 
Talavera de este plan, contando con 
la colaboración del resto de los gru
pos con representación en el Ayun
tamiento. 

P,ra el ,ño 2000, con superívlt de viviendas, 
T,I,vera no neceslt,rí «colmenas" como " del 

edilicio La Pu. 

Alfonso Solde villa González-Grano El equipo redactor lleva trabajan-

do en el Plan General de Ordenación 
urbana (PGOU) exactamente dos 
años, al cabo de los que ha remitido 
al Ayuntamiento talaverano otros 
tantos informes, el segundo de los 
cuales es el que ahora sirve de hipó
tesis de trabajo para los miembros de 
la Comisión de Planeamiento , en la 
que figuran tres concejales socialis
tas , dos de AP, uno de CDS y otro 
de Izquierda Unida. Pedro Sánchez 
Ollero, concejal delegado de Urba-

lA CIUDAD _ 11(;1.0 XXI 

Los redacUas del PGOU, 
en su avance, han traba

jado sobre la hipótesis de &nl 
'1' ..... con 86.000 habita1-
tI8s en el afto 2000, rasuItantes 
de ..., crecImIenIo anual acu
muIaIivo del 1 por 100. p.,. en
tonces, de arnpIIrae talas pe
visiones Y de seguir la tenden
da generalizada en todo el péIs 
en cua1to a la composIci6n fa
miIar --3,5 peraonas por ~ 
gar, en T~ se necesiIa
rfan poco rnés de 25.000 viYIen
das, Incluyéndose en esta cifra 
..., poroentaje que evite tensIo
nas espeadaliYas, de las que 
ya hoy mismo COI'IIIInos con 
rnés de 24.800 Y cerca de dez 
mil rnés estén cornpIOIl18Iida 
en suelo urbano por las normas 
subsidiarias vigentes. Asf pues, 
de consIrUirse bias las pravIs
tas, ooesIra ciudad enIraré en 
el siglo XXI con un superávit 
milenario en lo que a viviendas 
se 18f1er8. 6.100 estén actual
mente vacIas. segIln el úItino 
censo oficial. 

36 

Siernpre segW'I las pr8Yisio
nas realizadas, la población ao
tiva con que T ..... contaré 
a finaJes del presente siglo os
cIIaré en tomo a las 31.800 per
sonas. de las que andador del 
62 por 100 perteneceré al sec
tor secundario Y cerca de 5.200 
estan!n ocupadas en el sub
secD fabril, para cuya ubica
cIón serén necesarias en tomo 
a las 74 hectéreas de tenano, 
pnicIicamente el ea por 100 
rnés de lo que hay en la ac1ua
Idad, sin contar con el poIfgo
no lndusIriaI de TorreIieno de 
cuyo futuro depellde en buena 
parte la acIuaci6n que se ha de 
seguir en este apartado. Las 
neceeidades en cuanto a suelo 
para equipamientos ocmmIta
rios Y zonas ~ para el úl
timo cuatrienio de SIglO superan 
las 405 hectéreas, mientras 
que actuamente sólo se cuan
ta con 123, siendo especial
mente lIamathIo el déficit axis
tente en aJ8I1tO a zonas verdes 
y el superávit que se da raspee-

lo a la superficie desIInada a 
ecIficacIones reIIgioaas . 

Con estos daD en la mano, 
el equipo de Moneo SOIdIM
la ha planteado a la Corpora
ción Municipal la necesidad de 
un Plan General redactado bajo 
distintas premisas. En cuanto al 
suelo no urbanizable, se incIu
yen cuatro zonas de especial 
proI8ccIón --f8g8dfos del Tajo, 
éreas forestales al norte Y al sur 
del térmi10 municipal, las már
genes del Tajo Y el AbMd1e Y 
las proximidades del núcleo ur
bano-, en las que se prohIlIré 
la construcción de viviendas o 
Instalaciones industriales asr 
como cualquier aira acIivIdad 
que suponga peligro para su in
tegridad; el rasto de los suelos 
asfctaslficados,enlosquese 
Incluyen todos aquellos que no 
siendo apk)s para la edIflcaci6n 
carecen de ..., valor singular 
que no exija protección espe
ctaJ, además de las tierras de 
labor menos fá1iIes de la zona 
rnés alta del Tajo, se manten-

drén con su aridar nnI pro
tegiando las acIMdadea t. 
las o peclBIas ~ y 
autorizéndose aquellos U808 no 
exceshI~d8 &gI88Ñ08 ::: 
lrnpIantaci6n no sea &COI -
bIe en éreas rnés fértiles o más 
frégIIes. La parcela rrHna, por 
debajo de la cual no podré re&
Iizarse ningún tipo de segrega
ción, seré de 3.000 rnetroa cua-
drados en = y 30.000 en secano, lm1aose cualquier 
tipo de ecIfIcacI6I. en superfi
des lTI8fIOI88. 

Respecto al C8ICO urbano 
4)s barrios de GImoIIIII, El 
c..yT .............. de-
berán tener planes ~ 
de reforma interior ~. la 
ciudad craceré ., dIreccióI. es
~, con los ltnIas natura
les que Imponen al norte Y al 
sur la Inea de tamx:ant Y el no 
Tajo. En .... __ se aboga 
porque el futuro pan:JJ8 lineal 
del Tajo tenga su CCJn8IpOI ¡
dencia Y COI'IIhJacIón en la red 
de éreas peaIonalas de cada 
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nismo y teniente de alcalde , es el re
presentante del CDS y, en definitiva , 
el último responsable de sacar ade
lante el plan para los próximos doce 
años. Según sus propias palabras , a 
la vuelta del verano el avance queda
rá a disposición de los talaveranos en 
general para "que 10 conozcan y ha
gan las objeciones que cada cual es
time necesarias. 

Caos urbanrstico 

Con el avance de PGOU y poste
riormente con el propio plan se pre
tende , además de dotar a Talavera de 
un documento que ciudades mucho 
menos importantes y populosas ya 
tienen , acabar con la indisciplina ur
banística y la falta de respeto al en
torno ambiental en el medio rústico 
que han caracterizado al desarrollo 
de Talavera en los últimos años y 
que , en palabras del propio arquitec
to Alfonso Soldevilla, han llevado a 
«un caos urban(stico provocado en el 
propio casco por unas intensidades de 
uso manifiestamente excesivas, acom
pañadas de una escasez de equipa
mientos igualmente notable y una es
tructura viaria con grandes problemas 
generales y puntuales que no han sido 

frenadas y s( en muchos casos consa
gradas por las normas subsidiarias vi
gentes». Normas que datan de 1984 y 
que se elaboraron con referencia a un 
estudio de prospección demográfica 
que al cabo de este tiempo ha queda
do desfasado . 

La falta de un Plan General y la 
prolongada gestación del mismo 

A finales de siglo, nuestra 
ciudad tendrá 85.000 

habitantes y necesitará tres 
veces más de terreno del que 
hoy dedica a equipamientos. 

-los primeros intentos al respecto 
datan de 1973- han creado , en opi
nión del señor Soldevilla y su equipo , 
«un fértil campo de cultivo para la in
disciplina urbanlstica y generado una 
falta de respeto genérico hacia todo lo 
que rodea al planeamiento y, ade
más, las normas subsidiarias vigentes 
no responden ya a las demandas so
ciales, dándose múltiples casos de que 
son sus propios destinatarios quienes 
están impulsando su 11)odificación». 

Efectivamente , como el propio con
cejal delegado de Urbanismo admi
te , son bastantes los promotores que 
acuden al Ayuntamiento últimamen
te solicitando la modificación de pla
nes parciales ya aprobados para re
ducir sus densidades , acortar el nú
mero de viviendas concedidas o dis
minuir sus alturas. 

En esta situación , el Plan General 
se presenta no sólo como convenien
te , sino como una consecución inelu
dible para una ciudad como la nues
tra , instrumento que sirva para me
jorar nuestro hábitat y, sobre todo , 
para frenar el deterioro evidente y 
progresivo que el medio ambiente ta
laverano ha venido sufriendo desde 
la década de los 60. Un deterioro que 
ha tenido que ver con la especula
ción , de un lado , y con la generosi
dad con que las normas subsidiarias 
se redactaron respecto a la cataloga
ción y calificación del suelo urbano , 
de otro ; sin olvidar la violación gene
ralizada de la legalidad en cuanto al 
suelo no urbanizable , con un núme
ro de parcelaciones ilegales que ru
boriza y pone en entredicho la labor 
de policía y control a que el Ayunta
miento está obligado en temas ur
banístico . 

LI18 de las manzanas hacia el 
norte hasta la avenida de F~ 
cisco AgWr8, que contan1 con 
un grW'I bulevar; en Paboci io 
se pr8IIé aear el 88gU'1do grW'I 
parque de la dudad. El suelo 
actuamente caIIIcado como ur
bano no sufrtré aIIeracIón, sal
\/O en casos l1MIY exoepc:iona
les; el C88CO antiguo contan1 

con un plan eapeciaI que la ao
tuaI corporaci6n ya ha ~ 
tido Y la ftnca El GItanIIo, en el 
banto de La PIedad, podrfa In
corporarse al suelo urbano 
como érea de equipamiento. El 
suelo 1MbaIlizabIe programado 
mantendré su superficie actual, 
prohibIéIldoee 1Ddo tipo de ecI
ftcaciones o Instalaciones deII-

nltivas o provisionales, asf 
como las pan:eJaciones sin la 
pnMa aprobación del plan par
cial CDTI8pOndIenIe. En aJanIO 
al suelo urbanlzable no progre
mado, tampoco habrá l1OII'8da
des reapec:to a la superficie ao
tuaJ y, dado el 8XC88O de suelo 
lI'bano existente en la actual
dad, no se pr8IIé que sea na
cesario incorporar este suelo 
... de1996. 

brica de luz como centro aJIlu
ralo Aparte, la actual canatera 
general seguWé siendo el eje 
cenIral del tréfIco rodado por la 
ciudad, con la avenida de Fran
cisco Agumt en el norte Y la 
Ronda del car.o y avenida de 
CasIIa-La Mancha en el sur; 
108 pasos a nivel en la carrate
ra de Sa1 Rornén Y en el Ca
nn del PIlar deber6n ser su
pr'.midos Y la estación de BUlo
buses buscar nuevo anpIaza
niento. 

FInUnente, de seguir las ins
trucciones del equipo l'8dacIor 
del PGOU, se a88f'MI zonas de 
nUtiequIpamIent 41stalacio
nas deportivas, aJlIuraIes, do
centes, sanitarias, ~ 
en PaIrociio, La PIedad Y Las 
Moreras, de las cuales la prt
mera y la lWma se locaIizM ao
tuamente en suelo urbanizable 
programado. Se ha propueseo 
ademés la recuperación de to
das aquellas ediftcacIoIlIS que 
abwgaron U808 de tipo aJlIuraI 
en el pasado e incIuao la i1cor
poración a asaos fines de oIroe, 
como el caso de la antigua fé-

En definitiva, LN dudad rnés 
acogedora y apacIbte, en la que 
ya no cabrM las consIrUcdo
nas rnasIodóIlIIcas y las coJme
nas tunnIs, en donde /o que 
se llevaré Má el chalé adoea
do Y las casas con jardn priva
do, las viviendas con garaje Y 
las zonas acotadas a 108 co
ches en el C88CO antiguo. Una 
T ..... para vivir Y no para 
8ObrevIvIr, la que tenemos que 
hacer entre todos. 
P.A.Il. 
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Seis hombres y una mujer, en busca de plan 
S eis hombres y una 

mujer son los en
cargados de dar el visto 
bueno inicial al avance 
del Plan General elabo
rado por Alfon80 Sold. 
villa y su equipo de ar
quitectos urbanistas. 
Tres representantes so
cialistas, dos aliancistas, 
un centrista y un comu
nista por IU, que forman 
la Comisión de Planea
miento del Ayuntamiento 
talaverano. Pedro !WIn
chez Ollero, presidente 
de la Comisión, es inge
niero técnico industrial; 
sus companeros son un 
médico, Jo" Antonio 
Rodrfguez TruJIlIo¡ una 
abogado, MIIrfa de loa 
Angeles Húftez¡ un pen
sionista, Mesfas Vlcen-

UIICIIez OIl'trI. --J" 
IIIIIfII/O di UI'IIMI"", , 

¡nw/dI"" 1111, CMI$Idn di 

tantes electos del pue
blo, cuyos intereses ha
brán de defender a la 
hora de elaborar el plan 
de Talavera de cara al 
ano 2000 con las lógicas 
limitaciones de sus esca
sos conocimientos en 
materia urbanistica. en la 
que ninguno de ellos es 
especialista aunque, 
como en el caso de !WIn
chez Ollero, su preocu
pación por estos temas 
no es nueva y en los Olti
mos tiempos se han preo
cupado de adquirir infor
mación en plan autodi
dada. Son siete conceja
les justos. comprometi
dos pOblicamente en de
fender el bien comOn por 
encima de intereses de 
partido Y de particulares. 

PI'Raml,IIIrI. 

te¡ un profesor de idio
mas, Domingo Agüero¡ 
un ATS, Vlctorlno Gon
zélez¡ y un librero. Haza.. 
rlo Garefa. Represen-

Los diez mandamientos 

En el ecuador de los sesenta y seis 
folios del trabajo del equipo de Al
fonso Soldevilla, al que ha tenido ac
ceso esta revista , los redactores del 
mismo establecen un decálogo de cri
terios y objetivos que actualmente 
son la base sobre la que la Comisión 
Municipal de Planeamiento del 
Ayuntamiento talaverano está ope
rando. Diez mandamientos que, si 
prosperan las ideas del concejal dele
gado de Urbanismo, el centrista Sán
chez Ollero, van a ser aceptados sólo 
parcialmente . Se está de acuerdo , en 
principio , con siete de las propuestas 
del decálogo: las referentes a la acep
tación de las tasas de crecimiento po
blacional , en un 1 por 100 anual acu
mulativo; el establecimiento de una 
normativa que preserve el suelo no 
urbanizable, prohibiendo las instala
ciones industriales y de segunda resi
dencia; la protección del suelo urba
nizable programado y el no progra
mado , mediante una normativa es
tricta que impida cualquier cambio 
de uso y cualquier otro tipo de obra 
que no tenga como fina lidad el man
tenimiento de las construcciones 
existentes; la creación de áreas de 
usos múltiples de equipamiento en 
las zonas que sufran mayores caren
cias; crear zonas verdes en el parque 
lineal del Tajo , a ambas márgenes , y 
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en la línea del ferrocarril , entre ésta 
y la avenida de Francisco Aguirre; re
gular el proceso constructivo y el de
sarrollo urbano mediante planes es
peciales en el casco antiguo , Gamo
nal, El Casar y Talavera la Nueva; y 
potenciar la intervención del Ayun
tamiento en la preparación del pla
neamiento parcial de los polígonos 
que van a absorber el desarrollo fu
turo de la ciudad. 

Hay otros tres mandamientos del 
decálogo de Soldevilla con los que 
Sánchez Ollero y otros representan
tes de los grupos municipales de la 
Corporación no se muestran de 
acuerdo. Se trata de los referidos a la 
conservación de las clasificaciones de 
suelo definidas en las normas subsi-

. diarias ; al análisis individualizado de 
cada una de las parcelaciones ilega
les que existen en el término munici
pal para determinar si es posible su 
legalización y las condiciones míni
mas que han de cumplir para ello ; y 
a la reestructuración en el suelo ur
bano de la trama viaria prevista en las 
normas subsidiarias , suprimiendo la 
denominada Ronda Sur, que enlaza
ría Ronda del Cañillo con el Polígo
no Mari Fe , paralela al río , cuyo tra
tamiento por la anterior Corporación 
supuso el conocido enfrentamiento 
entre el ex delegado municipal de Ur
banismo, Florencio Alonso, y el ex al
calde, Pablo Tello. Respecto al pri-

mero de estos tres puntos, Sánchez 
Ollero considera que se ha de hacer 
«un profundo estudio de la situación 
para uniformar todas las zonas con 
arreglo a los planes parciales ya apro
bados y teniendo en cuenta siempre la 
misma máxima: que la decisión que 
se adopte no sea un freno para la ex
pansión y desarrollo industrial de la 
ciudad». En cuanto al tercero , en ge
nerallos miembros de la Corporación 
parecen estar de acuerdo en suprimir 
la Ronda Sur y crear un gran parque 
en la ribera del Tajo, aunque se ob
serven ciertas reticencias por parte 
de algunos concejales sociaHstas y se 
deba tener en cuenta al plan parcial 
ya aprobado para la zona existente 
entre la carretera general y el Puente 
de Hierro. 

Urbanizaciones ilegales, 
«patata caliente» 

Respecto a las parcelaciones ilega
les, ni la Corporación ni el propio 
concejal delegado de Urbanismo tie
nen las ideas demasiado claras. Sin 
temor a equivocarnos, podríamos ca
lificar este tema como auténtica «pa
tata caliente» con que la Comisión de 
Planeamiento se ha encontrado a la 
hora de estudiar el avance del Plan 
General. Según los datos que mane
jan las autoridades municipales, ac
tualmente existen en el término de 
Talavera un total de cuarenta y seis 
de estas parcelaciones que hasta aho
ra han escapado al control del Ayun
tamiento y que albergan miles de edi
ficaciones piratas . En los próximos 
meses , todas ellas serán visitadas por 
técnicos y mandatarios municipales , 
que estudiarán sobre el terreno las 
condiciones que reúnen cara a plan
tear su legalización en base a los 
acuerdos a que se pueda llegar. La 
mayor parte de las parcelaciones ile
gales se localizan en las zonas más ri
cas del suelo agrícola regable y, se
gún Alfonso Soldevilla , «por su baja 
calidad, número y extensión constitu
yen uno de los problemas fundamen
tales a los que el Plan General ha de 
hacer frente ». 

En el avance del PGOU se conside
ra que la totalidad de estas parcelacio
nes se encuentran fuera de ordena
ción , aunque su destino fi nal depen
derá de la solución que encuentre el 
Ayuntamiento. Decisión que tendrá 
en cuenta distintos factores, como ta
maño , ubicación y demás cuestiones. 
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AQUIYAHOU 

Felipe Godoy, 
corazón 
de León 

El comerciante Felipe 
Godoy Nieto será 

próximamente el nuevo 
presidente del Club de los 
Leones de nuestra ciu
dad . De familia talavera
na , aunque nacido «acci
dentalmente» en Cande
leda, el nuevo mandata
rio de este club altruista 
cuenta 59 años , está casa
do y tiene cinco hijos y 
seis nietos . Fue hace ocho 
años uno de los veinte 
fundadores del Club y os
tentó por un tiempo el 
cargo de tesorero en el 
mismo. Godoy releva a 
Nilo González Méndez, 
que ha agotado su manda
to ~e dos años y que se
guirá en la directiva. El 
«traspaso de melenas» se 
celebrará en la comida 
mensual de junio . Otro 
de los cambios ya aproba
dos es el del tesorero : 
Juan Galé sustituye a Ju
Iián Van Baumberghen. 
El secretario seguirá sien
do Luis Vidal. Novedades 
en la directiva son tam
bién Alfonso Garrido Les
tache y Angel García Cas
tro. Godoy es el quinto 
presidente , después de 
Eloy Campos Acero, Je
sús García de Castro, Ma
nuel García y el mencio
nado Nilo González. 
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El director no tiene quien le supla 

Ser director del institu
to de bachillerato 

con más historia de la ciu
dad , el «Padre Juan de 
Mariana», no debe ser un 
plato de buen gusto. Al 
menos ésa es la sensación 
que da la ausencia de can
didatos al cargo que aho
ra se ha producido. En 
octubre dimitió el que era 
decano de los directores 
de institutos, Carlos Ro-

dríguez Amunátegui, 
aduciendo motivos perso
nales. El director provin
cial, ante la carencia de 
aspirantes, nombró «por 
un año» al subdirector , 
Fernando Herrera (en la 
foto) . El plazo expira este 
curso , pero nadie se ha 
presentado a las eleccio
nes para suceder a Herre
ra, que tampoco quiere 
seguir. 

Buscan socios para montar 

En los dos me
ses que lle

va funcionando , 
la Sociedad Hí
pica de Talave
ra ha consegui
do una treinte
na de socios ac
cionistas y me
dio centenar de 
alumnos para 
sus clases de 
equitación. Los primeros 
han desembolsado 30.000 
pesetas por su correspon
diente acción y pagan 
mensualmente 5.000 pese
tas de cuota . Las clases 

cuestan mil pesetas cada 
una. El impulsor de la so
ciedad es el lagarterano 
Tomás Castillo, que pre
tende instalar en una finca 
aneja al Pequeño Cha-

Amunátegui, tutor de tutores 

Con quince votos con
tra los once que tu

vieron cada uno de los 
otros dos candidatos, Da
niel Patón y José Manuel 
Salinero, Carlos Rodrí
guez Amunátegui es el 
nuevo representante de 
los tutores de la UNED 
en el Patronato Rector 
del centro talaverano . El 
nuevo «tutor de tutores» 
está decidido a convocar 
una reunión de sus repre
sentados antes de que fi
nalice el curso , para co-

nocer sus inquietudes y 
poner ya las bases de las 
posibles soluciones del 
más grave problema del 
centro: su reducido local. 
«Más que aulas, las caren
cias que padecemos están 
en los servicios comple
mentarios imprescindibles 
para una universidad, tales 
como buena biblioteca, 
sala para audiovisuales, et
cétera, y la solución hay 
que buscarla ya, para no 
comenzar en septiembre 
con todo igual de mal. » 

¡. 

parral un gran 
, complejo hípi
co , con cuadras, 
picadero , tien
da de material 
de guarnición , 
patio andaluz , 
espacio para 
trotar y galopar 
y restaurante 
para los caba

"llistas . En la 
foto , el curioso caballo al
bino «Milord» demuestra 
sus habilidades dirigido 
por el caballista talaverano 
Marcial Velasco Muñoz, 
monitor de la Escuela. 
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Vicente García, 
presidente 
a la fuerza 

Mientras muchos se da
rían con un canto en 

los dientes -tanto propios 
como ajenos-- por conse
guir un cargo, aunque sólo 
fuera honorífico, Vicente 
G~ parece condenado a 
ser presidente del Comité 
Loca1 del PSOE pese a ha
ber pregonado a los cuatro 
vientos su irrevocable dimi
sión. El histórico militante, 
poseedor de los carnets nú
mero 1 del PSOE y UGT 
provinciales, renunció a la 
presidencia en marzo, pero 
su dimisión no ha sido 
aceptada. Dirigentes como 
Mesías Vicente o Javier 
Corrochano, secretario lo
cal y de organización res
pectivamente, le siguen 
instando para que se rein
tegre al cargo. De cual
quier fonna , Garcia man
tiene firme su postura y no 
ha vuelto a ninguna reu
nión del Comité Loca1. In
cluso aparece en escasas 
ocasiones por la sede socia
lista. Como saben nuestro 
lectores, su dimisión fue 
debida al apoyo que a últi
ma hora prestó la delega
ción talaverana a la candi
datura de Alfredo Arija en 
el Congreso Provincial del 
PSOE. 

Antonio Sanjuán, 
el decano más breve 

Antonio Sanjuán Machu
ca está batiendo todos 

los récords. 
Tras ganar su elección en 

el Colegio de Abogados de 
Talavera, se convirtó en el 
decano más joven del país; 
después , ya investido, se 
manifestó como el meno 

comunicativo de todos us 
colegas, evitando cualquier 
relación con la prensa; y 
ahora e ha erigido en el 
decano más breve de cuan
tos ha tenido el Colegio de 
Abogados talaverano. Dos 
meses después de su elec
ción, Antonio Sanjuan ha 

dimitido en u car
go, junto con los 
demás miembros 
de su junta al ha
berse advertido 
errores involunta
rio o posibles de
fectos de fonna en 
los últimos proce
sos electorales; los 
cargos han queda
do a dispo ición del 
Consejo General 
del Poder Judicial , 
que nombrará una 
gestora y convocará 
nuevas elecciones. 
Esta vez, sin erro
res. 

cabezas de HelTera, pluriempleado 

El antiguo portavoz de 
AP en el Ayuntamien

to, Miguel Angel Pérez Ca
bezas de Herrera, está que 
no para. Si en la anterior 
legislatura conjugaba sus 
habituales peleas dialécti
cas con el alcalde con su 
cargo de diputado provin
cial y su trabajo en el des
pacho de abogados, ahora 
no es menos. Además de 
mantener el bufete y de su 
prolífica y notoria labor en 
las Cortes Regionales, en 
las que habla cada dos por 
tres, ahora es también el 
letrado de la oficina de re
habilitación de viviendas 
que en Talavera ha monta
do La Cámara de la Propie
dad Urbana con ayuda de 
la delegación provincial de 
la Consejería de Política 
Territorial. 

Su nombramiento ha 

causado cierta sorpre a , 
precisamente por ser la 
Junta una de las principa
les patrocinadoras de la ofi
cina y ser el elegido un de -
tacado miembro alianci tao 
Sus compañeros en la ofi
cina son la arquitecto Ma
ría de los Angeles Fernán
dez Ortega y la administra
tivo Gloria Sánchez AviIa. 

José Luis 
Viñas, en cinta 

El concerti ta de guitarra 
José Luis Viñas ha de

dicado su primera graba
ción, la cinta «Alfares», a 
nue tra ciudad. Que es la 
suya, puesto que, aun sien
do nacido en Cáceres, vive 
con nosotros desde 10 diez 
año . El propio título de la 
cinta - no ha salido LP en 
disco por sus alto co tes-
está referido a Talavera, 10 
mi mo que 10 temas «Sen
da de los Elefantes», en 
clave de jazz; «Recuerdo a 
Faenza», en la clave de 
rumba, «Alboroto», en cla
ve de salsa. Completan la 
grabación las compo icia
nes «Fragancia de primave
ni», «Viento del puerto», 
una adaptación de «Lave 
Story», y «Melodfa román
tiCél» . La cinta pretende re
cordar que este concertista 
de flamenco que ha ensi
mi mado a cinco corpora
ciones diferentes , desde 
franquistas a socialistas pa
sando por la híbrida que 
hoy gobierna, no se duer
me en 10 laureles. Actual
mente lleva un gran e pec
táculo con dieciséis perso
nas, que fue presentado en 
la Feria talaverana y que 
espera actuar en toda la 
región. 
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En los alrededores de Toledo la población 
crece exageradamente 

De pueblo, a ciudad donnitorio 
los pueblos que rodean la 
capital de la provincia corren el 
peligro de convertirse a corto 
plazo en ciudades-dormitorio, 
dado el extraordinario 
crecimiento demográfico y 
urbanrstico que soportan. 

Mientras que la población provin
cial crecía a lo largo de los úl

timos cinco año un 34 por mil y en 
toda Castilla-La Mancha lo hacía en 
un 22 ,7 por cada mil habitantes , los 
pueblos de alrededor de la capital su
frían unos incremento de población 
bastante más llamativos entre los 
que cabe destacar el de Olías del Rey, 
con un incremento uperior al 450 
por mil (es decir casi el 50 por 100) , 
Y el de Argés, próximo al 400 por mil . 
Este desmesurado aumento de pobla
ción existente corre el peligro de con
vertir a lo pueblo del cinturón de 
Toledo en auténtica ciudades-dormi
torio , lo mismo que ucede en el en
torno de las grande ciudades , ya 
que según parece , no existe el nece
sario paralelismo entre la explo ión 
demográfica que e vive y la evolu
ción de la infrae tructura. 

A comprar a Toledo 

Las dieci iete mil per ona que 
componen la población de esto nú
cleo , ante la falta de ervicio, ue
len ver e condenada a desplazar e 
regularmente a la capital , en busca de 
lo que no tienen en u pueblo. Des
de el pue to de trabajo hasta la com
pra de bienes y ervicio , como un bi
llete de avión o el traje de la primera 
comunión de lo niño , son motivo 
habituales por lo que los habitante 
del cinturón de Toledo tienen que 
acudir a la capital. 

Buena prueba de e ta tendencia es 
lo que no comentaba el propietario 
de un comercio de Olía del Rey, «yo 
no he notado que la publación hubie-
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L. pobl.cl6n de S.".s, .,/,U., que ,. del resto de los pueblos del clntur6n, estl compuest. de 
lente JOJlen. 

se crecido», lo que demuestra que 
buena parte del ga to no se realiza en 
los lugare de re idencia , sino en la 
capital. 

El abastecimiento de artículo de 
primera nece idad uele estar garan
tizado , i bien «todo está un poco más 
caro que en Toledo». 

Aunque es difícil de cuantificar 
una parte importante de la población 
activa de estos núcleos , fundamental
mente compue ta por gente joven , 
que trabajan como funcionario o 
como profe ionales liberale e de -
plazan diariamente a Toledo, donde 
ejercen u actividad laboral. Por 
ejemplo , en Bargas, que ha vi to cre
cer su número de habitante en un 
170 por mil en el tran cur o de cinco 
año , e catalogaba e a cifra «en más 
de mil personas» por alguno , mi en
tra otro vecino hablaban del «90 
por 100 de la población activa». 

La ituación parece ser ligeramen
te diferente en Polán, en donde no 
sólo el aumento de población no es 
tan importante , aunque e mantenga 
por encima de la media provincial y 
regional , ino que además con igue 

dar trabajo a un porcentaje mayor de 
u población. Ello es debido a que 

Polán continúa manteniendo u pro
pia identidad como pueblo indepen
diente , aunque poco a poco e vaya 
convirtiendo en una pequeña capital 
por lo que hay una dotación de er
vicio en con onancia con el creci
miento del municipio. 

El trabajo local 

El problema de empezar a generar 
pue to de trabajo propio en el mu
nicipio , con el fin de evitar los pro
blema que a largo plazo ocasionaría 
el desplazamiento diario y masivo de 
la población en e to núcleo co
mienza a preocupar a los Ayunta
miento de lo pueblos del cinturón 
de Toledo. A juicio del alcalde de Ar
gé el ocialista José de Tomás Olmo, 
en cuyo municipio la población ha 
crecido un 40 por 100 en cinco año , 
«el que el Ayuntamiento no tenga ca
pacidad para crear puestos de trabajo 
nos puede ocasionar problemas serios 
con la juventud dentro de cinco o seis 
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años, ya que la cuarta parte de la po
blación de Argés tiene menos de die
ciocho años». Raúl Marcos Pantoja, 
alcalde de Nambroca por el PSOE 
también e con ciente del problema 
«pretendemos cambiar la calificación 
de los terrenos propiedad del Ayunta
miento, con el fin de construir en ellos 
alguna nave y atraer pequeñas empre
sas». Para Antonio Pérez Hernández, 
concejal ociali ta de Bargas, «el re-

signamos a ser el dormitorio de Tole
do puede convertirnos en un foco de 
paro y marginación con el tiempo», 
aunque , egún parece también en 
Bargas e está empezando a trabajar 
para evitar orpre a en este sentido. 
El concejal alianci ta Victoriano del 
Pino a egura que «el al(jalde ya ha he
cho algún contacto con empresarios, 
para ver la posibilidad de instalarse 
aquí». El alcalde de Argés con idera 

IncreMentos el. población . -en cinco anos 
Censo 81 Padrón 86 Incremento 

Castilla-la Mancha 1.628.005 1.665.715 22,7 %o 

Toledo 471 .806 487.844 34,0 %o 

Argés 1.166 1.620 389,4 %o 
Bargas 4.747 5.557 170,6 %o 
Burguillos de Toledo 520 602 157,7 %0 
Nambroca 1.340 1.717 281 ,3 %o 
Olías del Rey 1.628 2.384 464,4 %o 
Polán 2.800 2.934 47,9 %o 

Fuente: Censo Población 1981 y Padrón Municipal 1986. INE. 

Polln mantiene su propia Identidad como pueblo 
aunque se lIaya conlllrtlendo en una pequeña 

capital. 

que ello también tienen po ibilida
des de atajar el problema, aunque 
para ello «sería preciso poder modifi
car las normas, de manera que fuese 
posible acercar los terrenos municipa
les al centro de la población. No nos 
gustaría atraer grandes industrias, 
pero sí pequeñas empresas artesana
les». 
JO E L. FERNA DEZ LlZ 

Carretera de MADRlO·TOl..EDO,km 62.300. TeIf: 357217. OLlAS DEL REY 
AMPLIO ~MIENlO.Junto al Parque~lIa la Mancha" (zona recreativa) 
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IlIescas y Talavera, excepcionales fracasos 

Los Clubes de Tercera consideran 
positiva la temporada 

Ocho equipos toledanos han partici
pado durante esta campaña fut

bolística en Tercera División , que por 
primera vez ha contado con un grupo 
castellano-manchego. Es la hora de 
hacer balance, de recapacitar para re
verdecer éxito en unos casos o recti
ficar los fallos cometidos en otros de 
cara al futuro próximo. 

El C.D. Illescas ha ocupado la últi
ma posición de la tabla, con 19 pun
tos y nueve negativos, contabilizado 
tan sólo cinco victorias en los 38 par
tidos. La primera regional preferente 
le espera la campaña próxima. Martí
nez Conde, su presidente está muy de
cepcionado. «Tenlamos mucha ilusión 
e incluso contábamos con equipo más 
que suficiente como para no haber des-

, cendido. » En su opinión la clave del 
fracaso ha estado en la obligación de 
cambios de entrenadores. «Resultó un 
gran problema el hecho de que Manuel 
García Calderon dejara el equipo ocho 
dias antes del comienzo de la liga. No 
entiendo aún su postura pero creo que 
le dio miedo afrontar la Tercera con la 
plantilla que tenía. Contratamos a Gil 
Laborda, y no conocía a los jugadores. 
y esto es vital. Empezamos bien y ya 
nos creímos dioses, pero llegaron los 
problemas. En mi opinión Labordafa
lió por falta de experiencia, como él 
mismo reconoció. Pagó la novatada y 
notó mucho el cambio, pues venía de 
dirigir a juveniles. Por último, tuvimos 
que echar mano de Gregorio Conde, y 
con él nos fue peor todavía.» 

Pero también e tá muy insatisfecho 
del rendimiento de los jugadores, que 
«han sido unos carroñeros. Veían que 
no estaban bien dirigidos y fueron a 
aprovecharse de los técnicos, les pisa
ron, actuando con absoluta desgana y 
muy por debajo de lo previsto». El pre
sidente añade que les llegaron a ofre
cer «2.500 pesetas de prima extra por 
empatar en casa, 5.000 por ganar tam
bién en casa y diez o quince mil por 
vencer fuera, y ni así han corrido». El 
balance económico es asimismo nega
tivo . La temporada se cierra con un 
déficit aproximado de 1.500.000 pese-
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tas , yeso que los jugadores no cobra
rán las mensualidades de abril y 
mayo». 

Villacañas, abandonado 

Para Vicente Camuñas, actual presi
dente del Villacañas, «hemos realiza
do una muy buena temporada, mante
niendo la categoría, que era la princi
pal meta. Estoy muy contento pues no 
contábamos apenas con dinero. Tenía
mos en previsión siete u ocho millones. 
Hemos pasado muchas veces penalida
des y ha sido casi un milagro llegar 
hasta el final. Para mí ha sido la me
jor temporada del Villacañas,.. Este 
equipo ha finalizado en el puesto 12, 
con 36 puntos y 2 negativos. 

En el aspecto económico no está tan 
satisfecho , «pero al menos hemos lle
gado a la meta». La campaña se cierra 
con aproximadamente, un millón de 
déficit. Pero lo peor de todo es el es
tado de abandono en el que ahora se 
encuentra el club. La actual directiva 
se va «aburrida» y nadie quiere hacer
se cargo. «Esto va a desaparecer», se-

ñala Camuñas. Hemos dado espectá
culo y no va nadie al fútbol. No pode
mos hacer nada más, teniendo en cuen
ta que hay 240 socios y sin un duro. » 

Sonseca, la perfección 

Para Juan Martin, presidente del 
Sonseca, su club ha rayado casi la per
fección . En lo deportivo el úndécimo 
puesto con 36 puntos y dos negativos 
colma las aspiraciones previsibles. En 
lo económico «no estoy del todo con
tento, pero creo que ha sido también 
una gran temporada, y cerraremos el 
balance con un déficit aproximado de 
700.000 pesetas». Por lo que se refiere 
al rendimiento de la plantiUa «estoy 
muy contento. Hemos tenido un blo
que de jugadores y lo, que es más im
portante, de personas. Si a alguien le 
ha faltado calidad en lo deportivo, lo 
ha compensado con el aspecto huma
no». El apoyo de la afición, por su 
parte, ha sido «bastante positivo, pese 
a que hemos recaudado de taquillas 
menos de los esperado. Y es que hay 
que tener en cuenta que están acostum-

En el T,I,v,,, 1, d,sb,nd,d, fu, "n,,,lInd, du"nt, l. camp.ñ •. D, """ jU,.do/w, IIJlo cinco 1, 
fln./Inron. 
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El presidente dell/les"s estí muy molesto eon el rendimiento que ha dado la plantilla. 

brados a ver eL equipo siempre en 
cabeza. 

J uan MarHn deja tras diez año con
secutivo la presidencia. «Estoy cansa
do y ya aLgo quemado». Su puesto lo 
ocupará Máximo Páramo. 

Talavera, un caos 

Para el Talavera la temporada ha 
ido un desastre. Tra un comienzo in

mejorable en re 'ultado ha finalizado 
en una mediocre décima po ición, con 
37 punto y un negativo. Hubo desban
dada general con la marcha de un gran 
número de jugadore , la del entrena
dor Francisco Sánchez Gil, que fue us
tituido por Alejandro Conde, ha ta ese 
momento entrenador del filial, y la de 
algunos directivo. Sólo uno poco 
continuaron trabajando y a medio ga . 
El presidente, Isidoro Sánchez Colado, 
y otros mucho anunciaron que aban
donaban el «barco» con meses de ante
lación , y ahora todo está pendiente de 
que alguien e lance y tome el mando 
de una entidad abandonada y que ha 
cumplido una de las peores temporada 
de u reciente hi toria. Algún valiente 
que apechugue con lo once millones 
de déficit arra trado con que e cuen
ta. Eso sí hay una parte po itiva, la sa
lida a la luz de jóvenes jugadores con 
calidad, que piden a grito atención y 
apoyo y que deberían confonnar el Ta
lavera del futuro . 

Madridejos, temporada redonda 

Angel Gálvez, presidente del Madri
dejos, eñala la temporada como «re
donda» para su equipo. Con un octa-

vo pue to final, con 40 punto y do 
po itivo «hemos cumplido nuestra 
meta en Lo deportivo y en Lo económi
co». El rendimiento de lo jugadore 
ha ido «muy bueno». Y el de la afi
ción «fenomenal. Nunca hemos tenido 
una afición tan buena, que ha asistido 
en gran número aL campo». 

Lo principale problema vinieron 
por el cambio de entrenador. En ene
ro dejaba el cargo Antonio Iriondo, «y 
es que Los jugadores se llevaban dema
siado bien con él. AL entrenar todos en 
Madrid, le pediamos parte semanaLes 
de entrenamientos y no Los reciblamos. 
Nos enteramos de diversas irregulari
dades, de jugadores que no entrenaban 
con asiduidad. SaLvo en este sentido 
Iriondo se portó de cine con eL club». 
Tomó el mando Pedro Rodríguez, «y 
hubo muchos probLemas. Los jugado
res no estaban satisfechos con él, y Pe
dro por su parte afirmaba que no Le 
serv(a ninguno. No tenía confianza en 
eL equipo». 

Quintanar, entre los grandes 

El Sporting de Quintanar con u 
séptimo pue to, 45 punto y 7 po iti
vo, e ha codeado con lo grande . 
«Estoy satisfecho -comenta su pre i
dente Jesús Molina- y hubiera firma
do este puesto aL principio. Comenza
mos mal, cesamos aL entrenador, Pe
dro Rodríguez, y después subimos 
como la espuma, haciendo una segun
da vuelta fenomenaL». De meno a más 
también e fue en lo referente al apo
yo de la afición . En este entido el pre-
idente pide «que nos dejen trabajar 

con tranquilidad, pues no podemos es
tar haciendo reuniones con los socios 

todas las semanas. Que conflen en no
sotros y nos dejen hacer». Por lo que 
se refiere a Los jugadore , saLvo aL prin
cipio han cumplido». 

Fuensalida, el deber cumplido 

Sati facción también hay en e l 
Fuensalida con la exta plaza con 48 
punto y 10 po itivo . «Firmarfamos 
para dos o tres años lo logrado esta 
temporada -afirma u ecretario 
Nicolás Car pues Fuen alida aun
que puede mejorar nunca podrfa aspi
rar aL ascenso, con La actuaL estructura 
de competición, dado que es una po
blación de muy pocos habitantes». En 
el club hay alegría por el deber cum
plido. No tanto por el apoyo de la afi
ción , «que no ha acudido al campo 
como se esperaba y por ello las taqui
llas han sido bajas, ridículas, menos 
mal que las empresas un año más e 
han portado, pero nos ha faltado el ca
lor del público. 

Toledo, gran triunfador 

El gran triunfador ha ido el C. D . 
Toledo, que ha ocupado la tercera pla
za con 53 punto y 15 po itiv s. Manuel 
Astilleros u pre idente, lo con idera 
muy importante. La entidad verde no 
ha podido optar al ascen o, pero con
taba para ello con muchas limitaciones. 
Lo verdaderamente trascendental es 
que «hemos Logrado recuperar una en
tidad que estaba poco menos que muer
ta y sin credibilidad». La afición e tá 
iendo recuperada, «y el C. D. Toledo 

ya tiene un nombre, un prestigio, una 
consideración. Hace escasos años cuan
do iban a fIChar un jugador a Madrid te
nían que llevar eL talón por delante, na
die confiaba en el Toledo. Además el 
campo, por ejemplo, era un desierto, 
vacio en todos Los sentidos, sin publici
dad, y ahora ya vamos a sacar una im
portante cantidad en este concepto. 
Todo gracias a un trabajo serio y con
tinuado». Astilleros por tanto e iente 
muy ati fecho del aspecto deportivo en 
í y en lo que se refiere al apoyo de la 

afición, y por qué no en lo económico, 
pese a que la temporada e vaya a 
cerrar con má de un millón de déficit. 
Lo jugadore aún deben cobrar la 
men ualidades de abril , mayo y la mi
tad de junio y algunas primas pero 
confían en la directiva y no parece ha
ber mayores problemas. 
PEDRO PABLO MORENO 
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Ganaron un trofeo 
de fútbol infantil 

Dieciséis 
--nlnos 

talaveranos 
«conquistan» 
París 
Dieciséis niños talaveranos «con

quistaron» recientemente el pri
mer torneo internacional que llega a 
las vitrinas del club blanquiazul. Fue 
en la localidad france a de Blane-Mea
nil, pegada a Paris. Pero los chavales 
«conquistaron» algo aún má impor
tante los corazones y el aprecio de 
cerca de mil españoles residentes en 
e a zona, que vibraron con increíble 
emoción. Fueron tres días inolvidables 
para las 51 personas que se desplaza
ron de de Talavera y que estuvieron 
rodeados de muchos detalle simpáti
cos y humanos. 

Técnicos , directivos , lo propios 
chicos y u muchos familiares que les 
acompañaban llegaron entusiasmado 
con el trato recibido . «Fue muy emo
cionante todo . No hay palabras para 
describirlo», señala Pablo Cabezas, 
uno de los directivos, quien coincidía 
en eñalar con el entrenador, Manuel 
Bermejo, y varios niños y familiare 
que lo «españoles allí residentes se pe
gaban prácticamente por acomodar en 
sus casas a los chavales. Ha sido in
cre{ble. Nos dedan, llorando, que para 
ellos, que en muchos casos no están del 
todo bien considerados allí, era muy 
importante el triunfo de los chicos, su
ponía algo más que eL simpLe hecho de 
ganar unos partidos». 

Otro aspecto de tacable es el com
portamiento que tuvieron unos chicos 
que se pasaban en el campo de fútbol 
desde la 9 de la mañana a las 6 de la 
tarde, tomando sólo glucosa y choco
latina . «Se han portado como autén
ticos hombres, con total responsabili
dad tanto en el aspecto deportivo como 
en el humano.» Su ilusión era tal que 
alguno como fue el caso de Juan An
tonJo, jugó un partido con fiebre. 

Entre las muchas anécdota vividas, 
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Foto obligada; el grupo, bajo la torre Eiffel. 

El grupo, de 
corto, con su 
entrenador y 
auxiliares. 

Conseguido el trofeo, posando para la posteridad. El equipo talaverano con la 
cerámica de estandarte. 

El camino del triunfo 
Primera fase: Talavera 2 (Alvaro y Juli), Metz O. 

Goussainville O, Talavera 3 (Dani, 3). 
Talavera 1 (Juli) , Blanc Mesnil A O. 
Talavera O, Grancy 1. 

Segunda fase: Den Haag O, Talavera O. 
Besanc;on O, Talavera O. 
Chaumontel O, Talavera 2 (Juli, 2). 

Final: Talavera 2 (Alejandro, 2), ~ O. 
Mejor jugador del torneo: Alberto Bislsa. 

citar que indirectamente promociona
ron la cerámica talaverana. Regalaron 
a los rivales unos platos y un ánfora a 
la organización , «pero todo el mundo 
quería nuestra cerámica. Si hubiése
mos llevado un camión lleno Le hubié
ramos vendido», señala Manuel Ber
mejo. 

Francia, sin ninguna ayuda oficial-el 
Ayuntamiento incluso les puso pegas 
para entrenar en el césped del Pra
do--, «o incluso aún no sabemos cómo 
vamos a pagar aLgunas cosas», apunta 
Cabezas, pero había merecido la pena 
y e peran repetir el año próximo. 

Había costado un gran esfuerzo ir a P.P. MORENO 
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SEMANA DEPORTIVA 
Los árWtr .... u ....... seguro. tocio rI .... a El colectivo arbitral quiere que alguien, las au
toridades civiles o federativas, se responsabilicen de los daños que puedan sufrir en cua lquier 
campo, a su propia persona o a su vehículo. «Vamos a cortar estos temas a ra;atabla. Si nadie 
quiere responsabilizarse, estamos dispuestos incluso a no pitar la campaña próxima. Que nos 
hagan un seguro a todo riesgo, o que se estudie la posibilidad de de;ar el coche en el cuartel 
de la Guardia Civil mós próximo al campo, y que nos trasladen a pitar con mayores medidas 
de seguridad», señala Merino Lumbreras, presidente del colegio territorial. 

Martt .. _ Iban utllbaria .. ".cntol Miguel Martínez Iban, único toledano que aspirará a 
la presidencia de la ~ederación Regional de Fútbol, está acelerando sus contactos ante la recta 
final de las elecciones. Su principal objetivo es traer, en caso de triunfo, la sede de la Territo
rial a Toledo. Y en este sentido es rotundo, «si yo fuera el conse;ero de Educación y Cultura la 
habría instalado en la capital regional por decreto. Es ilógico que esté en Cuenca, donde hay 
muchos menos equipos de fútbol federados que en esta provincia. La sede siempre debería ha
ber estado aquÍ». 

El 50".ca, ele «tourné,.. Los equipos necesitan dinero para paliar sus déficit, y cada uno se 
lo «monta» como puede para lograr algo. El Sonseca inició el pasado domingo una pequeña 
(dourné» con la disputa de un partido amistoso en Orgaz. El 4 de junio juega en Gálvez, donde 
se inaugura la iluminación del ca m,o, y el día 26 inaugurará el campo de San Pablo de Los 
Montes. Por cada compromiso e Sonseca recibe 100.000 pesetas. No está nada mal. 

El fu .... 1IcIa ... prieta .. clnturó,u Algo parecido ha ocurrido en el Fuensalida. Jesús Gil, 
nuevo presidente, también quiere restringir los gastos, y no llegó a un acuerdo con el entrena
dor, Julián Arguedas, ((porque pedía mucho. Entre unas cosas y otras se nos iba a un millón y 
medio por temporada». Contrató a Alfonso García Gambín, del Pozuelo, que ganará 80.000 
pesetas mensuales, ((y no quiere mós si quedamos en un puesto determinado o en otro, como 
ocurría con Arguedas». 

lJdto del ...... tol .... no. Varios tenistas del C.D. Mirador de Toledo han logrado importan
tes triunfos en la fase regional del Trofeo Manuel Alonso, de ~ran prestigio nacional para las 
categorías inferiores. Cristina Adeva venció en la f inal de alevines por 6-3 y 6-3, Maica Adeva 
hacía lo propio con Mari Carmen N ieto, por 6-1 y 6-1 , en la final infantil. En alevín masculino 
el toledano Javier Pérez perdió la final con Varea por 6-3 y 6-3. Los tres se dosifican para dis
putar la fase nacional. 

El Madrld.l .... u .................. del Ayull' ......... a La directiva del Madrideios quiere 
que el Ayuntamiento le conceda una ayuda de dos millones de pesetas para la próxima tem
porada. La corporación está dispuesta a traer en pretemporada un equipo potente, como el 
Rayo Vallecano o el Castilla, para jugar contra el equipo local, con los gastos a su cargo y lo 
que se recaude para el club. Al Madrideios le da igual la forma, pero quieren esos dos «kilos», 
y así vienen a pedir que «si se recauda un millón y nos dan otro aparte, pues también vale». 
Por lo pronto han logrado que les proporcionen un local para su sede social. 

triunfo ele Lu" ...." •• El piloto de la Escudería Talavera, Luis Bravo, obtuvo un nuevo éxito 
al vencer en el Rallye de Plasenda, puntuable para el campeonato de la zona Centro, Luis tuvo 
bastantes problemas con el motor de su R-5 Turbo, e incluso le penalizaron con un minuto por 
un error de la organización, por lo que estuvo a punto de abandonar. El también talaverano 
Florentino Carriches, con R-5 GT Turbo, finalizó en décima posición. 

Jom.". ele pu ...... «cen'."." para los nlñosa Enfado y hasta indignación hubo el do
mingo pasado en las jornadas de atletismo que organizó el Gobierno Militar de Toledo. La jor
nada de puertas abiertas quedó «cerrada» para algunos niños del club Atletismo ADAT de Ta
lavera, otros miembros del CAT e incluso para el concejal de Deportes, Fernández Gaitán. En 
el primer caso la organización no dejó correr a los chavales porque tenían el cupo ya cubierto, 
pese a que en todos los sitios constaba que podrían inscribirse una hora antes del comienzo 
de las pruebas, requ isito que se saltaron a la torera según los atletas. En señal de protesta, una 
docena de atletas se quedaron «clavados» en la misma salida de la prueba absoluta cuando 
se dio el pistoletazo. 

47 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #31, 6-13/6/1988.



--TELEVISION 

lunes 6 
Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Buenos dras. 
08,30 Telediario matinal. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 El pájaro loco. 
13,30 Tres x Cuatro. 
14,30 Infonnativos territoriales. 
15,00 Telediari<r 1. 
15,35 Hotel. 
16,30 Tal cual. 
18,00 Avance Telediario. 
18,0:5 Los mundos de Yupi. 
18,30 La caja mágica. 
19,00 A media tarde. 
19,30 De película. ..Alrededor del 

Festival de Cannes." 
20,30 Telediari<r2. 
21,00 El tiempo. 
21 ,15 El precio justo. 
22,50 A1fred Hitchcock presenta ... 

t<A las cuatro en punto ... 
23,20 Documentos lV. 
00,25 Peseta a peseta. 
00,35 Telediari<r3. 
00,55 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
11,59 Apertura. 
12,00 Programación centrOS territ<r 

riales. 
14,30 lnfonnativos territoriales. 
15,00 Telediari<rl. 
15,30 Documental. 
15,40 Giro de Italia. 
16,50 Cuentos y leyendas. 
17,55 Musical ... Billy loel». 
18,55 Toros. 
2J,20 Cineclub. (Ciclo: TriJog(a de 

Viena). «Dios ya no cree en 
nosotr05lO . 

23,20 Ultimas preguntas. 
23,50 1322 entre amigos. 

Martes 7 

Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Buenos días. 
08,30 Telediario matinal. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Scooby 000. 
13,30 Tres x Cuatro. 
14,30 lnfonnativos territoriales. 
15,00 Telediari<r 1. 
15,35 Hotel. 
16,30 Tal cual. 
18,00 Avance Telediario. 
18,0:5 Los mundos de Yupi . 
18,30 Heidi. 
19,00 La nave TIerra 
19,30 Entre líneas. 
20,00 Las chicas de oro. 
20,30 Telediari<r2. 
21,00 El tiempo. 
21,15 Contigo (nuevo en emisión). 
22,25 Sesión de noche. (Ciclo Tracy 

y Hepburn) "La impetuosa ... 
00,0:5 Peseta a peseta. 
00,15 Telediari<r3. 
00,35 Teledeporte. 
00,50 Testimonio. 

Segunda Cadena 
11,59 Apertura. 
12,00 Programación centrOS territ<r 

riales. 
14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Telediari<r 1. 
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15,30 Documental. 
15,40 Giro de Italia. 
16,50 Zarzuela. "El huésped del se-

villano ... 
18,30 Las aguas del recuerdo. 
19,00 Capitolio. 
19,25 Nuestro mundo. 
19,40 Avec plaisir. 
20,00 Atletismo. 
21,30 Suplement0&4. 
22,00 El tiempo es oro. 
23,00 Tendido Cero. 
23,30 La buena música. 

Miércoles 8 
Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Buenos días. 
08,30 Telediario matinal. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Erase una vez... el hombre. 
13,30 TresxCuatro. 
14,30 lnfonnativos territoriales. 
15,00 Telediari<r 1. 
15,35 Hotel. 
16,30 Tal cual. 
18,00 Avance Telediario. 
18,0:5 Los mundos de Yupi . 
18,30 El pequeño vampiro. 
19,00 A tope. 
20,00 De 9 a 5. 
20,30 Telediari<r2. 
21,00 El tiempo. 
21,15 Querido Piruli. 
22,25 Canción triste de Hill Street. 
23,25 Vivir cada día. 
00,25 Peseta a peseta. 
00,35 Telediari<r3. 
00,55 Teledeporte. 

Segunda Cadena 
11,59 Apertura. 
12,00 Programación centrOS territ<r 

riales. 
14,30 lnfonnativos territoriales. 
15,00 Telediari<rl. 
15,30 Documental. 
15,40 Giro de Italia. 
16,50 Los gozos y las sombras. 
17,55 Tres al día. 
19,00 Capitolio. 
19,25 Nuestro mundo. 
19,40 Avec plaisir. 
20,00 Secuencias. 
20,55 Doña Francisquita. 
00,25 TIempo de creer. 

Jueves 9 

Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Buenos días. 
08,30 Telediario matinal . 
09,00 Por la mañana. 
13,00 lohnny Quest 
13,30 TresxCuatro. 
14,30 Informativos territoriales. 
15,00 Telediari<rl. 
15,35 Hotel. 
16,30 Tal cual. 
18,00 Avance Telediario. 
18,05 Lo mundos de Yupi . 
18,30 Musiquísimos. 
19,00 Crónica joven. 
19,25 Con las manos en la masa. 
19,55 Hablando claro. 
20,30 Telediario-2. 
21,00 El tiempo. 
21,15 Luz de luna. 

LUNES 6/22,50 1.a CADENA 
AIfred Hitcbcock praenta ••• /«A .. cuatro en puDto». 
Dirección: Andrew MiriIcb. Intérpretes: Keo McMiIIan, ~ TOo 
bie, Ric:hard Cox, NicboIas Pryor. El juez Paul J. Magrew sospecha 
que Karen, su mujer, recibe en su propia casa a otro hombre, por 
lo que ordena a un detective que consiga pruebas. 

LUNES 6/21 ,20 2.a CADENA 
CIne Club. Ciclo: TrIIogia de Viena (Nano ddo)l«Dlos ya DO aee 
en D05OÚ'OS>O. 1985. 109,42'. 
Dirección: AxeI Coni. Intérpretes: JoIuumes SiIbendIeider, ArmIo 
MueIIer StabI, Fritz MuDar, Barbara Peáiscb. La persecución de los 
judíos austriacos se inicia en noviembre de 1938. Un adolescente 
que se ha quedado completamente solo tras el asesinato de su pa
dre intenta, como todos sus hermanos de raza, escapar del genoci
dio nazi. 

MARTES 7/22,25 1.a CADENA 
Sesión de Noc:be. Ciclo: Trxy y HepbamI«La impetuca>o. 1952. 
92' IIpI"Oll. 

Dirección: Geor¡e Cultor. Intérpretes: Speocer TnM:y, KaIbariDe 
Hepbum, Alelo Ray, WiDiam ChiDg. En un campeonato de golf para 
aficionados, la viuda Pat Pemberton queda finalista. Durante la com
petición, un manager -Mike- ve en Pat una mina de oro. Pat, ade
más de jugar al golf, juega muy bien al tenis. 

JUEVES 9/22,15 2.3 CADENA 
JuevC5 C1DeI«CóocIores DO endemm lodos 10& cUas». 1984.85'. 
Dirección: Frandsco Nordeo. Intérpretes: Fnmk lbmIrez, lI8beIa 
Corona, SaatiIIgo Gama, JaIro. En Colombia, a partir del asesinato 
del líder popular Jorge Eliecer Gaitán, en abril de 1948, entran en 
juego, tanto entre liberales como conservadores, los epáj/lJ"OSlO ase
sinos a sueldo, de los que será cabeza León María Lozano, apoda
do "El Cóndor... 

VIERNES 10/22,30 1.3 CADENA 
Viernes C1DeI«La selva esmeI'IIIcIa». 1986. 109'. 
Dirección: Jobo Boormao. Intérpretes: Powen BoodIe, Cbartey 
Boormao, RuI PoIoaar, Meg Foster. El hijo del constructor de una 
presa en la selva amazónica desaparece misteriosamente, raptado 
por la tribu denominada "hombres invisibles... Durante diez largos 
años intenta localizar a su hijo. 

VIERNES 10/16,50 2.a CADENA 1 
Cine españoII«Acddeote 703». 1962.90'. 
Dirección: JOIé M." F~. Intérpretes: Nuria Torray, c.rtos Es
tnMIa, Susana Campos, JOIé Luis López Vúquez. Un accidente de 
carretera acaba casi siempre siendo sólo un expediente que se ar
chiva. Por ejemplo éste, marcado con el número 703. Ha muerto 
UD hombre y una mujer ha quedado malherida. 

SABADO 11 /04,00 1.a CADENA 
~..corrupd6a en el Intenaado-. 1958. 88'. 
Dirección: Geza von Radvanyl. Intérpretes: Rommy Sclmeider, Lili 
Palmer, Adelheid Seeck, Teresa Ghiese. A principios de siglo, el in
ternado de señoritas de Postdam, próximo a BerUn, pasa por ser el 
más austero y prestigioso de Alemania. Las reglas del internado eran 
de tal dureza que muchos las calificaron de carcelarias. 

SABADO 11/07,30 1.a CADENA 
LargometrIQeJdollie Hart». 1"'2. 70' 1IpI'OII. 

Dirección: WiDiam WeJIman. Intérpretes: Gin&a' Roten. Gecqe 
Montgomery, AdoIpbe MeI\Iou, Lyuoe 0w:rmIan. Un trivial caso 
de asesinato parece casi resuelto, pero los periodistas husmean en 
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PANTALLA 

busca de noticias, haciendo que una mujer joven se declare culpa
ble. El abogado sólo cuenta con que ninguna mujer ha sido ahor
cada en 0Ucag0. 
V.O . con subtítulos en casteUano. 

SABADO 11/16,05 1.8 CADENA 
Primera Seli6D'cEI lIaIeate Itehftoa,.. 1966. 109'. 
Direa:ión: Byraa ...... Int~rpretes: DIck .... DyIIe. N.acy Kw., 
AIdm T ....... El teniente Robinson Crusoe, piloto naval USA, su
fre un accidente que le obliga a lanzarse al mar, Uegando a una isla 
en la que, al parecer, es su único habitante. Acordándose de otro 
náufrago que Uevó su nombre empieza a organizar una nueva vida. 

SABADO 11/01 ,15 1.8 CADENA 
.......... TV/..,J ......... 1969. 114' ..... 
Direa:ión: c-. CaIuIr. Int~rpretes: AIMIUk AImee, ~ yorlt, 
DIñ BopnIe, AIIDa K.rtoa. El dominio brit4nico sobre Egipto toca 
a su fin. En la bulliciosa A1ejandria, el joven e ingenuo Darley se 
enamora perdidamente de una mujer casada, beUa Y misteriosa: 
Justine. 
V.O . con sublftulos en castellano. 

DOMINGO 12/05,05 1.8 CADENA 

La........,cCIIopDo. 1912. "'. 
Direa:ión Y guión: LudIDo 0dariII0. In~rpretes: MicbcIe PI8ddo, 
AaIJerto Maria Mertl, TIDo ScI*IIaI, GiuIIDa de SIo. OUeti, una 
pequeña localidad en la que una vez estuvo Verdi, ahora cuenta con 
una pequeña orquesta que dirige Franc:esco Maria Vita1e. Pero se 
ha impuesto la creación de un gran conjunto sinfónico que deberá 
dirigir Vita1e u otro músico. 

DOMINGO 12/07,05 1 .. CADENA 
La~ .... ..-eIIa ....... 19Z8. 113'. 
Direa:ión: Ericb WIl SCrobetID. In~rpretes: Ericb WIl Strubeim, Fay 
Wny, z.. PIaa, Maabew Betz. Los prinápes Maria Inmaculada y 
Ottokar von Wildeliebe-Rauffenburg, matrimonio de muy alta cuna 
pero que consigue mantener a duras penas su costoso estilo de vida, 
convencen a su hijo NichoIas para que se case por dinero. Muda. 

DOMINGO 12/16,05 1.8 CADENA 
F.IIreIa TV/«Como pMre e hijoo. 1913. 98' aprcm. 
Dirección: Eric wesaoo. Int~rpretes: loba C-ftta, GIbraa 
BIvwD, BIIy DIe w.am., DeaiIe NicboIaIIIII. Marvin es un hom
bre de mediana edad que tras la muerte de su esposa vive aIooho
Iizado. TJge es un muchacho de once años, h~rfano de madre. Sus 
vidas se encuentran cuando Marvin salva al muchacho de un inten
to de suicidio. 

DOMINGO 12/22,45 1 .. CADENA 
Domiaao ClDelcEI hambre de 1IIOda». 1_. 103' aprox. 
Dirección: Fen.Ido Miada LeIte. In~rpretes: XaYier EIarriIp, 
MarIma Ra., Malle BIaIco, Walter Vidarte. Pedro Liniers, profe
sor de Literatura, vuelve a Madrid, despub de un fracaso sentimen
tal. Su esposa, Elena, le abandonó ~ de diez años de matri
monio. Aurora VtUalba dejó Argentina y se vino a España huyen
do de un ambiente muy especial. 

DOMINGO 12/17,55 2 .. CADENA 
SeIi6a de Tarde. CIclo: CbarIes ChapIaI..MoaIieur Verdoux». 
1947.IIB'. 
Dirección, guión Y música: CbarIes CbapIID. In~rpretes: Cbartes 
CIIapID, Mu1IIa Raye, lIobeI EIIom, Mady Carel. Henry Verdoux, 
un insignificante empleado de banca, pierde su empleo al producir
se la .. depresión,. de los años treinta. Verdoux, sin embargo, va a 
poner en marcha una insólita forma de supervivencia, que consiste 
en casarse con maduras solteronas. 

--TELEVISION --

22,15 Derecho a discrepar. 
23,45 A media voz. «Jarcha". 
00,15 Peseta a peseta. 
00,25 Telediario-3. 
00,45 Teledeporte . 

Segunda Cadena 
11 ,59 Apertura. 
12,00 Programación centros terri-

toriale . 
14,JO Informativos territoriale . 
15,00 Telediario-l. 
15,JO Documental . 
15,40 Giro de Italia . 
16,SO Teatro . .. El bebé". 
18 JO Al aire libre . 
19,00 apitolio. 
19,25 Nuestro Mundo. 
19,40 Avec Plai ir. 
20,00 Maestros de la animación. 
2O,JO Olimpicos. 
21 ,00 El mirador. 
21 ,15 Suplementos-4. 
21 45 Descartes. 
22,00 Loterfa Primitiva. 
22,15 Jueve cine. "Cóndore no 

entierran todos los dfas". 
23,SO Metrópoli . dohny Oegg.. 

Viernes 10 

Primera Cadena 
07,59 Apertura. 
08,00 Bueno días. 
08,JO Telediario maúnal. 
09,00 Por la mañana. 
13,00 Los oso Beren tain. 
13,JO Tre XCuatro . 
14,JO Informativos territoriale . 
15,00 Telediario-l. 
15,35 Hotel. 
16,JO Tal cual. 
18,00 Avance Telediario. 
18,05 La linterna mágica. 
19,JO Diccionario de la salud. 
20,00 Mash. 
2O,JO Telediario-2. 
21 ,00 El tiempo. 
21 ,15 Cara a cara. 
22,JO Viernes cine . "La selva e-

meralda". 
00,40 Peseta a peseta. 
OO,SO Telediario-3. 
01 ,10 Teledeporte . 

Segunda Cadena 
11 ,59 Apertura. 
12,00 Programación centro terri-

toriale . 
14,JO Informativos territoriale . 
15,00 Telediario-l. 
15,JO Documental. 
15,40 Gi ro de Italia. 
16,SO Cine espa ñol. .. Accide nte 

703." 
18,JO Eurocopa 
22,35 Concierto . 
00,25 Cerca de las e trella . Balon

cesto: Torneo BA. 

Sábado 11 

Primera Cadena 
01 ,25 El perro ve rde . 
02,25 McMilIan y e posa . 
04,00 L,argometraje . ..Corrupción 

en el internado,,_ 
OS,JO Documento TV. 
06,35 Documental . 
07,JO Largometraje ... Roxie Hart.. . 

08,45 A tope. 
09,45 Diccionario de la salud . 
10,15 El Mago de Oz. 
10,40 48 horas . 
10,45 La bola de cristal. 
12,00 Loterfa . 
12,JO Nueva gente. 
13,JO La otra mirada . 
14,JO 48 horas. 
15,JO El tiempo. 
15,35 1 idoro . 
16,05 Primera se ión ... El teniente 

Robinson". 
18,10 La aventuras de Teddy Rux-

pino 
18,35 Secretos y mi terios. 
19,00 úmero 1. 
19 35 La ley de los ángele . 
2O,JO 48 horas . 
21 ,OS Informe semanal . 
22,20 Sábado noche . 
23,25 El asesinato de Randy Webs

ter. 
01 ,10 48 horas . 
01 ,15 Filmoteca TV ... Ju tine". 

Segunda Cadena 
13,29 Apertura y presentación. 
13,JO Objeúvo-92. 
15,00 Fútbol. Eurocopa 88. 
18,00 Estadio-2. 
22,00 El extraño caso de ... 
22,JO El pájaro espino . 
23,20 Ayer. 
00,20 Diálogos con la música. 

Domingo 12 

Primera Cadena 
03,10 Mú ica golfa 
04,10 El Fugiúvo. 
OS,OS Largometraje ... Chopin". 
06,45 Documental. 
07,OS Largometraje. "La marcha 

nupcial". 
09,00 Informe semanal . 
10,00 El Ola del Señor-Santa Misa. 
11 ,00 48 horas. 
II,OS Concierto . " Banda primiú-

va" . 
12,00 Pueblo de Dio . 
12,JO Mujere del mundo. 
13,JO Segunda enseñanza. 
14,JO 48 horas. 
15,JO El úempo. 
15,35 Los pequeños picapiedra . 
16,OS Estreno TV. "Como padre e 

hijo". 
17,SO Si lo sé no vengo. 
18,45 Dibujo animado . 
19,10 La cllnica de la Selva Negra . 
20,00 A vi ta de pájaro . «Zarago-

za». 
2O,JO 48 horas. 
21 ,00 En portada. 
21 ,35 La vida igue. 
22,45 Domingo cine. ..El hombre 

de moda". 
00,40 48 horas. 

Segunda Cadena 
10,59 Apertura y presentación. 
11,00 Estudio Estadio. 
17,55 Se ión de tarde . Ciclo : Char

le Chaplin. «Monsieur Ver
doux" . 

20,00 Eurocopa . 
22,JO Camino de Seúl . 
23,00 El instante más largo. 
23,30 Relran mi ión deportiva . 
OO,JO Especial Tendido Cero . 
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Gimnasios en Torrijas, IlIescas, 
Carranque y La Puebla de Montalbán 

La moda del «músculo» 
llega también a los pueblos 

Desde hace relativamente poco 
tiempo, el llamado «culto al 
cuerpo» ha vuelto a ponerse de 
moda en todo el mundo 
occidental. Líderes pOlrticos, 
actores consagrados y «beautiful 
people» en general parece haber 
descubierto las excelencias de 
mantenerse en forma y exhibir 
un ffsico adecuado. Toledo no 
ha sido una excepción. 
Gimnasios de todo tipo han 
proliferado por los rincones más 
recónditos de nuestra geograffa 
para asombro de muchos. Este 
reportaje confirma que los 
pueblos de Toledo se han 
sumado con entusiasmo a esta 
nueva moda. 

El gimnasio Torrijos, situado en la lo
calidad del mismo nombre de la 

Sagra toledana, lleva abierto desde el 
mes de enero. Su dueño, Mariano 
Serrano, es también propietario de la 
empresa Comercial Telju, de Val de 
Santo Domingo, que dedica su actividad 
comercial a la fabricación de aparatos 
de halterofilia y físico-culturismo . El 
gimnasio, que abre de 10 a 2 de la ma
ñana y de 5 a 11 de la noche, ha con
seguido reunir en tan pocos meses a 
más de doscientas personas aficionadas 
al deporte en general ; pues son varias 
las disciplinas que se imparten en este 
centro. Como nos informó Fabiola Za
pardiel, natural de Fueosalida, que es 
la encargada de la administración del 
gimnasio, «nuestras actividades deporti
vas son el karate, el culturismo y el ae
robic. Sin embargo, también damos cla
ses de sevillanas y ofrecemos otros ser
vicios como la sauna». La matrícula 
cuesta 1.500 pesetas para los adultos y 
1.000 para los niños; el precio mensual 
varía según sea la actividad desarrolla-
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Las jÓlfenes de lIIescas hacen culturlsmo. 

da, aunque todas rondan entre las dos 
mil y las tres mil pesetas. 

Atención médica 

El gimnasio también cuenta con los 
servicios de un fisioterapeuta Antonio 
Sánchez, de treinta y tres años y natu-

El culturismo y el karate 
acaparan la atención de los 

más jóvenes. 

ral de Novés, que es el encargado de su
pervisar las actividades y «hacer una es
pecie de medicina preventiva-deporti
va», según él mismo nos explicó. Anto
nio, que también es miembro del famo
so grupo de música foLk , «Albacara», 
ha tenido que tratar a lo largo de estos 
meses algunas dolencias producidas por 

el exceso de ejercicio. «Generalmente se 
solucionan con un buen masaje y la 
aplicación de calor en la zona afectada, 
aunque en ocasiones también he tenido 
que recetar diversos medicamentos.» La 
lesión más tratada suele ser la pendini
tis rotuliana que es una inflamación de 
la rodilla , bastante frecuente entre los 
culturistas y que se produce por exceso 
de carga. 

A la hora de la visita de BISAGRA, 
una de las clases con mayor asistencia 
era la de karate infantil . El profesor, 
Vladimiro Lorenzo Calvo, de 29 años y 
natural de Talavera, reside hace varios 
años en Torrijos y, según él mismo nos 
explicó, sus clases varían según se trate 
de niños o de adultos. «Hay muchos ni
veles, pero los ejercicios prácticos son 
siempre de combates imaginarios, lla
mados Katas. » Dos jovencísimos kara
tecas quisieron explicar a BISAGRA el 
porqué de su afición a este arte mar
cial. Para Pablo Palomo, de 9 años y 
cinturón amarillo con cinta naranja, «el 
karate es algo que te pone más fuerte». 
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Hace ca i dos año que lo practica y 
fueron us padres quienes le apuntaron 
a las clase «porque me divertúm mu
cho». Angel Vázquez, de año , inició 
u entrenamiento porque tenía una le
ión en el brazo y lo médico le reco

mendaron que debía hacer algún tipo 
de ejercicio. 

Muy di tinto al bullicio de la clase de 
lo jóvenes karatecas es el ambiente en 
aerobic. La profesora, Henar Muñoz 
Villares, natural de Talavera, fue una 
de la pioneras en la provincia: «llevo 
más de seis años dando clases». Reco
noce que e tuvo muy de moda hace 
año y que ahora ha bajado «aunque 
sigue existiendo afición». Henar tiene 
do grupo de alumnas «uno de jóve
nes a partir de quince años y otro de se
ñoras entre los treinta y los cincuenta». 

egún la profesora, el motivo principal 
por el que se acude a clase de aerobic 
«es para mantenerse en forma y en oca
siones solucionar algunos problemas de 
dolores de espalda, para lo que se ha
cen tablas de mantenimiento». Maria 
Dolores, Conchi, Mercedes, Mari Car
men y Cristina, alumnas adultas expli
caron a BISAGRA que la práctica de 
e te deporte también las ayuda a rela
jar lo nevio de pué de u agotado
ra jornadas laborale . 

Por último visitamos la clases de 
cuJturi mo. El profe or Pepe Esteban, 
de Madrid, indicaba a varios de su 
alumno la forma más técnica de usar 
algunas de la complicadas máquinas de 
pesas cop las que cuenta el gimna io de 
Torrijos. Pepe reconoció a BISAGRA 
«que ésta es una actividad que está de 
máxima actualidad y moda». También 
negó que la práctica del culturismo tu
vie e más efecto negativos que cual
quier otro deporte. «La mayor parte de 
la gente lo que busca es moldear su cuer-

po y estar en forma . Mi labor es la de 
ir indicando los ejercicios más acordes 
con su estado fisico y dirigir su en
trenamiento. » 

José L~ Fernández, de 16 año y ve
cino de Carriches, a quien preguntamo 
el porqué de esta actividad, mientras 
hacía varios ejercicios de calentamien
to , no explicó que «lo hago para estar 
en forma . Llevo poco tiempo y, sin em
bargo, lo he notado bastante. He de
sa"ollado mucho algunas partes de mi 
cuerpo que estaban un poco anquilosa
das». Jorge González, cabo de la Poli
cía Municipal de Torrijos, y a quien 
también abordamos en la ala de pe a 
añadió que, «en dos meses que llevo 
practicando diariamente este deporte, yo 

Las mujeres de edad madura 
utilizan el aerobic para 
mantenerse en forma. 

también he notado cambios positivos». 
Su motivación para trabajar con las pe
as e la de «estar siempre en las condi

ciones fisicas más óptimas». 

La veteranra es un grado 

Otro de lo gimnasio más veterano 
de nuestra provincia es el Kuzushi , de 
Dlescas, que aunque recientemente ha 
cambiado de ubicación para dar más 
amplitud a sus instalaciones lleva más 
de 10 años al ervicio del deporte en la 
Sagra. Su propietario, José del Toro, 
está en posesión del título de mae tro 
nacional de Judo y Jiu-Jitsu, aunque 
también imparte clases de karate. Ade-

má de estas disciplina en Kuzu hi se 
puede hacer culturi mo, aerobic ballet 
clá ico, sevillana y gimnasia de man
tenimiento. 

Toro, que e define a í mismo como 
un apasionado de todas la arte mar
ciale e muestra sati fecho por el cam
bio de actitud de los jóvene toledanos 
respecto al deporte. «Hace diez años 
éramos cuatro gatos los que nos dedicá
bamos a esto.» A imi mo, se mue tra 
un tanto orprendido por la rápida 
aceptación que han tenido las pe as, 
«abrimos la sala de musculación hace 
un par de meses y ya tenemos más de 
cuarenta alumnos». Para e te verano 
deportista la principal virtud del cultu
ri mo es que «las pesas te dan mucho 
desa"ollo muscular con menos sacrifi
cio que otras actividades deportivas». 
Sin embargo, califica de «poco renta
ble» u actividad como empresario. «El 
problema es que trabajamos con precios 
bajos y las instalaciones son muy caras.» 

Pasión por el culturismo 

Otro ejemplo de gimnasio aunque 
éste solamente lleve abierto desde di
ciembre del año pa ado e el Crom
Gym de Carranque. De menores pro
porciones que los anterionnente cita
do u actividad deportiva e centra 0-

lamente en el cuJturi mo y desde su re
ciente inauguración ya ha logrado reu
nir a cerca de treinta aficionado , entre 
ellos a siete mujeres. El precio de 2.000 
pe eta al mes pennite al alumno acu
dir al gimna io todo el tiempo que de
see, aunque lo habitual es hacer una 
hora diaria de aparato . Su propietario 
y profesor, Fernando Tapia, de 24 
año , es un joven apasionado del cul
turi mo que se ha liado la manta a la 
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.POIlTAJE 
cabeza con los créditos banca
rios para hacer realidad uno 
de sus sueños. Fernando, pro
pietario junto a su hermano 
de un taller de reparación de 
automóviles en Carranque, 
reconoce que «económica
mente eL gimnasio no va muy 
bien. Hay que darse cuenta 
que todos estos aparatos vaLen 
más de un millón y medio de 
pesetas». Señala con el brazo 
uno de los más complicados y 
añade, «solamente ese contrac
tor de pecho cuesta más de 
125.000 pesetas». 

Fernando explicó a BISA
GRA que su vida cambió 
«cuando cayó en mis manos 
una revista de culturismo y decidí mol
dear mi cuerpo como eL de aquellos mo
delos». Desde entonces, hace unos sie
te años, entrenó en diversos gimnasios 
de Parla y Móstoles, hasta que final
mente se decidió a montar el suyo pro
pio. «Los principios fueron difíciLes, 
porque esto estaba muy mal visto». Se 
refiere a los chistes fáciles sobre los for
zudos de playa y los culturistas que 
constantemente se miran al espejo. 
«Tuvo que ponerse de moda para que 
La gente comprendiera que es un depor
te como cualquier otro, que, además, 
exige mucha dedicación y mucho sa
crificio. » 

Fernando Tapia asegura que «un cuL
turista profesional cuando se mira en un 
espejo sólo lo hace para buscarse fa
LLos». También afirma que no hay que 
confundir a los aficionados con «Los ti
pos profesionaLes que saLen en las revis
tas y que viven de su cuerpo». Sobre el 
controvertido tema de la alimentación 
y el dopping, Fernando reconoce que 
un culturista debe tomar aportes caló
ricos de vitaminas «para el sobreesfuer
zo que realiza en su entrenamiento», 
pero que eso no tiene nada que ver con 
drogas. «Solamente a altos niveles de 
competición se pueden tomar algunas 
sustancias que no son recomendables. 
Un ejemplo podrían ser esas mujeres 
cuLturistas que a menudo impresionan 
con su excesivo desarrollo muscular, 
para el cual han tenido que ingerir gran
des cantidades de hormonas masculi
nas». 

Mientras mantuvimos esta conversa
ción con el propietario del Crom-Gyn, 
varios jóvenes de lliescas hacían sus 
ejercicios con los sofisticados aparato 
del gimnasio. Tras conversar con vario 
de ellos, todos fueron unánimes en ca
lificar el culturismo como «un deporte 
normal». Enrique López García, vecino 
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Fernando Tapia ayuda a un culturlsta con las pesas. 

de lliescas de 26 años afirmó haber 
sido un aficionado al deporte de toda 
la vida. «El culturismo lo descubrí cuan
do Fernando abrió este gimnasio y pien
so seguir practicándolo mientras pueda 
porque es una actividad que me en
canta. » 

También Juan Carlos Blanco, de 24 
año y natural de Yuncler, primo del at
leta José Luis González, manifestó a Bl-

Algunos de los centros 
cuentan con asistencia 

sanitaria. 

SAGRA su pasión por las pesas «me 
ha gustado siempre y lo había hecho en 
casa a lo bruto, hasta que comencé a ve
nir al gimnasio». Juan Carlos, que ex
hibe una poderosa musculatura, califi
có este deporte como de «muy bueno 
para la salud». El más joven de todos 
ellos, Julián García, de 21 año , tam
bién nacido en D1escas, afirmó haber no-

Combllte slmullldo en LII Pueblll de Montlllbán. 

tado mucha diferencia en sus 
músculos en los dos meses que 
lleva entrenando. Ante nuestra 
insistencia en hacerle una foto
grafía, dijo no estar aún muy 
conforme con su estado ñsico, 
«pero te vienes dentro de dos 
años por aquí y me haces las 
fotos que quieras» retó a BISA
GRA. Tres jóvenes de Dlescas, 
que también entrenaban, acep
taron hablar con reservas con 
esta revista, ya que según ellas, 
«hay mucha gente que nos ha 
desaconsejado este deporte y no 
les ha parecido bien que entre
nemos porque les parece poco 
femenino». Rosa Mari, Gabrie-
la Y Concha desmintieron que 

el culturismo desarrolle una musculatura 
excesiva para el cuerpo femenino, «Lle
vamos muy poco tiempo y hemos nota
do resultados, pero no a un nivel de mus
culación, sino de mejora deL estado físico 
en general». 

Karate 

El último gimnasio vi itado fue el So- . 
tokhan, que se dedica exclusivamente 
al karate y que lleva más de siete años 
funcionando en La Puebla de Montal
bán. Su propietario, Juan Alberto Mar
tín de Eugenio, también director de la 
sucursal del Banco Central en La Pue
bla, «es un aficionado de toda la vida a 
las artes marciaLes», egún él mismo se 
definió. En la actualidad tiene alrede
dor de ciento veinte alumnos en eda
des comprendidas entre los 6 y los 55 
años, con un porcentaje de mujeres 
que ronda el 30 por 100. Según Juan 
Alberto, «hay mucha afición y gran par
te de los alumnos lo han tomado muy 
en serio». Avala esta frase con el argu
mento que siete de sus discípulos ya 
han obtenido en diversos campeonatos 
el cinturón negro de karate. 

La hora de visita de BISAGRA al 
gimnasio coincidió con una multitudi
naria clase de karate infantil, por lo que 
Juan Alberto hizo que varios de los cha
vales ofrecieran una exhibición de un 
combate simulado para nuestra cáma
ra . Tras la actuación, los protagonistas 
explicaron su entusiasmo por este de
porte. Marco Antonio Oliva, José Luis 
de la Rosa y Juan José Camacho, todo 
de 10 años de edad, calificaron de muy 
útiles las enseñanzas de su maestro y 
explican que nunca utilizan sus ense
ñanza para una pelea, «porque el ka
rate es un deporte defensivo». 
ANGEL LASO D'LOM 
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FUENIAl.IDA 

Claudlo, con el brml escayolado, ante el hijo de Antonio. Antonio, custodiado por un guardia cMI. 

Alta tensión en la reconstrucción 
del crimen del bar «El Torero» 

El pasado día 23 tuvo lugar en Fuen
salida la reconstrucción de los he

chos ocurridos durante la madrugada 
del 4 de mayo en las inmediacion del 
bar «El Torero», que se saldaron con 
la muerte de un delincuente habitual 
la detención del propietario del estable
cimiento como presunto autor de la 
agresión y la puesta a disposición judi
cial de otros dos delincuentes comunes 
compañeros del fallecido. El bar «El 
Tor~ro» había ido objeto anterior
mente de distintos robos, pero 
éste fue diferente a todos los de
más. 

El presunto autor de la 
muerte del delincuente 
Miguel Angel Gómez 

coincidió con los compañeros 
de aquél, ante el juez de 

Torrijos. 

titud de uno de los dos delincuentes, 
haciendo gestos groseros a la gente, en
candiló los ánimos de los fuensalida
nos, que la emprendieron contra dos 
reporteros de «El Caso», disconformes 
con la información que del suceso ha
bía dado el rotativo nacional. 

Por lo demás, la reconstrucción de 
l hechos se llevó a cabo bajo la u
pervi ión del juez titular de Tonijos y 
durante la misma, seguida a varias de-
cenas de metros por el público y los in

formadores allí desplazados--in
cluidos los enviados de BISA
GRA-, Antonio Femández ex
plicó de forma exhaustiva los 
pormenores de su actuación en 
la noche del cuatro pasado, 
cuando sorprendió a «El Chupa» 
y sus cómplices en el interior de 
su establecimiento dispuestos a 
robar y presuntamente hirió con 
un arma de fuego al primero de 
ell , cuando se disponía a saltar 

~ por una ventana hacia el exte
:s rior. Ahora, tanto Antonio como 
~ los compañeros del delicuente 

fallecido, Claudio y Juan, están 
en libertad condicional en espe

_ _____________ ...J u ra de juicio, como informábamos 

Después de varias jornadas de 
movilizaciones populares, Fuen
salida volvió a vivir un día de alta 
tensión cuando los furgones de la 
Guardia Civil y los automóviles 
de las autoridades judiciales lle
garon a la localidad el día 23, 
para que Antonio Femández Te
norio, al que se le acusa de ha
ber dado muerte a «El Chupa», 
y los otros dos delincuentes que 
acompañaban al fallecido en la 
noche fatídica , Claudio y Juan, 
reconstruyeran sobre el escena
rio real los hechos que tuvieron 
lugar hace tres semanas. La ac- Claudlo, uno de los delincuentes, conducido por la Benemérita. en nuestro número anterior. 
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Están en terreno rústico 
pendiente de recalificar 

Paralizan 
la consbucción 
de unas naves 
industriales 
L a Corporación municipal se ha visto 

obligada a paralizar las obras de 
construcción de unas naves industriales 
que la empresa Nobotec estaba reali
zando en las proximidades de la N-401 
a los siete meses de dar comienzo las 
mismas. 

La empresa constructora solicitó el 
permiso correspondiente al Ayunta
miento de llIescas con antelación a la 
aprobación de las Normas Subsidiarias 
y de Planeamiento Urbanístico, en las 
que el terreno en el que se pensaba rea
lizar la construcción resultó catalogado 
de rústico. El Ayuntamiento se había 
comprometido a conceder la licencia de 
obra a cambio de una contraprestación 
que consistía en ellO por 100 de la obra 
edificada; es decir una nave. 

La polémica se suscitó cuando varios 
empresarios que se encontraban en 
condiciones similares a la empresa No
botec apreciaron la posible ilegalidad 
de la obra que se estaba realizando en 
terreno considerado como rústico. 

Lo cierto es que en el Ayuntamiento 

de llIescas se recibió una denuncia del 
Colegio de Arquitectos, en la que, al 
parecer, media el conflicto de compe
tencias profesionales que mantienen 
abierto hace tiempo los aparejadores y 
los arquitectos, ya que la dirección de 
las obras no estaba a cargo de un titu
lado superior, por lo cual, el máximo 
responsable municipal, Carlos Gómez, 
decidió proceder por el momento a la 
paralización de las obras. 

A pesar de la medida, el Ayunta
miento de llIescas pretende que el pro
yecto salga adelante, con el fin de que 
se pueda promover la creación de in
dustrias en la localidad y que llIescas no 
quede convertida en una ciudad dormi
torio, como tantas de las que compo
nen el cinturón de Madrid, máxime te
niendo en cuenta la oferta existente de 
una empresa de alta tecnología que 
pretende instalarse en la zona. 

Según el concejal de Obras del 
Ayuntamiento illescano, Felipe Delga
do, «el terreno en el que se están cons
truyendo las naves no es suelo urbani-

U. uw. obj,1D 
d, ,. po/~ml". 

zable, según las Normas Subsidiarias vi
gentes, aunque ya hemos presentado un 
proyecto de modificación de las mismas, 
que se estudiará por la ponencia técni
ca, para que posteriormente diga la úl
tima palabra la Comisión Provincial de 
Urbanismo. El ánimo del Ayuntamien
to es crear una zona industrial a lo lar
go de la carretera, ya que a diario viene 
gente a preguntamos qué posibilidades 
tienen de ubicarse en la localidad dadas 
las extraordinarias características geo
gráficas de que disponemos». 

El concejal de Obras del Ayunta
miento de llIescas discrepa en lo relati
vo a las críticas que se han recibido re
ferentes al posible deterioro urbanisti
co que la construcción de las 18 nave 
industriales proyectadas podría llevar 
consigo. Según Felipe Delgado, «eso es 
subsanable, se puede hacer de una ma
nera decorosa, exigiendo que se cum
plan determinadas normas de tipo es
tético». 

J.L. FERNANDEZ LIZ 

forjas JE,spañolas 

-~ eristal~ría d~l Tajo, s. L. ""2Jlt( 
-~ .. 

€ rístllIuíl1 en ~tntrl1I 
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Todo tipo de mobiliario 
en metal , madera, 

tipo castellano 
y muebles de terraza 

ABIERTO SABADOS y DOMINGOS 

Ronda de la Cava, 5 
Telf.: (925) 51 30 77 
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Los abogados 
denuncian 
la «caótica» 
situación 
del Juzgado 
L a paralización de las sesiones de 

lo civil en el Juzgado de Primera' 
Instancia e Instrucción de Torrijos 
por parte del juez, José Luis Quesa
da, ha provocado la indignación de 

, los abogados torrijeños que , si bien 
no acusan al magistrado de ser el cul
pable de esta decisión, ocasionada 
por la falta de funcionarios en el Juz
gado , han manifestado a BISAGRA 
su preocupación ante la causa que ha 
propiciado la determinación del juez, 
«que es el alarmante retraso en la Ad
ministración de Justicia», según ex
plicó el portavoz de los abogados y 
procuradores de Torrijos, Saturnino 
Cubero. 

La situación ha sido calificada de 
«caótica» por la Comisión de Aboga
dos, que tras mantener una reunión 
el pasado lunes 30 de mayo , acorda
ron pedir una audiencia al ministro 
de Justicia , con el fin de explicar «la 
alarmante falta de personal del Juzga
do de Torrijos». También han decidi
do solicitar un encuentro con el pre-

si dente de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha y enviar co
municaciones a los distintos colegios 
de abogados. Como medida de pre
sión , han tratado la posibilidad de un 
encierro, aunque tratarán por todos 
los medios de evitar radicalizar sus 
demandas. 

El problema que el juzgado atra
viesa en estos momentos es el de una 
alarmante falta de personal. Al pare
cer, ésta se ha visto aumentada en los 
últimos tiempos por la solicitud de 
traslado a Talavera, Cáceres y Ciu
dad Real de tres auxiliares. Los abo
gados han denunciado también que 
recientemente han salido a concurso 
estas plazas y que dos de ellas han 
quedado vacantes , así como otra de 
agente judicial. «Desde siempre nos 
han nutrido de personal con falta de 
experiencia al que hemos tenido que 
enseñar, pero la situación actual es 
tan escandalosa que no tenemos ni si
quiera a quién poder enseñar», asegu
rÓ Saturnino Cubero. 

J'OIlIlIIDS 

LDlIorrIJ.1toI 
.6Iln dea,red.
bl,m,nte 
IIIrp"nt/I. por 
111$ pfDbl,m., que 
pNleelll 
Juzpdo. 

Los abogados se encuentran tan 
desmoralizados como el juez, José 
Luis Quesada, «que nos ha pedido 
comprensión muchas veces y de quien 
no podemos decir nada malo, ya que 
hemos sido conscientes de que ha tra
tado por todos los medios a su alcan
ce de aligerar la administración de 
justicia, llevándose incluso trabajo a 
su casa y acudiendo al juzgado los fi
nes de semana, aiiadió Cubero. 

No obstante, y pese a la buena vo
luntad del juez, «que debe encontrar
se francamente desanimado», los abo
gados torrijeños consideran que ha 
llegado la hora de ir hasta el final con 
sus reclamaciones. «Aceptamos de 
buen grado la suspensión temporal de 
las sesiones de lo civil y mercantil, 
pero ahora ha llegado un momento en 
que ya casi ni se tramitan las cuestio
nes penales normales, sino solamente 
las urgentes», concluyó el portavoz 
de los abogados de Torrijos, Saturni
no Cubero. 
A. LASO D'LOM 

HORMIGON PROYECTADO 
'fPISCINAS 
~DEPOSITO DE AGUA 
3ºNAVES INDUSTRIALES 
~ESTACIONES DE TRATAMIENTOS DE AGUA 

Oficinas: Cañada de Alfares, 5, 1.°. Teléfono: 81 3947. TALAVERA DE LA REINA. 
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NOTICIARIO POPUUUl 

SONSECA 

La base 
americana paga 

Han pa ado más de do 
años desde la amplia

ción de la ba e americana 
de Sonseca, y durante e te 
mes de mayo, lo más de 
136 afectados por las expro
piaciones militares han co
brado el dinero que el Ejér
cito les adeudaba . La base 
americana cuenta con más 
de 20 kilómetros de redes 
de toma de datos , ocupan
do parte de los términos de 
Orgaz, Sonseca, Manzane
que, Mazarambroz y Noez. 
El total de la cantidad adeu
dada no ha ido cuantifica
da. Lo que sí se sabe es que 
éstas no han sido muy altas. 

VILLACAÑAS 

La Iglesia 
no quiere 

la residencia 

LOS albaceas testamenta
rios de Josefa López, ve

cina de Villacaóas que dejó 
su capital para la construc
ción de una residencia de an
cianos en Villacañas, siguen 
sin contestar al Ayuntamien
to sobre la creación de un 
Patronato municipal que 
ponga en funcionamiento la 
Residencia en la que se han 
invertido ya más de 100 mi
Uones de pesetas, y que ha 
contado con subvenciones 
cuantiosas de distintas Ad
ministraciones públicas. La 
respuesta de los albaceas pa
rece que se hará esperar por
que su primera iniciativa, 
que la Iglesia se encargara 
de la Residencia , no es, se
gún fuentes de la Iglesia , 
viable. 
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CONSUEGRA 

Al son de la Junta 

Que el Día de la Región 
ha sido un éxito para 

Consuegra nadie lo pone en 
duda pero que la Organiza
ción en algunos aspectos fue 
un desastre , también . Pa-
ear por Consuegra fue un 

placer pero encontrar lo 
lugares donde había actos 
una odi ea. Algunas de las 
«chicas» encargada de in-

formar no eran de la locali
dad y no abían ni dónde es
taban . Al final el visitante 
pasó de la información y 
buscó solitariamente los ac
to . Por lo demá , todo un 
éxito sobre todo el trabajo 
de los funcionarios del 
Ayuntamiento que se vol
caron con los má de 25 .000 
vi itantes. 

aUINTANAR 

MORA 

Un local 
para el Centro 

de Salud 

Y por fin, después de va
, rios meses, Mora ha 

encontrado un local adecuado 
para el Centro de Salud. Está 
en el centro de la localidad y 
es propiedad privada. La 
elección que tendrá lugar en 
la próxima Junta de Gobier
no permitirá poner en mar
cha un proyecto que, desde 
hace unos meses está parali
zado por la falta de un local. 
Según fuentes municipales 
una vez comprado el local la 
con trucción y puesta en mar
cha del Centro de Salud será 
inmediata. 

Los sanitarios de Mora han 
mostrado en más de una oca-
ión La necesidad de un Cen

tro de Salud en la localidad 
que ahora tiene las consultas 
diseminadas. Otro de los ob
jetivos del Centro, aunque no 
confesados, es poner freno al 
cobro de las igualas en la 
localidad. 

Más de quince millones en actuaciones 

Disfrutar de las actuacio
ne de Hombres-G el 

Dúo Dinámico, Marte y 13 
Y los Rocieros costará a la 
familia Baón, arrendataria 
de la Pista-Járdín , más de 
15 millones de pe etas. El 
volumen económico obliga
rá a los promotores a poner 
precios muy elevados en ta
quilla , y a elevar el precio 
de los abonos a unas 10.000 
pesetas la pareja. Una vez 
más, las fiestas de Quinta
nar dejarán de ser popula
res en los precios y se man
tendrán en un status ocial 
por encima de las posibili
dades de todos lo quinta
nareños. 
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ILLESCAS 

Habilitado 
un funcionario 
como secretario 
municipal 

El alcalde de lUescas, Car
los Gómez (en la foto) , 

ya ha habilitado a un funcio
nario del Ayuntamiento para 
que desempeñe las labores 
del secretario municipal , 
Mariano Pastor Torres, que 
hace poco tiempo solicitó el 
traslado por seis meses en 
comisión de servicio a la lo
calidad madrileña de Torre
laguna. La partida del secre
tario amenazó con bloquear 
la actividad municipal . 

Pleno extraordinario para solicitar 
un crédito de 10 millones 

El pasado lune 30 de 
mayo e celebró un 

pleno extraordinario en el 
Ayuntamiento de e ta lo
calidad con un solo punto 
en el orden del día . Se tra
taba de olicitar el aval de 
todo lo grupos políticos 
para solicitar la concesión 
de un crédito de 10 millo
ne de pe etas , con los que 
poder pagar lo alarios 

atrasados a lo funciona
rios del Centro Social Poli
valente, que llevan más de 
cinco me es sin percibir sus 
honorarios por el retraso 
de las subvenciones de la 
Junta de Comunidades . El 
punto fue aprobado por 
unanimidad por todos los 
grupos políticos de la Cor
poración municipal de 
lJIescas. 

FUENSALlDA 

Concierto y romería 

Cerca de quinientas perso
nas asi tieron el domin

go 22 de mayo al egundo 
concierto de primavera de la 
banda de mú ica municipal 
de Fuensalida, que tuvo lu
gar en el parque de Nuestra 
Señora de la Soledad. La ac
tuación , dirigida por el 
maestro Joaquin Celado, res
ponsable del conservatorio 
de Toledo y por el director 
de la banda municipal , Ju-

lián Gallego, deleitó al nu
meroso público asistente por 
e pacio de más de una hora 
y media. 

Por otro lado, por segundo 
año consecutivo, se celebró la 
Romería de la VIrgen de Fá
tima. Prácticamente, todo el 
pueblo acompañó a la Santa 
Imagen hasta la Fuente de la 
Guinda, distante a cuatro ki
lómetros de Fuensalida, don
de se celebró una misa. 

TORRIJOS 

El Ayuntamiento amplía 
la plantilla de limpieza 

La Corporación Munici
pal torrijeña ha incre

mentado recientemente el 
per onal del servicio de 
limpieza , con el fin de 
acondicionar algunas de las 
zonas verde de que dispo
ne esta localidad de la Sa-

gra toledana . Al parecer se 
habían recibido en los últi
mos tiempos numerosas 
quejas vecinales de que al
guno de los parques de la 
zona periférica de Torrijos 
se encontraban muy desa
tendidos . 

Inaugurada una exposición 
del Centro de educación 

de adultos 

El pasado miércoles 25 de 
mayo se inauguró en el 

Centro Permanente de 
Educación de Adultos «Te
resa Enríquez» de Torrijos 
una exposición de diversos 
trabajos de los alumnos, 
con motivo de la apertura 
de las III Jornadas Cultu
rales de este centro . El al
calde de la localidad y vice
presidente de la Diputa
ción , el aliancista Angel 
Ruiz Ayúcar (en la foto) , 
fue el encargado de inaugu-

rar estas jornadas. Asistie
ron al acto más de trescien
tas personas, que ratifica
ron con sus aplausos el dis
curso del alcalde, en el que 
éste destacó la definitiva 
consolidación del Centro y 
el esfuerzo de los responsa
bles del mismo para llevar a 
cabo su labor docente. La 
exposición inaugurada reco
gió varias obras de cerámi
ca, pintura , fotografía , pas
ta de papel , tallas de made
ra y macramé. 
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Hay cerca de 17.000 en nuestra provincia 

Viudas, mujeres independientes 
En un principio fueron las hijas 
de ... , y después esposas de ... 
Hoy, las 17.000 viudas de la 
provincia constituyen un nuevo 
estilo de mujer independiente. 
El luto y encierro ha sido 
sustituido por la libertad y la 
incorporación de éstas al 
trabajo. 

Luisa se hundió profundamente. La 
muerte repentina de u marido en 

un accidente laboral la umió en la de
sesperación. Estaba convencida de que 
no podía vivir sin él. Sin su apoyo y 
ayuda. Sus hijos la miraban orprendi
dos sin saber qué hacer o decir. Intuían 
lo que estaba pasando pero no tenían 
ninguna solución. Pasó un me y Luisa 
tuvo que enfrentarse a la realidad. Has
ta ahora su padres y hermano le ha
bían dado todo resuelto. Durante trein-

..,j ta días ella no se preocupó de otra co a -; L-_____________________________ ~ 

que de llorar y lamentarse. Su hijo 
hasta ahora aturdidos, la empezaron a 
de pertar a fuerza de golpes. «No nos 
quieres». «El nunca nos hubiera trata
do as(», o «tú eres la única que puede 
sacarnos adelante». Ahora cuando han 
pasado do años desde aquel fatal cin
co de mayo Luisa es otra mujer. «Es
toy amargada y aburrida. No me apete
ce estar con nadie pero he aprendido a 
estar sola y a vivir, de otra manera, pero 
a vivir. » Ella recuerda todavía, lo que 
de boca de us vecino ha tenido que 
oír. «En un pueblo te obligan a vestir 
de luto y encerrarte. Si sales a la calle 
sólo es para hacer la compra, ir a misa 
o visitar el cementerio. » La sociedad ru
ral e intransigente con las viudas ase
gura. «Si te vistes moderna es que tienes 
a otro, y si sales, ¡mira cómo vive des
de que él se murió! Para tener a la gen
te contenta, lo mejor es que te quedes en 
tu casa y no te arregles. Así nadie se fija 
en ti y adivinan tu pena. » 

El luto, un signo de identidad 

En la mayoría de nue tros pueblo 
la sociedad e ha ba ado en el man-
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Mí s de 400 viudas de toda la reglón se concentraron en Madrldejos. 

dato del padre , el marido limitando 
el papel de la mujer a la ca a lo hi
jo y el campo . Con el matrimonio , 
la mujer perdía la tutela del padre y 
con la muerte del marido la protec
ción de é te , convirtiéndola en una 
mujer independiente in e tar prepa
rada para afrontar u nuevo «e tado» 
en la vida . 

. Viudos hay muy pocos 
porque el hombre joven se 

casa y el mayor está con los 
hijos. 

El estilo de vida que a partir de la 
muerte del marido e le pre en taba 
dependía de la comunidad en la que 
vivía , pero generalmente , en toda la 
provincia mantiene un ra go común 
caracterizado por el luto. Vestir de 
negro , durante toda la vida, y la re -
tricción de las alida pública a í 
como de toda actividad de entreteni-

miento : pa eo cine o baile , era el 
futuro con el que se tenían que en
frentar. 

Hoy , afortunadamente , e ta co -
tumbre e tá desapareciendo aunque 
en alguna localidade e mantienen . 
«Nosotros - afirma Nuria, de Urda
hemos tenido que romper con una tra
dición que encerraba a la mujer. Por 
ello hemos sufrido las habladurías y 
las miradas de muchas personas que 
no creen en el derecho a vivir de las 
viudas .» 

Nuria tenía 42 año cuando u ma
rido falleció en un accidente automo
vilf tico . «Me quedé con cinco hijos, 
el mayor con quince años y el más pe
queño con dieciocho meses, y un ne
gocio que nos había permitido vivir 
muy bien, pero del que yo no tenía ni 
idea. » Su marido era propietario de 
una empre a con ervera que llegó a 
contar con ochenta trabajadore . 
«Todo se vino abajo, mi moral y la 
empresa.» Nuria empezó a alir de u 
hundimiento con el trabajo. « ólo sa
bía hacer rosquillas caseras y me puse 
manos a la obra. » Su iniciativa tuvo 
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Las Asociaciones han permitido la Integracl6n de la mujer viuda en la sociedad. 

xito pero la lección que acó de u 
xperiencia fue que tenía que vivir. 
Por mis hijos y por mí.» Del luto 
Irefiere no hablar. «Yo lo llevé dos 
ños escasos y alguien me criticó.» 

.a sociedad cambia 

Hoy la sociedad e menos exigente 
má compren iva con la mujer vi u

la . El luto e reduce prácticamente , 
lo acto religio os relacionado di 

ectamente con el fa llecimiento: el 
ntierro , los funerales el pésame .. . 
i liberalización de las costumbres ha 
'ermitido que esta mujeres adopten 
omportamiento , hasta ahora re er
ados a lo hombres : viajar ola , tra
'ajar fuera de ca a tener amiga y 
alir . 

La mayor tolerancia ocial ha in
luido en las relacione de la muje-

Pensiones ridículas 

re viudas jóvenes que pueden hoy 
rehacer un círculo de amistad nuevo 
y encontrar una relación entimental. 
Antes e ta po ibilidad era priva tiva 
de las clases ociales altas. Romper 
con el cambio que supone la pérdida 

Antes te obligaban a llevar 
luto muchos años y a no salir 

a la calle. 

del marido sólo tiene un camino: in
co rporarse a la actividad laboral 
como fó rmula para recuperar las re
laciones y la identidad perdida por la 
muerte del e poso , hasta entonces 
sustento de la familia y única fuente 
de ingresos . 

Dentro de este colectivo , numero
so en la provincia la viudas de avan-

A fecha 30 de abril , el 
Instituto de la Se

guridad Social tenía con
tabilizadas 16.567 viu
das que entraban dentro 
del Régimen General de 
la Seguridad Social. No 
están incluidas las viu
das de los funcionarios, 
militares o de guerra. Ni 
todas aquellas mujeres 
que al morir su marido no 
cotizaba a la Seguridad 
Social o no tenía regula
rizada su situación. 

Pero, ¿cuánto dinero 
le queda a la mujer por 

viudedad? la mayoría de 
las mujeres desconoce 
la cantidad a cobrar, y la 
mayoría de las veces se 
sorprende de la pequeña 
cantidad. Según datos 
facilitados por la Seguri
dad Social , una mujer 
viuda con 65 años recibe 
una pensión de 27.070 
pesetas/mes, y una mu
jer menor de 65 años, 
22.140 pesetas/mes. Si 
tiene un hijo menor de 18 
años la cantidad es in
ferior. 

la Seguridad Social sitúa 
la pensión en el 45 por 
100 de la base regulado
ra que el marido pagaba 
mensualmente. 

Esta base reguladora 
no tiene nada que ver 
con el sueldo porque 
puede ocurrir, y general
mente es así, que se pa
gue la base mínima y el 
sueldo sea 3 ó 4 veces 
superior a ésta. En el 
caso de los hijos, la pen
sión se calcula en el 20 
por 100 de la base re
guladora. El baremo utilizado por 

El luto es la seña de Identidad de la mujer 
viuda. 

zada edad suponen más del 60 por 
100. Estas mujere , entre 55 y 70 
años se encuentran con do proble
ma grave : el económico y el educa
tivo. A los problemas propios de su 
edad biológicos y psicológicos, une 
una pensión ridícula , con ingre os 
que no superan las 30.000 pesetas , y 
una fuerte marginación social. La 
muerte del marido protector, la jubi
lación , el retiro y la pensión marca
rán ya toda su vida . 

La educación e determinante en 
e tas mujere que vivieron una niñez 
y juventud en una sociedad en la que 
la educación era privilegio de una mi
noría o de hombres . Ello ha hecho 
que los nivele de alfabetización y co
nocimientos básicos sea n esca os . 
«Muchas - afirm a Gloria Reneses, 
presidente de la Asociación de Viu
das de Quintanar de la Orden- no 
saben qué tienen que hacer cuando 

Asociaciones 
de viudas 
... ultiplican 
Hasta hace muy poco, las Asocia

ciones de Viudas se circunscri
bían a las capitales de provincia o a 
las poblaciones grandes, hoy prolife
ran por todos nuestros pueblos englo
bando en ellas a mujeres que espera
ban muy poco de la vida. Talavera, 
Toledo, Qulntanar, MadrldeJos, 
Consuegra, Urda y Ocafla cuentan 
con Asociaciones, y están en vías de 
creación las de Vlllanueva de Alear
dete, Miguel Esteban y El Toboso. 
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&POIlTAlE 
ocurre la desgracia, o cómo rellenar 
un talón del banco. » La evolución 
educativa hace pensar que este pro
blema desaparecerá con el tiempo. 

El asociacionismo, una solución 

Desde hace más de 15 años las 
Asociaciones de Viudas conocen y vi
ven los problemas que acucian al co
lectivo. A los problemas afectivo y 
emocionales por la pérdida del mari
do se unen el aislamiento social y la 
falta de integración laboral. «La mu
jer viuda necesita cuando ocurre la 
desgracia de todo el apoyo que se le 
pueda dar, y no sólo moral, sino eco
nómico, porque muchas no reciben la 
pensión hasta dos o tres meses des
pués y no tienen ingresos. La Asocia
ción, en estos casos, facilita dinero a 
la mujer. » 

Las Asociaciones llevan más 
de 15 años luchando por 

sacar a la mujer viuda de la 
marginación y el aislamiento. 

Con reuniones semanales o quince
nales las mujeres viudas intentan a
lir de su aislamiento , y conocer todo 
lo relativo al testamento , la pensión 
la educación de los hijos ... «Nuestra 
unión nos permite salir del encierro y 
hacer amigas, hablar de nuestros pro
blemas y de nuestra historia. La co
municación es más fácil porque todas 
conocemos el mismo vacío y la mis
ma soledad», apunta Gloria. 

Las Asociaciones de Viudas cum
plen , según la mayoría de las asocia
das , un papel primordial. «Las Aso
ciaciones tienen vocación de ayuda. 
Cuando nosotros sabemos que hay 
una mujer que nos necesita allí ~sta
mos. Al principio muchas son retLcen
tes, y creen que las vas a engañar, 
pero después te buscan y piden ayu
da. » En los pueblos , la regla general 
es no salir cuando ocurre el hecho , y 
la política de las Asociaciones es 
cambiar la mentalidad . «Hay que sa-

. lir y relacionarse, porque el amor a 
nuestros maridos tenemos que demos
trarlo en vida, después no se puede 
hacer nada. » 

Para Santas de Madridejos, la A 0-

ciación ofrece otra forma de ver la 
vida a las mujeres viudas . Ella e 
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quedó viuda a lo 32 años con dos hi
jos que hoy tienen 12 y 15 año . 
Como Nuria y tantas otras tuvo que 
oportar la miradas de la ociedad. 

«Cuando un hombre te ve joven y viu
da piensa muchas cosas y pocas bue
nas.» De recuperar la afectividad 
perdida prefieren no hablar. «Somos 
jóvenes y nos siguen gustando los 
hombres, pero no buscamos un com
pañero de cama, sino un amigo y 
afecto.» 

En los encuentro que las viuda 
a ociadas mantienen , e da un nivel 
preferencial a la situación de la mu
jer viuda en los pueblos , y a í lo 'puso 
de manifie to la presidenta nacIOnal 
de la Federación de A ociacione de 
Viuda , el pasado fin de emana en 
Madridejos. «Tenemos que ser ani
mosas y valientes. Atender a las mu
jeres de los puebLos porque están so
metidas al prejuicio y a una sociedad 
cerrada en la que se piensa que no tie
nen derecho a vivir ni a disfrutar. » 

Pocos viudos 

L. mUj" m.yo, 
tI,n, qu, sup,,.,, 
con ,. rlud,d.d, 
. d,mís d, 1 
probl, m. 
blol6,lco, ,1 
, duu,iro y 
,con6mlco. 

De la más de 17.000 personas en 
e tado de viudez que existen en la 
provincia de Toledo, ólo un 10 por 
100 on hombre . «Viudos hay pocos 
- a eguran algunas viudas- y los 
que hay son mayores de 65 años. » Los 
hombres viudo se ca an pronto , afir
man . «Necesitan más una mujer que 
nosotros un hombre. Si ellos enviu
dan, tienen que buscar a alguien que 
les cuide la casa y Los hijos, y la mu
jer puede solucionarse todos esos pro
blemas ella soLa. » 

No exi ten Asociaciones de Viudo 
ni di criminación ocial para ellos. 
Como hombre , en una sociedad pa
triarcal deben recuperar la ilusión de 
vivir. «La sociedad con el hombre 
dice: ¡ha tenido mala suerte. Tiene 
que seguir adelante!, y a la mujer le 
piden prudencia y paciencia.» 

MAGDALENA AG lLAR 

El ,,.b.jo y 10$ 
r/.jes .yud.n • 
sup,,., l. 
sol,d. d. 
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lOS nB'NES 
Por los hechos acaecidos en la Escuela-Hogar 

A fin de mes habrá resolución sobre los castigos a escolares 

El informe elaborado por la Inspec
ción de Educación sobre los pre

suntos malos tratos y el castigo infrin
gido a cuatro niños de la escuela-ho
gar de Los Yébenes ha sido remitido 
a la Inspección General del Ministe
rio de Educación para que ésta nom
bre un Juez instructor del caso que , 
hace tres meses , conmocionó a la 
población . 

en la Escuela Hogar, con edades 
comprendidas entre los 9 y 12 años , 
fueron presuntamente castigados sin 
comer durante una semana por una 
maestra del centro que sustituía a un 
compañero. 

Durante los cinco días que se im
puso el castigo, los niños sólo pudie-

Escue/.-Hog.' 
MI,.s/e", de los 
Yébenes. 

ron degustar la merienda , que consis
tía en un bocadillo y la leche que dia
riamente y durante el recreo reparte 
el Colegio Nacional donde los inter
nos de la Escuela Hogar cursan sus 
estudios . 

M.A. 

El informe elaborado por Carmen 
Batres fue presentado al delegado 
provincial , Mariano Jabonero, que 
consideró los hechos como muy gra
ves y solicitó ayuda y apoyo de Ma
drid . El juez instructor enviado por 
los servicios centrales visitó la Escue
la Hogar hace unas semanas y repi
tió las entrevistas con padres , niños 
y profesores afectados. Este elabora
rá otro informe que , según fuentes 
ministeriales , p~de estar concluido 
a finales de junio con una acción re
solutoria que clarifique los hechos 
nunca bien aclarados. 

La. propiedad de Abelló, destruida 
Como se recordará , los hechos 

ocurrieron a finales del mes de febre
ro cuando alguien, según parece un 
padre, denunció el castigo en la Ins
pección de Educación. BISAGRA, 
que ha seguido el tema con atención , 
habló con los familiares de algunos 
niños , presuntamente castigados, 
que confirmaron lo que hasta enton
ces eran rumores que corrían por la 
localidad. Los cuatro niños internos 

Como BISAGRA anunció no se 
celebró el juicio de faltas que 

el jueves 26 había convocado en Or
caz al abogado de Juan AbeII6, Fran
cisco Ortiz, Y al propietario de una 
de las fincas pleiteadas por el Ayun
tamiento, Antonio MonIeda. El jui
cio venía a resolver la denuncia que 
el alcalde de Los Y ébenes, VidaI Ga
Uego, había suscrito por un supuesto 
desacato a la autoridad. 

t\OSlAL · AMICO 

OCAÑA 
HOSTAL RESTAURANTE 

AUTENTICA COMIDA CASERA 
BODAS, BANQUETES, COMUNIONES 

Hoy la situación se vuelve a tor
nar gris sobre las fincas que el Ayun
tamiento quiere declarar como bie
nes comunales. La Sierpe reciente
mente adquirida por la SocIedad 1M 
TOI'DeI'OI S.A., integrada por hom
bres de Abelló, y vallada en contra 
de una orden municipal, ha amane
cido con las vallas destrozadas. Na
die sabe quién o quienes han come
tido el acto vándalico. 

Habitaciones con baño, agua caliente y calefacción. GALOSS EDREDONES 
AMPLIO APARCAMIENTO 

llno
Ctra. Nacional IV, Km. 57 

.: (925) 130285 OCAÑA (Toledo) 
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SONSECA 

Pleno extraordinario y sabroso 

Más de doce mil pesetas, 
coste mensual de los puestos 
del mercado 

Con la aprobación de la ordenanza 
del Mercado municipal de minori -

tas el pliego de condiciones para adju
dicar lo pue to y el alquiler de lo 
mi mo , el Ayuntamiento de Sonseca 
dará luz verde a un proyecto ambicio
so que Ueva un me paralizado. 

El Mercado, protagonista indi cuti
ble del próXimo Pleno del Ayuntamien
to, que tendrá lugar el día 10 de junio, 
concentrará la atención de todos lo co
merciantes de Sonseca, preocupados 
por la puesta en marcha de éste y por 
la venta ambulante en la localidad. El 
nuevo Mercado, ubicado en el centro 
del pueblo contará con 15 puestos de 
pe cado , frutas , verduras y carnes. El 
alquiler preví to por la Corporación o -
cilará entre las 12.000 y 16.000 pe-
etas/mes. 

Como e recordará , de lo 100 co
merciante registrado en Sonseca, 70 
se asociaron para e tablecer una peque
ña agrupación de servicio que le per
mitiera competir con lo grande uper
mercado e híper que se e tán in talan
do en la localidad. De esta forma , lo 
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comerciante obtenían mayores benefi
cio en la compra de sus producto y 
presentar a los cliente ofertas inte
re ante. 

Lo comerciantes de Sonseca, que 
realizaron un sondeo para e tudiar la 
oscilación de precios en el Mercado, 
descubrieron que ésta era insignifican
te en lo producto básico. «La unión 
-afirman- asegura que esta diferencia 
sea menos relevante. » A partir de la 
pue ta en marcha del Mercado de mi
norista lo comerciantes de Sonseca, 
las tres cadenas de upermercado y el 
mercadillo emanal convivirán en estre
cha armonía por lo menos a í lo espe
ran lo edile municipale . 

Cuatro plazas de funcionarios 

El estudio del proyecto de pavimen
tación de tre caUe ancha y una plaza 
animará el debate plenario, que e verá 
completado con la aprobación de la 
oferta pública de empleo que se tiene 
previ to e tudiar y que permitirá la con-

La vieja plaza 
será lugar de 
encuentro con 
la apertura del 
Mercado. 

tratación de cuatro trabajadore. Un 
funcionario y tre laborale fijo para 
ocupar e de ervicio muy concreto 
como la Casa de la Cultura y la OMIC. 

Otro de los tema estrella de la no
che erá, in duda, el estudio y c1a ifi
cación de la relación de pue to de tra
bajo tema que preocupa no sólo a la 
Corporación ino a lo 20 funcionario 
que hoy conforman la plantiUa munici
pal . Con la aprobación de la relación 
lo funcionario se clasificarán por ca
tegoría y alario adecuándo e a la 
Ley de Reforma de la Función Pública. 

Fuente espectacular 
Durante toda la emana la fuente de 

la Plaza de lo Remedio ha sido noti
cia. La aparato idad y espectacularidad 
de la nueva fuente ha ido un espectá
culo inédito en Sonseca, poco aco tum
brada a derrochar el agua que e tá con-
iderada como un bien esca o de pri

mera nece idad. La fuente , que es obra 
de Antonio López de la Cruz, manitas 
oficial del pueblo ha co tado 700.000 
pe eta , que lo vecino a eguran bien 
ga tada . «Antes la fuente era muy po
bre, y apenas decía nada. Hoy presenta 
un juego de luces especial y el chorro de 
ag1:la es impresionante», no decía una 
vecina de la Plaza. 

Pero Antonio e tá di pue to a dejar 
u hueUa hi tórica en el pueblo y ahora 

tiene en proyecto realizar otra fuente 
aunque nadie abe dónde, pero ya tie
ne presupuesto, un millón de pesetas. 
MAGDALENA AGUlLAR 
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Sobre el acuerdo con los funcionarios 

Una propuesta del alcalde 
rechazada por su propio Grupo 

sión de Interior que, en un principio ha
bía ido rechazado por el colectivo fun

CONSUEGRA 

A puerta cerrada puede ocurrir de 
todo, y así quedó de manifiesto en 

el pleno secreto que celebró la Corpora
ción de Consuegra para debatir la retri
bución de los funcionarios, tema que 
trae de cabeza a Gobierno y oposición. 

cionarial. La propuesta solicitada y pre- ..., .... --------------
sentada por los funcionarios , en la que La Corpomi6n esludl6 a puerta cerrada la 

Desde hace 5 meses la Comisión de 
Interior, controlada por la coalición de 
gobierno AP-PSOE, estudia el tema de 
los funcionarios sin tener en cuenta la 
po tura de éstos. Con el Día de la Re
gión a cuestas se convocó, para el lunes 
30, un pleno extraordinario a puerta 
cerrada en el que el único punto del or
den del día era, el istema retributivo del 
colectivo funcionarial. 

Con las explicaciones oportunas sobre 
el motivo de celebrar un pleno secreto 
dio comienzo la sesión, en la que se pu
dieron apreciar po turas enfrentadas en
tre los coaligados y división de opiniones 
en el seno del Grupo socialista. Acogién
dose al artículo 18 de la Constitución, 
que habla del derecho a la intimidad de 
todos los españoles, y a la po ible men
ción de nombres en el transcurso del Ple
no, el alcalde socialista Gumersindo Qui
joma, decidió convocar un pleno a puer
ta cerrada con la oposición del COS. 

Franci<ico de la Poza, portavoz del 
Grupo Popular, propuso que se aproba
ra el informe presentado por la Comi-

se modificaba la de Interior, no fue te-
nida en cuenta porque, según algunos 
concejales, era inviable. Sometida a vo
tación la propuesta conservadora fue 
aprobada con los votos a favor de AP y 
PSOE, Y con los votos en contra del 
CDS y la abstención del alcalde so
ciali tao 

La actitud de Gumersindo Quijorna 
sorprendió a lo ediles coaligados. Este 
sometió a la decisión del pleno una pro
pue ta personal en la que se solicitaba 
e volviera a ometer el informe de In

terior a los funcionarios , por segunda 
vez, y i no e aceptaba se convocase a 
la mesa negociadora. Con esta propues
ta el alcalde quería ganar tiempo y tem
plar lo ánimo del colectivo, bastante 
alterado . Sometida a votación, fue re
chazada por AP y el Grupo Socialista . 
Este rechazo no es inónimo de descon
fianza entre el Grupo y su alcalde. «Yo 
intenté que se volviera a revisar la situa
ción, pero acepto lo que la mayorla 
aprobó.» 

El alcalde y lo ediles pre ente eran 
consciente de que la decisión adopta
da puede ser impugnada por el gober-

retribucl6n de los funcionarios. 

nadar civil , porque lo complemento 
e pecífico que se aprueban no pueden 
ser aplicados indi criminad amente a to
do lo funcionarios . E ta posibilidad 
fue planteada por la ecretaria de la 
Corporación en el tran curso del Pleno. 

El CDS, por su parte, pidió a la Cor
poración que abriese las puertas y que 
todo el mundo participase del debate, 
además de proponer que se estudiara el 
tema conjuntamente entre funcionarios 
y Comi ión de Interior. La propuesta 
fue rechazada por lo que el Grupo cen
trista e tá dispue to a recurrir al Go
bierno civil. 

Los funcionarios , por u parte no es
tán dispuesto a aceptar lo que ya re
chazaron una vez y volverán a estudiar 
la propue ta sin de cartar, en ningún 
momento, medidas de pre ión que ha
gan cambiar de idea a la Comisión de 
Interior. La tensión es, durante todos 
estos días, generalizada y la situación 
difícil de resolver si no e plantean po -
turas y se abre una vía de diálogo que 
hoy por hoy no existe. 
M.A.H. 

BAR RESTAURANTE VIDEO-CLUB 
Cocina casera 
Mariscos 

COLON 

Decomisos 
Ultimas novedades en VHS 

Camino de IlIescas, 31 
Tel.: 53 72 54 

YUNCOS (Toledo) 

VENTA DE ELECTRODOMESTICOS 
DISTRIBUIDOR OFICIAL DE ITI 

Reparación de VIDEO Y TV 
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PUEBLO' 
Procedentes de Toledo, Mora, Los Yébenes, Orgaz, 
Navahermosa, Madridejos y Quintanar 

Multitudinaria asistencia 
infantil al concurso 
de pintura de Urda 
N o soy amigo de reto

can~ decía Mariano 
Guerrero Malagón a los nu
meroso niño que se apiña
ban en torno a su frágil fi
gura buscando afanosamen
te la impresión del pintor. 
«EL maestro», visiblemente 
emocionado , recorría pau
sadamente cada rincón del 
parque de su pueblo pobla
do por mil escolares de toda 
la provincia que, ignorando 
la huelga del personal do
cente, habían acudido en 
autobuses con sus profe o
res a la décimoquinta edi
ción del concur o de pintu
ra al aire libre que lleva el . 
nombre del artista urdano . 

El pIntor urd,no M,rt,no Guerrero M",,6n 
supervl$l los t"b,jos de los nIños. 

Guerrero Malagón, ro
deado por sus familiares y 
amigos, ofrecía una imagen 
radiante en medio de los 
críos. Con una voz apagada 
por los años y una sordera 
incipiente , recordaba con 
nostalgia aquellos paseos 
solitarios por los Montes de 
Toledo, en los que encontró 
quién sabe por qué motivo 
la musa de la pintura. Fue-

Est,s nlñ,s se p'$Iron tod, " m,ñ,n, ,pllc,d,s en su dIbujo. 

ron años difíciles, que no han de apa
recido de su memoria. Aún hoy mani
fiesta con orgullo su pasado pastoril y 
la llegada a Toledo en las Navidades 
del 24 para entregarse de lleno a su 
arte. 

«La pintura necesita aisLamiento 
para que puedas pensar» repetía a 
modo de reflexión , mientras disfrutá
bamos de una jornada de luz y color 
en la que los niños se entregaban con 
alegría a plasmar los distintos rincones 
del parque tal y como les habían or
denado sus educadores. Ya se sabe 
que la práctica del dibujo y las artes 
plásticas en general en los niños 
-afirmaba el pintor Fernando Dora
do-- no va encaminada a sacar de 
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ello futuros artistas , lo que no se de
sacarta totalmente por otra parte, sino 
para formales en una parcela de virtu
des o aptitudes utilísimas en sus próxi
mas relaciones sociales y profesiona
les. 

La cita que tuvo lugar el 27 de mayo 
estuvo un tanto «gafada» por la huel
ga de los maestros. Jacinto Soto, di-

Guerrero Malagón ofrecía 
una imagen radiante en 
medio de los mil niños 

rector del Colegio Santo Cristo, de 
Urda, alma del concurso junto a otros 
valio os colaboradores , como su ante
ce or Santiago Fuentes, de conocía los 
participantes que iban a acudir. Sin 
embargo , a medida que fue tran · 
curriendo la mañana e fue confirman· 
do el entusiasmo favorable que de . 
pierta este acontecimiento. Al final 
eran casi mil niño , 986 concretamen· 
te , que venían del Colegio Garcila e 
de la Vega , de Toledo, de Mora, 1M 
Yébenes, Orgaz, Navahermosa, Ma· 
dridejos, Quintanar de La Orden y un 
grupo de Ciudad Real. 

Los organizadores les fueron distri· 
buyendo por el parque entregándole~ 
los folios para que fueran elaborando 
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Cuadro de honor 
El concurso de pintura al aire libre 

-Guerrero Malllgón .. tuvo como 
principales creadores a dos maestros 
de Urda, SantIago Fuentes y el falle
cido Bienvenido Vlftua .... A lo largo 
de las quince ediciones celebradas ha 
logrado el reconocimiento de todos los 
organismos oficiales y entidades finan
cieras, amén de diversas firmas ca
merclales. 

Los dibujos premiados en la presen
te edición son: 

- Ciclo superior: Ro .. rIo Garc'. 
Garc'. (del Colegio Garcilado de la 
Vega de Toledo) 

- Ciclo medio: Alejandro S. cano
Sénchez (Colegio Teresiano Maria In
maculada de Mora) 

- Ciclo inicial: José Manuel Igle
.... (Colegio público Santlsimo Cristo 
de Urda) 

- Pérvulos: Gonzalo Lavlfta (Ca
legio Público Santfsimo Cristo de Urda) 

- Educación Especial : Tom ... 
Pef\a carruco (Colegio Público San
tlsimo Cristo de Urda). 

Los niños eligieron un rincón del pllrque pllra 
plllsmllr su pllrtlculllr visión de 111 pinturll. 

u trabajo en función de las cinco ca
tegoría . Mientra tanto, lo anciano 
eguían con curio idad la acciones de 

lo niño y lo concejales ocialista 
charlaban entre ello . 

Mientra tanto los profesare iban 
recogiendo lo trabajos que en mayor 
o menor medida habían ocupado la 
mañana de uno crío que, como re
conocía Rafael Gutiérrez, el guarda del 
parque, e habían portado mejor que 
lo mayores. El concurso finalizó obre 
la do de la tarde y lo chico e co
mieron lo bocadillo que les habían 
preparado u madre ante de partir a 
u punto de origen mientras el jura

do se quedaba a deliberar en la comida 
tradicional que e ofrece a Guerrero 
Malagón en las e cuela de Urda. 

En la comida e tuvieron todas la 
fuerzas vivas de Urda con el alcalde 
alianci ta Domingo Reverte a la cabeza. 
Decorando la larga me a e taban col-
gado in catalogar, todo lo cuadro 
vencedores en anteriore concursos con 
lo cuale el pintor urdano acaricia la 
idea de crear un mu ea infantil. 
JULIO IRAZABAL 

OPEL CORSA 

AHORA 
CON LA RADIO 
QUE BUSCABAS 

Gratis, una radio oculta Philips con mando a distancia. 
Todo lo modelo • de la gama or a comprado y matriculado durante te mes, 

llevan in talada una radio digital Philip D -026. 
Incluido altavoce y antena. 
Corre a por tu Cor a, lleva la radio que bu caba . 

Ctra. Madrid-Thledo, Km. 63,000. Tel. 357766. OLlAS DEL REY (Thledo). 
Coocesiona ..... or ociales 

OPELe-
Mejores por experiencia 
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PUEBLOS 

Cllrea dll cuatrocientos niños parllclparon IIn la "Compllnslada» de la SllIrra dll San Vlcllnte. 

La conllillllncla entre niños de pueblos con dlfl 
comunicación entre si es el objetlllo principal 

listas jomadas. 

Escolares de Sierra de San Vicente 
y La Jara participan en la «Compensiada» 

V arias localidades de la comarca taJa
verana han vivido durante estos 

días pasados las «Compensiadas», en
marcadas como una actividad extraesco
lar de los equipos de educación compen
satoria y cuya finalidad principal es reu
nir a los alumnos de las escuelas unita
rias y profesores de cada zona. El obje
tivo es disfrutar de un día de conviven
cia y entretenimiento a través sobre 
todo de la organización de competicio
nes deportivas. 

Castillo de Bayuela fue el lugar elegi
do en la comarca de la Sierra de San Vi
cente. En el campo de fútbol de la loca
lidad se reunieron alrededor de 350 es
colares de catorce pueblos. En concreto 
participaron niñ de Buenaventura El 
Almendral, Cardiel de los Montes, Cer
vera de los Montes, Pelahustán, Pepino, 
Sartajada, Nuñogómez, Castillo de 
Bayuela, La IgIesueJa, Garciotún, Lu
cillos, Hinojosa Y Montearagóo. No 
pudieron asistir San Román de los 
Montes Y Sotillo. 

Los niños más pequeñ del ciclo 
inicial además de participar en las 
competiciones de cross tuvieron la 
oportunidad de pasar unas horas inol
vidables en el salón parroquial con la 
actuación de un grupo de títeres. Pu
dieron asimismo participar directa
mente en variados juegos. 

Las competiciones deportivas fue
ron muy disputadas aunque al final 

66 

1 niñ de La 19Iesuela demostraran us 
buenas cualidades anotándose el triunfo 
en la mayoría de las pruebas. Eso í más 
que nunca i cabe, aquí lo importante 
era participar y no competir. En cr 
el primer clasificado masculino en ciclo 
inicial fue ApoIonio Díaz, de Lucillos; en 
féminas Arancha Rojo; entre los chicos 
de tercero y cuarto de EGB, los prime
r fueron Miguel Angel Vázquez, de La 
19Iesuela, Y Pilar Blázquez, también de 
La 19Iesuela; en quinto y sexto, Vicente 
Martín, de La 19IesueIa, e Isabel Martín, 
del mi mo pueblo y entre 1 alumn 
de séptimo y octavo, Paco Martín, de La 
19IesueIa, Y María Jesús Sierra, de Bue
naventura. En fútbol sala La 19IesueIa se 
proclamó campeón con Cervera como 
ubcampeón. E n balornnano, Pepino fue 

el vencedor, seguido del equipo forma-

Los IIscolares del ciclo Inicial disfrutaron IIn Castillo de 
Bayullla con dlllllrsOS jUlIgos dll parllclpaclón. 

do por alumn de Pelahustán y SaJ1 
jada. Por último, en voleibol resul 
campeón Buenaventura, y segundo 
equipo formado por Garciotún y Nui 
Gómez. 

Estuvieron presente en e ta jom 
da ademá de veinticuatro profe ore 
prácticamente todo lo miembro de 
Corporación municipal de Castillo e 
Bayuela, así como José Manuel alin 
ro, coordinador provincial de Educ 
ción compen atoria , y en repre ent. 
ción del Centro de Profe ores de Tal! 
vera, Pablo Saldaña y Javier Medranl 
El alcalde de Castillo de Bayuela, e 
priano García, ofreció un vino en I 

Ayuntamiento a todo lo asi tente: 
La jornada re ultó muy completa viv 
da con inten idad por lo escolares d 
la comarca. Esta mi ma experienci 

tuvo lugar en BtJefl$bodas, que Íl 
vió de sede para las localidades de 1 
comarca de La Jara. Allí participaro 
230 escolares de B~ Se 
Ueja Gargantilla, La Nava de Ría 
malillo, Puerto de San Vicente, Robk 
do del Mazo, Las Hunfrias, Membri 
110, La Fresneda, Minas de Santa QuJ 
teria Robledo del Buey, San BartoI 
rné de ~ Abiertas Y Torrecilla de t 
Jara. El próximo día 8, la «Compen 
iada» se celebrará en Panillas, mat 

co de la Campana de Oropesa, y aÚJ 
no hay fecha determinada para u ce 
lebración en Domingo Pérez. 
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El próximo fin de semana 

Ochocientos motoristas 
se concentran 
en Almorox 
Un acto emotivo unirá e te año a lo ochociento 

motorista que e darán cita e te fin de emana en 
Almorox para participar en la cuarta concentración 
motocicli ta que organizan lo Hermano Silván. La 
muerte en la carretera el pa ado enero del compañero 
Antonio Prieto e tará en la mente de todo 10 
participante y organizadores que han decidido re ervarle 
el número uno en la in cripción como homenaje a u 
memoria. 
Por 10 demá , todo e tá li to para que la pre ente edición 
obtenga el refrendo que con iguió en la anteriore 
merced al incondicional apoyo de 10 motori ta y a la 
eficaz colaboración del pueblo de Almorox, Protección 

ivil y alguna ca a comerciale empeñada en que el 
evento iga adelante , pe e a la negativa contribución de 
la Junta de Comunidade que con idera que e ta 
concentracione no on ni deporte ni turi mo. 

n año má las calle y la tierra de Almorox tendrán 
como dueño y eñor durante do día a la moto y u 
tripulante que con la entrega de la bol a de viaje 
comienzan todo un fin de emana de diver ión . El 
objetivo es bien claro , extender la ami tad entre 10 
distintos pueblo de E paña a travé de la moto y u 
peculiar manera de entender la vida de quiene la 
conducen . 
Por mil ei cienta pe eta que cue ta la in cripción 10 
participante optan a un in fin de concur os y 
competicione de habilidad que po teriorrnente erán 
recompen ado con distinto premios en función de 
categorías y alguna que otra peculiaridad que amenice la 
concentración. Como de pedida e ueltan una vaquilla 
en la Plaza Jo é Antonio . 
J L10 lRAZABAL 

Pamela con seis años es la participante más joven de la concentracl6n. 

Carmen siempre ha Ido en moto y es aficionada a las concentraciones de 
motos que le han permitido conocer 16 paises. 
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En asistencia sanitaria las soluciones no se impro
visan. Hacen falta dosis de experiencia. Inyecciones de 
trabajo. y una vitamina estimulante: profesionalidad. 

En ADESLAS sabemos que ésta es la única receta 
eficaz. Por eso somos la primera organización de se
guros médicos de toda Espal\a Con más de 30 enti
dades de seguros agrupadas en todo el país, para ofre
cerle asistencia Integral allf donde se encuentre. 

y para llegar aún más lejos, en ADESLAS estamos 
abiertos a nuevos horizontes. :recnologra de vanguar
dia . . Fomento de la investigación. Y creación de nue
vos centros. La única forma de llegar cada vez más 
cerca de usted. Y conseguir que todos nos sintamos 
cada vez mejor. Porque en materia de asistencia sa
nitaria no hay más soluciones que una buena me
dicina. 

LAS PRIMAS APORTADAS DESGRAVAN UN 15 POR 100 SOBRE I.R.P.F. 

ADESLAS, Cuesta de Carlos V, 4 • 1.' Izda. Tels~ 22 53 46 • 22 53 58. TOLEDO 
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PUEBLO' 
CALERA Y CHOZAS 

Lucha política 
por la segregación de Alberche 

Lo concejale de la Agrupación In
dependiente de Alberche podrían 

llevar al próxjmo pleno del Ayunta
miento de Calera y Choza, in fecha 
aún determinada una nueva propo i
ción para lograr la egregación de e ta 
colonia de Calera. «Todo depende de 
que fructifiquen las negociaciones que 
estamos llevando a cabo con el conce
jal del PSOE, Felipe Herrero, pues 
queremos plantearlo si vemos posibili
dad de éxito. En caso contrario espe
raremos», afirma el portavoz del gru
po independiente Julián García. 

La actual corporación de Calera 
está formada por cinco concejales del 
PSOE, do del CDS -que o tenta la 
alcaldía-, do de AP, Y otro do del 
citado grupo independiente. Julián 
García a egura que cuentan con el 
apoyo tanto del CDS como de AP «e 
incluso de uno de los concejales socia
listas que es de Alberche. Necesitamos 
un voto favorable más para contar con 
mayoría, y de ah( que estemos nego
ciando». La clave e tá en convencer a 
Felipe Herrero, alcalde de la localidad 
hasta la última eleccione , o a u e -
posa, Estefanía Robledo, también con
cejal socialista. 

Julián García es con ciente de que 
no lo tienen fácil. «Al propio Felipe 
Herrero le interesa ponerse a nuestro 
favor, pues sabe que en caso contrario 
el PSOE no va a contar jamás con AI-

berche para nada. Debe reconocer que 
es lo mejor para las dos localidades. 
Incluso mucha gente de Calera consi
dera lógica y positiva la segregación. 
Alberche con 1.400 habitantes, tiene un 
volumen suficiente para administrarse 
por sí misma. Esta es la realidad. No 
es lógico que aún carezca de inde
pendencia. » 

Pero Julián García con idera que la 
po tura contraria de Felipe Herrero se 
debe a «pura cuestión personal. Sigue 
pensando que le hicimos una faena en 
las pasadas elecciones y que por nues
tra culpa perdió la alcald{a. Esto no 
nos lo perdona, y de ah{ su oposición 
a apoyar la segregación». Recordemo 
que lo voto de lo concejale del gru
po independiente de Alberche re ulta
ron clave para que un repre entante 
del CDS accediera a la alcaldía . 

E te grupo quiere que ea la misma 
Junta de Comunidade la que deter
mine y concrete la partición del térmi
no municipal. 

Referéndum popular 

Por u parte Estefanía Robledo, con
cejal del PSOE, a egura que no ha ha
bido ningún tipo de negociación ha ta 
ahora. «Nadie se ha dirigido a noso
tros para tratar el tema de la segrega
ción. » Ademá aclara que «el PSOE 

Ju/lán Garcfa, portavoz del ,rupo Independiente 
de Alberche en el Ayuntamiento de Cale,. y 

Chons. 

no se opone a la segregación de Alber
che, pero consideramos que once per
sonas, los concejales que formamos la 
corporación, no podemos decidir so
bre la voluntad de los cuatro mil habi
tantes de Alberche y Calera. Por eso 
queremos que se decida a través de una 
consulta o un referéndum popular, que 
decida el propio pueblo». 

La concejala puntualizaba más ade
lante que ya hace uno do me es 
«presentaron un informe al Pleno. 
Nuestro grupo presentó al mismo tiem
po una moción para que el tema fuera 
sometido a referéndum popular. Pero 
fue rechazada y se pasó a votar la pro
puesta del grupo independiente sobre 
la segregación y sólo votaron a favor 
los dos concejales de este grupo. PSOE 
y CDS votaron en contra, mientras que 
AP se abstuvo». 

HOSTAL DEL CARDENAL 

. .... 

P .O DE RECAREDO. 24 

TOLEDO 

RESTAURANTE 
BARJARDIN 

HOSTAL DEL CARDENAL 
RESIDENCIA 

••• 
Un remanso de paz en la Noche de Toledo. 
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PUEBLOS 

los comerciantes, 
por el traslado 
del mercadillo 

Lo comerciante de Villa nueva de 
Alcardete iguen e tudiando la 

po ibilidad de tra ladar el Mercadillo 
emanal del ábado al miércole . 

Como e recordará BISAGRA anun
ció la aprobación de e ta medida por 
parte del Ayuntamiento que , po te
riormente la retiró ante la pre ión 

El pueblo 
socilita la apertura 
del castillo 

El Ayuntamiento de Escalona ha 
dado un plazo de quince día a la 

propietaria del ca tiUo de Don Alvaro 
Luna, María Victoria Choren, para que 
lo abra cuatro día al me tal y como 
prevé el artículo 13 de la Ley de Patri
monio español. 

La corporación ha enviado un hora
rio u ceptible de er conse uado, y en 
caso de una negativa por parte de la 
dueña que vive en Madrid y que uele 
vi itarlo ólo lo fine de emana e tá 
dispuesta a enviar el expediente a la 

UGT reivindica su 
patrimonio histórico 

«L a devoLución del patrimonio sin-
dicaL histórico parece una 

guerra perdida», declara Alfredo Gu
tiérrez, ecretario local de UGT, que 
lleva vario año intentando infructuo-
amente que la po e ione que tuvo 

e ta central indical ante de la expro
piación de la que fueron objeto por 
parte del gobierno franqui ta ean de-
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ejercida por un grupo de ama de ca a 
de la localidad , que egún alguna 
fuente fueron alentada por lo ven
dedore ambulante. 

Lo comerciante de ViIlanueva, 22 
en total , no e tán contra el Mercadi
llo muy vi itado por la mujere de la 
localidad que encuentran mayor varie
dad y urtido de co a . La mayor preo
cupación de é to se centra en el día . 
Lo lógico para ello , es tra ladar el 
mercadillo y hacerlo coincidir con el 
de Quintanar de la Orden pueblo cer
cano a VilIanueva. De e ta manera 
afirman el pueblo tiene Mercadillo 
una vez a la emana pero no do , 
como parece ahora porque un gran 
número de mujere e trasladan a la 
localidad vecina emanalmente. 

Con ejería de Cultura para que tome 
las medida oportuna o en u ca o el 
Mini terio de Cultura . 

Paralelamente i es preciso el pue
blo de Escalona e tá di pue to a orga
nizar las movilizacione preci as para 
que el ca tillo pueda er vi itado por lo 
vecino del pueblo y por todo aqueIJo 
que lo deseen según manifiesta Anto
nio Maladana, a e or municipal. 

El pueblo de Escalona denuncia que 
desde que el ca tillo e tá cerrado al pú
blico e ha convertido en «una perrera» 
y que su propietaria está haciendo 
obra ilegale en un monumento decla
rado hi tórico nacional . El a e or mu
nicipal informa que e ha roto parte de 
una torre para que entre un coche, hay 
una zona del patio de arma que e ha 
convertido en un huerto e ha con trui
do una piscina y parte de la habitacio
nes privada están dominada -por la 
vegetación. 

vuelta al pueblo de Bargas. La cen
tral ociali ta ha reunido la documen
tación legal de u pertenencia y so
licita la inmediata devolución de una 
finca de ca i nueve fanega de regadío 
que valen hoy una for tuna y otra de
nominada «La Manguilla » que e tán 
explotada por otra per ona distin
ta a sus titulare . La UGT de Bargas 
reinvindica también la Ca a del Pue
blo que e hallaba en la calle Progre-
o ya que actualmente e da la para

doja que para realizar u actividade , 
en tanto y cuanto no e olucione e te 
contencio o con el Ministerio de Tra
bajo , ocupa una ca a alquilada en la 
calle Real. 

Hoy en el me~adlllo se vende de todo y esto 
preocupa a los come~/antes. 

Se cambia 
el tractor 
por un camión 
para las basuras 

El Ayuntamiento de la localidad ha 
comprado un camión para la re

cogida de basura con u tanque tri
turador correspondiente y su entrada 
en funcioJlamiento e inminente . 
Ha ta la fecha e te ervicio era reali
zado por un tractori ta que oca iona
ba erio perjuicio para lo vecino 
debido a lo olore y al peligro ani
tario que encerraba el tran porte de 
la basura en condicione tan poco 
higiénica . 

Por otra parte y en relación con 
e te tema , la corporación municipal 
que preside Jesús Terrón e tudia la 
po ibilidad de in talar un vertedero 
en unos terreno de propiedad muni
cipal con técnicas moderna de zan
jea y cerramiento . La ubicación del 
vertedero ería a la distancia uficien
te del núcleo urbano como para que 
también saliesen beneficiadas las tre
ce urbanizacione diseminada por el 
término municipal que e pueblan de 
veraneantes cuando llega el e t(o pe
ríodo para el cual se espera que am
bos ervicio estén ya a pleno rendi
miento . En este entido, el equipo de 
gobierno de Carranque se propone 
recabar las correspondientes ayudas . 
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sEsEÑA 

Medio millón 
de subvención 
para las fiestas 
de Seseña Nuevo 

E te fin de emana Seseña Nuevo ha 
celebrado su fiesta patronaJes en 

honor de Nuestra Señora de la Ascen-
ión, con más boato que en años pre

cedente gracias aJ medio millón que ha 
aportado el Ayuntamiento de Seseña. 

Conviene recordar que a efecto 
municipale Seseña Nuevo e como un 
barrio má de eseña. Sin embargo , 
tanto el di tanciamiento que exi te en
tre uno y otro ca co como u e truc
tura -con Igle ia y Ayuntamiento , 
aunque in funcionar-, su emplaza
miento y el número de habitante , 
uno sei ciento hacen con iderar a 
esta colonia como un pueblo inde
pendiente. 

E ta situación se remonta a la 
guerra civil cuando, aJ quedar prácti
camente destruido el pueblo Regio

Devastadas empezaron a edificar 
nuevo asentamiento a cuatro kiló

de u antiguo emplazamiento. 
mayoría de lo e eñero in em-

a causa de la nece idad de un 
en la agricultura prefirieron 

a su antigua ca a y recons
de nuevo. Por ello eseóa 
e ha estancado , demográfica-

te hablando . No ob tante , la re
ente creada peña «La Ami -

contribuyó a realzar lo fe tejo . 

YUNCLER 

Cincuenta jóvenes 
fonnan el Grupo 
de Coros y Danzas 

El Grupo de Coros y Danza «Tra
dicione » de Yuncler, compue -

to por uno cincuenta chico y chica 
de di tinta edades , e dedica de de 
hace algún tiempo a investigar y di
fundir el folklore de nue tra provin
cia , como e puso de manifiesto en la 
brillante actuación que realizaron en 
Toledo uno día ante del Corpu . 

C haro J iménez y Maria Tere a 
Sánchez-Ferrer, promotora desinte
re ada del proyecto han abido in
culcar a la juventud de Yuncler el 

TOBOSO 

amor a una tradicione que corren 
erio peligro de de aparecer. En us 

actuacione e acompañan de una 
rondalla mientra de granan con ele
gancia lo pa o y cantos de una ron
deña , fandangos , eguidilla jota o 
goye ca . 

El grupo de teatro ensaya cela Malquerida» 

El Grupo de Aficionado al Teatro de 
El Toboso, que dirige Juan Apari

cio Martínez, está e to días en ayando 
la obra «La maJquerida» del ilustre dra
maturgo y premio Nobel don Jacinto 
Benavente, con la intención de poder 
e trenar sobre la última quincena del 
próximo me de julio. Este grupo que 
forman 25 per ona , ha e trenado ya 
anteriormente con gran éxito do pie
zas teatrales , «Lo leale » de lo her
mano Alvarez Quintero y «Don Ar
mando Gresca» , de Adrián Ortega. 

La actuacione de este grupo de afi-

~ 

cionado aJ teatro tienen lugar en un 
centro culturaJ que regenta la parroquia 
del pueblo y que cuenta con un aforo 
para cerca de 300 personas. Como ex
plicó a esta revi ta uno de su miem
bro , Cannelo Mora Rodríguez, «los 
fondos recaudados con nuestras repre
sentaciones los dedicamos {ntegramente 
a la remodelación de la sala y el esce
nario donde actuflmos». Por lo pronto, 
ya han comprado un equipo de mega
fonía y han con truido uno servicio 
con lo recaudado en anteriores repre
sentaciones. 

COMANSA 
sprecher+ 
schuh 

COCINAS DE LA MANCHA, S.A. 

«Comansa» 
A LA MEDIDA DE SU PRESUPUESTO 

A LA MEDIDA DE SU GUSTO 
A LA MEDIDA DE SU NECESIDAD 

MUEBLES DE COCINA (FABRICACION PROPIA) 

GENERAL VILLALBA, 21 
Tel. : 21 1327 

TOLEDO 

Agradece a todos los asistentes y colabo
radores su presencia en la Conferencia 
que , sobre el tema 

"CONCEPTO SPRECHER 
DE LA PROTECCION 

DE MOTORES" 
desarrolló los pasados días 3 y 5 su di
rector Comercial y de Marketing, don 
Manuel Sánchez, en las ciudades de 
Cáceres y Mérida. 
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AGENDA 

EXPOSICIONES 

• «Paisajes Internos 
1987", de Luis Guerrero Mon
talbán, en la Posada de la 
Hermandad de Toledo, hasta 
el 15 de junio. 

• «Epnogo 87-88». Expo
sición colectiva en la Galerfa 
Tolmo de Toledo (CI Santa 
Isabel, 14), del 7 al 30 de 
junio. 

• .. Toledo, Estalella y su 
tiempo». Homenaje póstumo 
al pintor hispano-cubano Ra
món Estalella. Obras de Dan, 
Benedito... cartas de Lorca, 
Ortega y Gasset, Gómez de 
la Sema... En el Museo de 
Arte Contemporáneo de Tole
do (C/ de las Bulas, 15), has
ta el 30 de junio. 

• Grabados al agua fuerte 
de Peñalosa en el Palacio de 
Benacazón de Toledo, hasta 
el 15 de junio. 

• Obras de Antonio Guío, 
en la sala de la Caja Postal 
de Toledo (PI. de Zocodo
ver) , del 8 al 22 de junio. 

• .. 111 Certamen. Cerdán 
88". Pintores noveles en la 
Galería Cerdán de Talavera 
(C/ Puente Nuevo, 4), hasta el 
14 de junio. 

CONCIERTOS 

• Actuación de los alum
nos de la Escuela de Danza 
.. Mercedes Requena» , el 10 
de junio a las 6 de la tarde en 
el salón de la Caja Rural de 
Toledo (C/ Méjico, 2). 

• .. Dúo de Guitarras». Je
sús Sánchez y Marcos Mar
tín . En Consuegra el 10 de 
junio. 

• Recital de piano a cargo 
de José Luis González, Ceci
lia Rubalcaba y Martín Muñoz 
Sánchez, el 7 de junio a las 
21 horas en el .. Centro de 
Amigos» (Casino) de Tala
vera. 

• Concierto de piano por 
Sebastián Mariné Isidro. «Se
lección de Música Española.» 
En la Casa de la Cultura de 
Talavera, el 10 de junio a las 
21 horas. 

• Festival del Conservato
rio .. Jacinto Guerrero», el 7 
de junio a las 8 de la tarde en 
el salón de la Caja de Ahorros 
(C/ Talavera, 24) de Toledo. 

• Música de cámara, gru
po .. Neocantes», el día 9 de 
junio a las 20,30 horas en el 
Palacio de Benacazón de To
ledo. 

• Concierto de piano por 
Sebastián Mariné. ..Música 
Española.» El 11 de junio a 
las 21 ,30 horas en Toledo en 
el salón de la Caja de Ahorros 
(C/ Talavera, 24). 

DEPORTES 

• Tomeo Cuadrangular de 
Karate, en el Polideportivo 
..Salto del Caballo» de Tole-

~ COMPRA~cios 
.~ CAZA 

~&r.a--

..... ·~'-AtPERDIZ EN OJEO 
,,1 t . 

PARA PROXIMAS .. ,~ TEMPORADAS 
e Conwrc 10. 44 T élefono (925) 2 1 04 31 

do, el 12 de junio a las 10 
horas. 

• .. XXXI Trofeo Corpus 
Christi Toledo», prueba ciclis
ta. El 12 de junio, a las 10 ho
ras, salida en la puerta de 
BISAGRA. 

FIESTAS 

• .. XVI Fiestas de Prima
vera» del Polígono Industrial 
de Toledo, del 6 al 12 de ju
nio. Distintos actos como Tor
neos de Tenis, de Ajedrez, 
Fútbol Sala, 11 Milla Urbana ... 
festivales: Infantil, Bailes Re
gionales, Flamenco y Rock ... 
distintas verbenas populares 
y recitales de la Década Pro
digiosa y de Carlos Cano. 

CINE 

• Para los niños en Tala
vera, «Robín de los Bos
ques». El 1 O de junio en el 

Centro «Patrocinio» a las 18 
horas. El 11 de junio en el 
Centro «La Piedad» a las 10 
horas y en la Casa de la Cul
tura a las 12 horas. 

• Para la Tercera Edad en 
Talavera, «El hotel de los 
líos». EI9 de junio en la Casa 
de la Cultura a las 16,15 ho
ras y en el Centro «La Pie
dad» a las 18,30 horas. El 10 
de junio en el Centro «Patro
cinio» a las 16,15 horas. 

CONFERENCIAS 

• «Hijos del cosmos; tú no 
eres de este mundo». Confe
rencia-Audiovisual de la Aso
ciación «Vida Universal», el 8 
de junio a las 19,30 horas en 
el Hotel Alfonso VI de Toledo. 

FARMACIAS 
DE GUARDIA 

,."PO 
6. Avda. de Barbar, 28. 
7. Cale ea.ador, 8. 
8. Avda. General VIal

be. 17. 
9. Calle Barcelona, &'no 

10. Zocodover, 18. 
11 . Avda. Barbar, 26. 
12. Avda. General VIal

be, 17. 
IAlAv.A 
6. C8rIoI Garcfa Verdu

go, 12. 
7. Sa1 Frallcllco, 18. 
8. Con8dera del CriIm, 

7. 
9. Con8dera del CriIm, 

7. 
10. Puerta de Cuar1D8, 9. 
11 . San FtalICiIco, 18. 
12. San FI"8lICiIco, 18. 

C-E-'-M-
1010MlAI MlODIRNO! 

IRLANDA 

V'A.JES 
)L 

ESTLlD'O 
INGLATERRA ESTADOS UNIDOS 

160.000 pts. • l ' 135.000 pts. • I Varios preciOs . 

CENTRO COMERCIAL BUENA VISTA 

MODULO 3 - PLANTA BAJA TEL 216221 TOLEDO. 
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CULTURA 

SIN PESO 

PAVMA TRISTE DE LA DECADENCIA 

N o creo que sea por la circuns
tancia de estar a punto de 
cumplirse ya dos mil años 

desde que Cristo vino al mundo , o 
puede ser que sí, porque es ley uni
versal, aseverada por la crónica y la 
costumbre, que los imperios tengan 
su fecha de caducidad; pero es lo 
cierto que la civilización cristiana , y 
su consiguiente perversión , el cato
licismo, está dando las últimas bo
canadas, aunque nuestro desánimo 
nos lleve a suponer que la agonía se 
extenderá más de lo deseado. 

En el libro «El Regreso de los 
Dioses- (Seix Barral , Barcelona , 
1986), sus diversos autores (Ricardo 
Reis, Antonio Mora, Antonio Noguei
ra y otros) se encargan de poner en 
relieve, argumentando su análisis 
con lucidez, esta preliminar conside
ración. EUos intentan levantar fren
te al lector, con mucho éxito en sus 
exposiciones, una teoría decantado
ra, reformista y no revolucionaria, 
destinada a construir un renovado 
paganismo como alternativa inteli
gente, y quién sabe si predestinada, 
al languideciente y codicioso «in-

1 1elrrel~()- dominado con bastante ce
por el imperio de la Iglesia Ca

tólica. Antonio Mora, en las prime
ras explicaciones de este libro, ya lo 

bien claro después de abrimos 
«Digamos la frase 

det:í!;Í\Ia y afirmadora. La Iglesia Ca
no se deriva , no desciende del 

I"'r ... nln Romano. La Iglesia Católi
es el Imperio Romano-. 
En la hipótesis emanente de estas 

es fácil deducir que el cris-
I8DISmIO, que yo no creo que su ori

fuese, sin más, el resultado de la 

AMADOR PALACIOS 

Hoy la Iglesia Católica 
sufre el rebote 

de sus consignas. 

decadencia del sistema pagano, yen 
un principio se sostuvo como ejem
plo puro (lo paleocristiano) del lu
ciente mensaje de su .fundador, con 
unas fuertes si no exclusivas determi
nantes gnósticas , el cristianismo, 
digo, aprovechó después esa aludida 
decadencia para perpetuarse y ad
quirir rápidamente el monopolio de 
los sedimentos culturales e ideológi
cos de Occidente. 

Hoy la Iglesia Católica sufre el re
bote de sus consignas; y su Estado 
Mayor, pero también sus fusileros , 
acaso salvo su Intendencia, están en 
crisis, y el pensador, motor que alte
ra en realidad los sustratos del mun
do, si es católico, y aun honrado, es
tará exhausto de falta de credibi
lidad. 

Ante tanta fatiga que ha produci
do lo judeo-cristiano y sus derivacio
nes monoteístas -hablamos de Oc
cident~, la sensibilidad de la Inte
ligencia habrá de coincidir con el 
Prof. Mora y el Dr. Reis en la busca 
de un «sistema religioso completo» 
- he aquí lo que es el paganismo
y no incompleto tal el catolicismo y 
similares, afirmando con eUos: «Los 
dioses no han muerto: lo que ha 
muerto ha sido nuestra visión de 
ellos. No se han ido: hemos dejado 
de verlos. O hemos cerrado los ojos 
o una niebla cualquiera se ha inter
puesto entre ellos y nosotros. Conti
núon existiendo, viven como han vi
vido, con la misma divinidad y la 
misma calma». ( ... ) «Llamemos a 
nuestra obra, "reconstrucción paga
na", porque lo es sin que lo quera
mos. Pero no hagamos de ella una 
po/{tica o una fuerza. » 
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CULTURA/LITERATURA 

NOVEDADES 
EN LA POESIA TOLEDANA 
Dos poetas toledanos acaban de sacar sendos libros. Uno, muy joven, 
Santiago Sastre, se estrena con un conciso y esperanzador volumen; Marra 
Luisa Mora, joven también , es la otra poetisa en la palestra que ha 
recibido galardón por su novedad: el accésit del Premio Adonals en su 
última convocatoria . El primero es de la capital de la provincia y la 
segunda de Yepes y, de nuevo con ellos se da el caso de que nuestros 
autores publican fuera de su tierra (Cuenca y Madrid, en este ejemplo). Los 
también poetas Marra Antonia Ricas y Amador Palacios nos hablan ahora 
de «Este largo viaje hacia la lluvia» y «La escucha silente». 

El viaje de María Luisa Mora 

E curio O el hecho de 
que una mujer hable 

de otra mujer que no cono
ce máxime i e ta egunda 
mujer e la autora de «E te 
largo viaje hacia la lluvia». 
Pero e é ta mi gran venta
ja, pue no importa dema-
iado conocer a M.' Luisa 

Mora ya que u libro habla 
por f mi mo . 

Esta joven autora tole
dana publicó , en el año 6 
otra colección de poema : 
«La hiedra difíciles». Lo 
anoto como dato interesan
te para ob ervar u evolu
ción formal y «sentimen
taL»; y cuando nombro a f 
el fondo de u poe ía e por 
el hecho de definir , en 
acertada definición popu
lar , como « entimiento» 
aquello que subyace en el 
interior de un poema, in
tuido por el lector y, de de 
luego reinventado . Es el 
« entimiento» 10 que di -
tingue una belleza formal 
del lenguaje de una inten
sidad cálida de la obra 
abierta. 

Si en el primer libro ya 
se adivina una intención de 
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ob ervación y meditación 
obre el mundo e en «este 

Largo vaje» donde la inten
ción cumple u efecto de 
exquisitez y abidurfa . Por 
tanto , encuentro a una au
tora con el «corazón madu
ro de sombra y ciencia», re
tomando las palabra de 
Maria Zam-
brano. 

Y, ¿cómo 
es e te co
razón di
latado 
en «su 
V i a -

je»? Indudablemente un 
corazón en reflexión per
manente y que ha crecido 
muy apri a y en continuo 
ejercicio de amor. Leyen
do «sóLo pienso en tus la
bios./Después de haberle 
amado, la mañana/es más 
clara y la tarde más ame
na», me habla de un cora
zón confiado en us propia 
razone , razone que nun-

SOLO PIENSO 
EN TUS LABIOS 

SOLO pienso en tus 
labios. 
Después de haberte 
amado, la mañana 
es más clara y la tarde 
más amena. 
Alzo mi boca hasta tu 
verde altura 
de eucaliptus 
y, allf 
donde el horizonte es 
rama 
y aroma a menta el sueñ 
de mis ojos; 
allá, donde se posan 
los pájaros más viejos 
de mi perdida patria, 
dejo mi corazón hasta la 
muerte. 

ca e ju tifican y e grat 
ficante e cuchar u lengul 
je . 

Equilibrio 
en los sentimientos 

Palabra de un corazó\ 
que ha alcanzado el equili 
brio entre la pa ión y 1: 
melancolía . A f el corazól 
del libro , que es un cara 
zón enamorado , conver é 

de su ser con una alegríé 
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CULTURA/LITERATURA 

ceLa escucha sI.ente», 
ele Santiago Su .. e 

U na de las funciones de 
la poesía es redimir al 

propio poeta. Y redimirlo 
como redime el sexo, o su 
renuncia deliberada y 
sistemática, al hombre en 
general. O como lo hace la 
religión, pero con 
sustanciosa diferencia 
cuando se trata 
especIficamente del poeta: 
éste, habiendo de ser, si se 
quiere levantar en pleno 
oficiante, profundamente 
religioso, sin embargo, las 
religiones convencionales se 
le quedan estrechas, y ha de 
abocarse, únicamente, a la 
única religión: la poesía, que 
es la que, en exclusiva, pone 
a sus herejes en los altares. 
y esto es hermoso, ¿o no? 
Por tanto, en cuanto 
religiosos, los poetas que se 
precien de serlo no tomarán 
nunca la bandera del 
ateísmo y sí, pues será 
donde más acierten, las 
enseñas de un valedero, e 
intemporal, espíritu pagano. 

Poesía burbujeante 

la critica que ahora se haga, 
y es por eso por lo que nos 
la ahorrarnos, del primer libro 
del muy joven Santiago 
Sastre, ha de ser en 
extremo provisional, pues 

MAR IA LUISA MORA ALAMEDA 

ESTE LARG VIAJE 
HACIA 

LA LLUVIA 

ADO A IS 

." 
lD ICIO~U II" LP. $ ~ ....... 

aún la redoma de sus versos 
sigue presentando burbujas 
Y no podemos todavfa decir 
qué pasará tras el reposo; 
pero si presentimos ya 
esperanza. 
SMtIago Sastre está, 
creemos, de momento 
pulsando las claves que en 
un futuro que se desea 
próximo le habrán de servir 
para conducirse rectamente 
en las liturgias de la poesía. 
Habla demasiado de lo que 
le pasa, tal vez sin auténtica 
experiencia, ignorando quizá 
que lo que debe contar, en 
sus, ahora farragosos, 
versos, es la esencia de lo 
que atañe a la generalidad 
de los mortales (¡ésa es la 
auténtica emoción poética!), 
haciendo solamente de 
intermediario o de demiurgo, 
y empezando a emplear con 
sabiduría la sutileza, la 
sobriedad, la claridad, la 
concisión, y muchas otras 
sencilleces. 

De todos modos, ya 
despuntan en esta .. escucha 
silente .. francos aciertos que 
nos hacen pensar con ilusión 
en el novísimo poeta, tal 
algunos versos brotando 
aquí y allá en el breve 
poemario, o los cinco que se 
titulan .. la piedra de 
Roseta ... 
AMADOR PALACIOS 

serena como en e l poema 
«Mi corazón q ue te ama» y 
en uno de u ve r o : 
« . .. cisnes como la sangre». 
E ta image n re ume un 
gozo pa u ado q ue nace de 
la intro pección , viaje pe r
fecto , rea lizada por la au
tora hacia u amado de ntro 
de í mi ma. 

Vuelvo a María Zambra
no: «El poeta sólo pinta la 

S.nlf.,o S.,tre. 
(Dibujo de Carlol Fnmco.) 

LA PIEDRA 
DE ROSETA 
(sonora excavación) 

Sigo excavando trincheras 
en tu corazón, pensando 
encontrar entre la arena 
la llave que me abra el 
mundo 
del Egipto que te habita. 

ANTIAGO ASTRE 

agitación personal», pe ro 
en lo poema de M.' Lui
sa Mora, la agitació n e tá 
medida , u an ia , conteni 
da, aj u tándo e a un ritmo 
de imágene y palabras a 
un juego del tú y e l yo y e l 
no otro donde cualquie r 
matización e uave , donde 
la pa ión no produce e tri
dencia . U n cuidado extre
mo un mimo de licado para 
con la palabra como i del 
propio amado e tra ta ra . 
La autora adopta e l no m
bre de aquello que la po ee 
y lo tran fo rma en un con
tinuo pe rdó n a la vida, un 
perdón que no e ciego ino 
un a en ti mie nto una afir
mación de quere r vivir a 
pe a r de la pasió n mi ma 

«No importa demasiado no conocer a María 
Luisa; su libro habla por sí mismo.» 

Santiago Sastre 

La escucha silente 
(convento del oye' 

como e n e l poema «Sin 
previo avi o no llega e l 
amor». 

Nombrar para poseer 

Es tanto nombrar lo que 
la posee que jamás o lvida 
e l pa o de l tie mpo y llega a 
predecir va lie ntemente e l 
futuro por e l co nve nci
miento de que e o inte rio r 
prevalecerá siempre , aun
que la realidad finalice y 
ó lo pueda hablar de la 

so mbra de e a a m o ro a 
realidad . 

Por último , decir que 
leer «E te la rgo viaje hacia 
la lluvia» me ha recordado 
a Luis Cernuda : «Pero así 
no me basta:/Más allá de la 
vida,/quiero decfrtelo con 
la muerte; /Más allá del 
amor,/quiero decírtelo con 
el olvido.» 

Pública mi admiració n 
por este Libro, que me ha 
traído a la memoria la pa
labras del poeta que habló 
de lo que no e puede ha
blar e a particular po esión 
en su doloro a ausencia . 
MARIA ANTONIA RICAS 
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AlfONSO 
MEDINA 

Fue un joven pintor cordo
bés nacido en La Carlo

ta (1957) , que educado artís
ticamente en esta región 
trabajando en el Museo de 
Arte Abstracto de Cuenca 
hasta 1979, falleció en 1986 
en Madrid a causa del 
SIDA. Ahora, la Consejería 
de Cultura de la comunidad 
castellano-manchega, en co
laboración con la Diputación 
Provincial de Granada, ciu
dad en la que residió Medi· 
na dirigiendo la sala de ex
posiciones de la citada insti
tución, ha organizado una 
exposición antológica del 
pintor prematuramente ma
logrado. El catálogo se abre 
con un extenso comentario 
del afamado José María 
Rueda y en él se reproducen 
a todo color una docena de 
trabajos de Alfonso Medina, 
todo ello acompañado por el 
pertinente curnculo y la lista 
completa de las obras ex
puestas, con tituyendo la en
trega un acto de homenaje 
muy loable. 

CULTURA 

L.A. AlfolWl Medln,. Grlen God. 1982 (Serlgrlff,). 

LA ELEGANCIA 

N o vamo , por ahora , a 
intentar acercano al 

del có~o y por qué un ar
tista debe aspirar a realizar 
una obra coherente -valo
raciones críticas aparte- y 
su máximo norte será empe
ñarse en hacer una cosa 
bien hecha , fuera de uje
cione y compromisos i no 
son los verdaderos, y nada 
más. 

Diseñaremos, e o sí, y 
sólo en grande trazo , el 
espíritu de elegancia que 
debe siempre dominar 
cuando el artista se dedica a 
divulgar su consecuente 
producción. Y he de pensar 
que coincidimos todo al 
afirmar que la primera nor
ma ha de estar in pirada en 
la medida , en la medida de 
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las posibilidades, es claro ; y 
si se lleva bien en cuenta 
aplicándola luego al acto , 
una inteligente contención , 
los resultados serán recon
fortantes y aleccionadores, 
de cara a las próximas em
presas; esto es un arte , por 
supuesto , subsidiario pero 
altamente parejo y vital iza
dor de la obra íntima de 
aquel que ha sido nomina
do para crear ficción . Y 
además bien controlado lo 
posible, e podrán dar los 
imposibles más sugestivos, 
las ituaciones más elásti
cas, y una fina textura aris
tocrática que nos reafirma
rá en nuestros caminos, sal
vando lo intrincado y sagaz 
de la senda. 

Cuando un artista caute-

LIII. 

lo o se expone a la publici
dad , conjugará sentido , 
contenido y continente, a 
partes iguales , y el trata-

AMEUA MORENO 

E s una artista quintanare
ña que reside a caballo 

entre Madrid y Nueva York. 
El otoño pasado expuso su 
última obra en la madrileña 
galería VilIaIar y en la popu
losa urbe norteamericana lo 
ha hecho en la Walter Ga· 
lIery, Intar Gallery Y Since 
Cezanne GalIery, además de 
en Londres y Torrelavega. 
De sus cuadros escribe Mof· 
Ott L. CeciI que «son como 
grandes acontecimientos en 
la prehistoria». 

Hace muy pocos días se 
acercó por Toledo, con el ob
jeto de visitar una conocida 
sala de arte para tratar de 
exponer, en un futuro , en 
nuestra capital. 
L.A. 

Amell, MDrlno. Trlptyeh n. • 6, 
1987. 320 x 170 cm. 

miento idóneo de estas tres 
con ideraciones le llenará 
de prestigio y avalará su 
producción en el exacto 
marco. y desde la honesti
dad y el talento exigible que 
deben manifestar e clara
mente, como un aroma, en 
el estado del receptor , has
ta el atuendo elegido para 
cada ocasión , todo tiene 
gran importancia. 

El artista de hoy debe, es
pecialmente en sus aparicio
nes, destilar ; pero, ¿qué?: 
lo que esté bien selecciona
do , cordialidad , cinismo 
ameno , nuevo romanticis
mo distinguido porte , cier
to enigma, actitudes de cla
se, en suma; ha de er, a ser 
posible en todo momento, 
un miembro siempre distin
guido de un círculo de ca· 
lidad . 
FRAN CISCO LEAL PINTOR 
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PARA OUE EL PSIOUIATRICO 
NO SEA UNA CASA DE LOCOS, SE 

NECESITA MUCHO TAJO 

y como el Psiquiátrico, el Hospital Provincial, 
las Residencias infantiles y de ancianos, la 
medicina rural. 
Un trabajo enorme. Un tajo incesante de todos 
con la Diputación dando la cara. 
Sin parar. Consulta a consulta. Meta a meta. 
Ola a dla. 

PARA SACIAR LA SED 
DE CULTURA Y DEPORTES 

EN NUESTRA TIERRA, 
SE NECESITA MUCHO TAJO 

Levantar complejos deportivos para que disfrute 
la gente y se preparen nuestros alevines; 
construir Residencias universitarias; 
subvencionar estudios superiores, primar la 
investigación, fundar y dotar escuelas, es una 
tarea sin descanso y un tajo incesante de todos. 
Con la Diputación la primera. 
Sin parar. Curso a curso. Meta a meta. Ola a 
dla. 

TAJO DE CADA OlA. 
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"" "" SENORAS y SENORES 
.. 

RUSOS, OTAN ... Y LOS DEMAS DE FIESTA 
V ladimir Fedosiev se pre

sentó aquí con la Or
questa Sinfónica de la Ra
diotelevisión Soviética' en 
la Academia de Infantería 
toledana e reunieron 40 al
tos mandos de la OTAN; el 
ministro de Asuntos Exte
riores polaco , Sr. Orze
chowski, y su espo a e vi
nieron a conocer Toledo. 
Pero entre lo naturales de 
la provincia se «cocían» 
otro planes . Entre tradicio
nes de raigambre , Joaquin 
Franco ofertó en subasta 
medio millón de pe etas por 
un Barbero en la cena del 
Corpus, mientras que lo 
consauren es colgaban la 
últimas guirnaldas y espera
ban a los castellano-man
chego para celebrar el Día 
de la Región que cumpliría 
en Consuegra el quinto año 
de edición cerrando ademá 
el círculo de las cinco pro
vincias. 

Con mantilla negra , 
medallas de Hermandad y 
todo el ritual que e te acto 
arra tra desde tiempo re
moto , lo Mozárabe cele
braron u liturgia para dar 
la bienvenida a un nuevo 
grupo de cofrades, autori
dades de diferentes pobla
cione toledana y del ámbi
to provincial. Entre otro , 
el alcalde de Gálvez, Jo é 
Gómez Cabezas, recibió los 
símbolos que le reconoce
rán , en adelante como her
mano mozárabe. E te acto 
religio o y otro má eglar , 
celebrado en uno de lo ho
teles toledano , ituaron lo 
últimos preámbulo ante 
del 2 de junio. Durante una 
cena que reunió a unos 2 
comensales, e sucedieron 
orteos y otras fórmula 

cuyo fin con istía en recau
dar fondo para embellecer 
las calles toledanas en el 
Corpu . Entre lo asi tente 
encontramo a Joaquin 
Franco y a su obrina la 
hija de Jesú Franco, fami
lia que , natural de Ajofrin 

Las mantillas alIadas 
sobre las antiguas 

peinetas y de negro 
riguroso las mujeres, y 
las cruces mOlárabes, 
sobre la Indumentaria 

masculina se repitieron un 
año más durante la 

Liturgia de esta 
Hermandad. El alcalde de 

Gálvel reclbl6 junto con 
otros miembros de 

diferentes Instituciones la 
Crul de cofrade. 

Maria Teresa 
Maroto, 
directora de 
Seur, y 
Joaquln 
Franco, 
miembro de 
esa conocida y 
acaudalada 
familia de 
Ajofrln, 
pujaron fuerte 
en la subasta 
del Corpus. El 
cuadro de 
Miguel Barbero 
se lo lIev6 el 
señor Franco 
por 500.000 

_____ ~:!CI ...... ,..Il..-".." pesetas. 
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Pedro Toledo, secretario provincial de CruI Roja 
acudió a escuchar a la orquesta soviética. 

Cristina Almelda y Vicente Acevedo hablaron del Concurso de Hfplca con marco toledano durante la Francisco Garcfa acudió a la inauguración de la 
mayo del 68. semana de la FAS. Muestra de Arte Toledano. 

Las mujeres madrlleilas se reunieron en el Instituto Padre Juan de Mariana Disfraces y diversión en el colegio Fernando de Rojas. 
dI Talave". 

se itúa entre las mayores 
fortunas de España. Anden 
bien o mejor de «efectivo, 
lo cierto es que la familia 
Franco, con Joaquin como 
exponente y representante, 
mantuvo una puja al alza 
durante la subasta de una 

obra del pintor Miguel Bar
bero que «hinchó» el am
biente de expectación. A 
los postres, los asistentes 
pudieron asistir al duelo de 
cifras que establecieron en
tre Maria Teresa Maroto y 
este «rey» de los recreati-

vos. Primero de dos mil en 
dos mil , luego de cinco mil 
en cinco mil, más tarde de 
veinte mil en veinte mil , así 
hasta alcanzar el medio mi
llón de pesetas por el que 
quedó adjudicada la obra. 

y de lo más tradicional a 

las relaciones internaciona
les. El ministro polaco de 
Asuntos Exteriores Sr. Or
zachowski, se presentó con 
su señora en la Puerta de 
Bisagra, donde les espera
ban , entre otras per onali
dades , el delegado del Go-

TOLEDO 
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SEÑORAS Y SEÑORES 

Los j6v6n6s IIrtlstlls tuvl6ron concurso 6n 111 ESCU6111 d6 Artes de Toledo. En el colegio Antonio Mllchlldo S6 hllbl6 d6 la probl6mátlcII d6 los niños 
mlmlldos. 

Coros y dllMIIS d6 lodll Espllñll IImMllllron 111 pú
blico en 111 plllZll d61 Ayuntllmlenlo. 

,.......,::=r-r----, 

Cllrmen Alvellr hllbl6 pllfll unll concu"enclll muy El deporte lIen6 111 prlmefll pllrte del Ofll de 111 LII Asoclllcl6n de VecInos El Pllrque tiene nuevo 
IIlenlll en Tlllllvefll. Regl6n. 10clIl. 

bierno, su esposa y Pilar 
Moraleda, la señora de José 
Manuel Molina. Estos visi
tantes del país de las mil 
particiones se dirigieron du
rante la mañana hacia la ca
tedral , para pasar también a 
contemplar, con posteriori
dad , «El entierro del Conde 
de Orgaz», la Casa del Gre
co y terminar comiendo en 
el parador nacional. 

Visitantes también, pero 
en jornadas de trabajo e in
tercambio de experiencias, 
se dieron cita en la Acade
mia de Infantería de Toledo 
unos cuarenta altos mandos 
de la OTAN. Comandantes, 
tenientes coroneles, genera- Los premIos nllclonllles de Obfll GráflCII $8 exponen en Tlllllvefll. 
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les ... todo un despliegue de 
insignias y uniformes en re
presentación de los 14 países 
reunidos bajo el mismo 
acuerdo. Pero no todo eran 
medidas de seguridad y equi
pos de traducción simultánea 
en ese recinto castrense. 
Coincidiendo con la Semana 
de las Fuerzas Annadas, esa 
reunión de élite militar no 
evitó que las actividades pro
gramadas dentro de un am
biente mucho más festivo si
guieran su curso. Entre otros 
actos, las competiciones hí
pica y de tiro reunieron muy 
a gusto, a los aficionados 
respectivos. 

Pero , si las actividades al 
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Las personas mayores tampoco quisieron penterse la fiesta. 

aire libre encontraron pú
blico , no pasó tampoco 
inadvertida para los toleda
nos la actuación de la Or
questa Sinfónica de la Ra
diotelevisión Soviética. Y, 
sacando a relucir los actos y 
encuentros con tintes ex
tranjeros, también haremos 
referencia al paso por estas 
tierras de Cristina Almeida 
que , junto a Vicente Aceve
do, nos trasladaron a sus ex
periencias en aquel ya leja
no mayo francés del 68 . 

Francisco Garcia, el pre
sidente de la FEDETO, no 
quiso perderse la inaugura
ción de la Muestra de Arte 
Toledano, recién inaugura
da, acontecimiento que ha 
reunido a 30 artistas alrede
dor del Corpus Christi. 
Tampoco los jóvenes alum
no de la Escuela de Artes 

Bono no pudo siquiera atarse las za
patillas con tranquilidad. 

quisieron desperdiciar la 
oportunidad que les brinda
ba el concurso al aire libre 
que se desarrolló la pasada 
semana, ni los estudiantes 
del colegio Fernando de 
Rojas de Talavera desapro
vecharon las fiestas de su 
centro de estudios para de
mostrar su ingenio en la ela
boración de disfraces y 
comparsas. 

Los más jóvenes pues se 
reunían en aras de la crea
tividad mientras sus madres 
hablaban , también en Tala
vera de la Reina, de la «pro
bLemática de Los niños mi
mados», y las mujeres de 
Madrid se daban cita en 
esas tierras toledanas para 
tratar sus preocupaciones, y 
hacer un poco de turismo al 
paso. En ese repertorio de 
charlas y reuniones estuvo 
también la intervención de 
Carmen Alvear, presidente 
de la Asociación Nacional 
de Padres de Alumnos Ca
tólicos - CONCAPA-, 
ante un nutrido grupo inte
resado en los planteamien
tos de esta agrupación . 

Pero como son tan impor
tantes las obras de los hom
bres como los lugares don
de éstos pueden reunirse y 
crear actividades para sus 
congéneres , no podemos 
dejar de referirnos, de una 
parte, a la exposición de 
premios nacionales de Obra 
Gráfica cuya inauguración 
fue amenizada por la actua
ción del grupo Ars Nova, y 

..s.,. ... ¡ .... 6 ';''''.$ 
"3 

~~ 
"3 "3 "3 

AZULEJOS - GRES 
Rl!VESTIMIEN'POS 

-NO CAL 

CENTRAL: Torviscal. 2 - Telff. 23 04 SO. 45007 TOLEDO 

ALMACEN. EXPOSICION y VENTA : General Villalba , 2 - TeIH. 21 2S S7 

EXPOSICION y VENTA: Paseo de la Rosa. 64 - TeIH. 22 00 80 
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... ... 
SENORAS y SENORES 

No estullieron todos, pero Consuegra reuni6 sol y ambiente festillo. Ana ROdrfguez acompañ6 a su marido a Consuegra. 

Cualquier sillo con un poco de sombra era bueno para llenar el est6mago. ¿Hablarían Pedro Piqueras y José Bono de Telellisi6n? 

de otra , a la apertura de un 
nuevo local por parte de al
caide , concejales y persona
lidades de la vida local ta
laverana . 

Fue Consuegra donde sin 
duda e dio cita el mayor 
despliegue de imaginación 
de estos últimos días. No po
demos decir que de fonna 

general , ni que fueran las 
instituciones las que tuvieran 
las mejores iniciativas ; sin 
embargo, sí se pudieron con
templar ganas y humor en 
los participantes de pruebas 
deportivas , competiciones y 
cabalgata de carrozas. José 
Bono, para eso es el presi
dente de la Junta de Comu-

CONTRATACION EXCLUSIVA 
DE 

MA UEL GERENA 
•• Gira Castilla-La Mancha 88" 

ABIERTA SU CO TRATACION 
Gira de recitales subvencionados 

nidades, como diría más de 
uno, estuvo implicado en la 
mayor parte de los aconteci
mientos del Día de la Re
gión. Ni atarse tranquila
mente las zap., tillas podía sin 
que alguien le rondara cerca 
con algún asunto. Pero el 
ajetreo no fue obstáculo 
para que nuestro presidente 

regional departiera con Pe
dro Piqueras, periodista de 
Radio Nacional cuyo nom
bre se vincula en las últimas 
fechas a la dirección del 
Centro Regional de Televi
sión Española en Castilla-La 
Mancha. Eso sí fue sacar 
tiempo para todo. 
M.G." 
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ELENA VALOR VISTO Y 0100 

BUSCANDO DINERO DESESPERADAMENTE 
P obrecillos tan majos y 

tan olvidados de la 
mano de la afición. Los mu
chachos del Club Deportivo 
Toledo no saben qué mon
tar para sacar algún dineri
llo y poder pagar los atrasos 
que se les debe a los juga
dores , aunque a éstos no 
parece preocuparles dema
siado el tema. 

No contentos con tener 
permanentemente un coche 
en medio de la plaza de 20-
codover para un rifa, están 
organizando infinidad de 
fiestas para recaudar lo que 
se pueda. La pasada noche 
fue en una discoteca de la 
capital, donde el ambiente 
no era precisamente muy 
festivo . «Ah, ¿pero esto es 
una fiesta del Toledo?» De-

El «mister», 
permanentemente 

pegado a una cartera 
de mano, pululaba 
por allí con aspecto 

radiante. 

cían los que suelen pasarse 
a última hora a tomar una 
copa. 

Aparte del ambiente ge
neral, algo frío, tanto juga
dores como directivos del 
club andaban contentos, la 
liga no había ido del todo 
mal y todos tienen sus espe
ranzas en el trofeo regional. 
«Al principio a nadie pare
cEa preocuparle demasiado 
-me dice el veterano Luis 
Laguna-- pero ahora esta
mos todos los equipos empe
ñados en ganarlo.» 

Nos cuentan que el club 
debe dos meses y medio a 
los jugadores, pero curiosa
mente todos los jugadores 
están muy contentos. «Sa-

Jugadores y el vicepresidente, José LuIs Santa Gamana en 
su fIesta. 

bemos que con este presi
dente que tenemos no nos 
vamos a quedar sin cobrar» 
afirma convencidísimo Pri
mi, un jienense simpatiquí
simo. Lo cierto es que todos 
los jugadores sienten hacía 
su «presi» una auténtica de
voción. Manuel Torres Asti
lleros, sonrie satisfecho 
cuando se lo comento. «Yo 
desde que me metl en esto 
-me dice- lo tomé como 
una de mis empresas, claro 
con la presidencia del Tole
do no se va a ganar dinero, 
pero el cariño que le pongo 
es el mismo.» 

Por su parte el «mister», 
permanentemente pegado a 
una cartera de mano, pulu
laba por allí con aspecto ra-

diante. Manolo Garcia Cal
derón asegura estar encan
tado con Toledo y con sus 
chavales, aunque ya tiene 
previstos siete nuevos ficha
jes de cara a la próxima 
liga. «Nombres que no pien
so decir hasta que no termi
nemos con el último parti
do», dice por eso de no he
rir susceptibilidades. 

La verdad es que aunque 
no se han hecho públicas las 
bajas, la mayoría sabe si re
petirá o no en el Toledo la 
próxima temporada. Primi, 
por ejemplo, está seguro de 
que sigue. «Estas cosas se 
saben, después de estar tra
bajando todo este tiempo, ya 
conoces cuándo el entrena
dor cuenta o no contigo, sé 

El equIpo dlrectl'ID al 
completo, -mlsl"" 
Incluido. 

que hay compañeros algo 
tristes porque se van, pero 
as( es el fútbol ... » 

Mientras los jugadores 
bailaban y charlaban anima
damente, el equipo de di
rectivos acompañados de 
señoras estaban locos por 
hacerse la foto, posaron así 
de formales como podrán 
comprobar. 

En definitiva, noche tran
quilita y poco bulliciosa, el 
presidente esperaba que la 
cosa se anime para el mon
tón de fiestas que hay pre
vistas a principios del mes 
de julio donde por fin se ri
fará el coche entre cenas, 
atracciones y jolgorios va
rios, ni que decir tiene que 
se lo contaremos. 

83 
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Qué difícil puede llegar a 
resultar hablar de 

moda para futuras madres , 
de prendas con estilo, favo
recedoras aunque la figura 
y los kilos no simplifiquen 
la tarea de la elección. 

Pensar que la mujer que 
se encuentra embarazada 
tiene que olvidarse de las 
tendencias de la moda y de 
estar guapa durante los 
meses de espera es una 
gran equivocación. Al 
igual que en la ropa de ni
ños, la moda premamá año 
tras año se encuentra más 
a tono con las grandes lí
neas del diseño en el ves
tir, no basta con prestar 
atención a la ropa holgada 
y cómoda, que sin duda al
guna y más con las fechas 

Aires d~ safarl 
para un t6"ldo 

verano. 

MODA 

En esta época es frecuen
te que las mujeres no aban
donemos cansadas de ver
nos iempre vestidas con lo 
mismo y con tremenda mala 
cara. Hay que luchar contra 
esa ensación , introducirnos 
en el apa ionante mundo de 
la co tura puede er diverti
do y al tiempo muy renta
ble , por poco dinero pode
mos conseguir un guar
darropa atractivo para va
riar y jugar con lo con
junto . 

Gorditas pero con 
~stllo. 

¿Por qu6 
renunciar a las 
fI~stas? 

Una espera 
fresquita 

• y con gracia 
calurosas que se nos aveci
nan es imprescindible, sino 
bu car los di eños más fa
vorecedores, sin olvidar los 
tejidos. 

Los linos y algodones 
mandan en e te aspecto, 
como en el resto de escapa
rates. Los colores siguen 

siendo terrosos, vivos 
(para alegrar las caras 

de las futuras mamás, 
algo paliduchas), 

pasteles, a la últi
ma , y las siempre 

alegres rayas, 
mejor discre

tas para no 
ensanchar 

una figura bastante 
dada ya de sí. 

En lo que a e tructu
ras e refiere, lógica
mente los pliegues , 
frunces y demás meca
nismos de la co tura 
para dar amplitud a vesti
dos camisolas y pantalones 
son los que imperan. Nota
mo una tendencia general 
a evitar los ve tido ceñido 
al pecho que exageran la fi
gura de la embarazada. A 
grandes lineas ropa de lí
neas rectas, mucho más cor
ta que en temporadas ante
riores, ¿por qué no atrever
se a lucir una minifalda? 
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ESTILOSOS 

CONCEPCION ECHA V ARRI 
E s in duda «toda una se

ñora», elegante ha ta 
en sus má mínimos deta
lle sin por ello re ultar ar
tificial en absoluto. Con
cepción o Pittis, como la 
conoce todo el mundo, tie
ne muy clara la clave del 
e tilo que con idera algo 
muy per onal. «Se trata de 
algo que se lleva dentro, na
turalmente hay que gastar
se un poco de dinero, pero 
lo fundamental es una mis
ma. » 

Casada con un coronel 
de la Academia Militar de 
Infanteria y con cinco hi
jo Pittis está metida en el 
mundo de la moda de de 
hace veinte año. «En rea
lidad estudié la carrera de 
piano, de siempre me gustó 
la ropa e ir muy arreglada. » 
A nuestra estilo a la podre-

mo encontrar impecable 
con ropa de ir por ca a. «El 
estilo de la gente en una ciu
dad se ve en cómo viste la 
gente por la mañana y en su 
misma casa. Ir elegante a 
una boda o a una cena es 
facíl .» 

Partidiaria del port con 
cla e, Concepción no es 
muy asidua a lo pantalo
nes . «Creo sinceramente 
que los pantalones tienen 
una edad, y aún asi, antes 
de casarme los usaba poco, 
nunca les he visto ese lado 
cómodo que dicen, y sobre 
todo en verano .... » 

Con cien te de que Tole
do e una ciudad clá ica , a 
travé del establecimiento 
que dirige , Pittis ha com
probado cómo día a día la 
mujere se están lanzando 
a la innovación «la gente 

quiere verse moderna y so
bre todo joven, para ello ya 
se atreven a salir de los es
quemas rigurosamente clá
sicos». 

Incondicional del buen 
calzado y de la joya 
«siempre que me lo puedo 
permitir, que es más bien 
poco», le encantan la jo
ya de nuevo di eño , obre 
todo los anillo que luce 
con profu ión en u de
do . Sin embargo , la pie
le no ejercen la mi ma 
atracción. «Están bien 
-no dice- pero para ir 
muy arreglada, por ejemplo 
un bonito abrigo de paño 
puede quedar perfecto y so
bre todo más ponible. Ji) 

Como buena profe ional , 
no uele encariñar e con la 
ropa que gu ta de cambiar 
a menudo. «A lo mejor si 

me encuentro muy cómoda 
con un jersey lo dejo para ir 
por casa, pero varío a me
nudo de guardarropa . Ji) 
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LA CASA DE ... 

ANTONIO SANCHfl-HORNEROS y MARIA VIVER 

Este magnífico edificio si
tuado en la Cuesta de 

San Justo número 6 es toda 
una muestra de las posibi
lidades que tienen los edi
ficios restaurados en el cas
co histórico de Toledo. 

Con una planta que data 
del siglo XVI, el arquitec
to Antonio Sánchez-Horne
ros consiguió acoplar las 
antiguas estructuras para 
una vivienda cómoda y per
fectamente habitable por 
su familia , compuesta de su 
mujer , María Viver y sus 
dos hijos, Emilio y Luis. 

Pretendiendo respetar al 
máximo los elementos exis
tentes , este arquitecto pro
yectó de nuevo el ala en la 
que se encuentra el cuarto 
de estar , además de baños 
y cocina , reforzando los 

El arquitecto ha 
instalado su estudio 

en la planta baja 
alrededor del patio. 

muros de adobe que se ha
I1aron , y moviendo algunos 
tabiques para conseguir es
pacios diáfanos . 

Los dos elementos desta
cables por su singularidad 
son sin duda la luminosa 
galería, alrededor de la 
cual se distribuyen todas 
las habitaciones y el patio , 
donde se han conservado la 
fuente , la escalera y el arco 
mudéjar en mejores condi
ciones de toda la ciudad , 
llamado del Obispo , y que 
está catalogado por Bellas 
Artes. 

Dada la amplitud de la 
casa , que además del gran 
patio posee jardín, Antonio 
Sánchez-Horneros instaló 
su estudio de arquitectura 
en la planta baja, alrede-
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Det,lIe del ,reo mud6jlf 
que d,t, del 11110 XV Y el 

el mejor conlefV,do de tod, 
1, clud,d. 

dor del patio , colocando 
grandes ventanales que 
diesen luz natural a la zona 
de trabajo. Amueblada 
fundamentalmente con 
piezas antiguas que María y 
Antonio han ido consiguien
do de parientes y anticua-

rios, el hogar de esta familia 
contiene todo el sabor tradi
cional toledano sin por ello 
renunciar a los adelantos en 
la decoración: suelos de gres 
para la cocina y terrazo imi
tando el antiguo dibujo de 
las baldosas primitivas del 

L, I,/erl, rode, el p,tlo 
complet,mente y , ell, 
v,n , dlf 111 h,blt,clonel 
de 1, vMend,. 

El p,tlo de 1, elSI 
m,nl/ene 1, fuente y 
elc,/ell orllln,/el, 111 
columnll pertenecen, 
un, !Blt,ullcI6n de 
I/n,/el del 11110 plI,do. 

patio que se encontraban 
muy deterioradas. El entari
mado de madera que recu
bre los suelos de la galería y 
de las habitaciones es el ori
ginal. 

E.V.V. 
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gr<an bo-CeL 
(ASTILLA LA MAN(DA 

Cocina castellana e internacional con variación diaria de menús ... ----------------. 
Repostería y pastelería propia, abierto las 24 horas. 
Bodas, banquetes, convenciones, comuniones, bautizos, etc ... 
Salón climatizado para 1.200 comensales. 

etra. Madrld-Alteante, Km. W'900 Tel6fODOJ 181551 Y 181550 QUINTANAR DE hA ORD~N 
(TOLaDO) 
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REPORTAJE 

RAYOS UVA 

UN SUAVE CALOR QUE DA COLOR 
Dicen que fueron los americanos quienes inventaron esta especie de cápsula 

que tiene la virtud de broncear a todo aquel que se introduce dentro. También 
en Toledo los rayos UVA han causado impacto, eso sr, sólo entre la población 
femenina. Antes de ir a la playa, cada vez son más las mujeres que optan por 

un moreno artificial que, además, no produce quemaduras. 

Más de ocho años hace 
que Teresa Velasco, 

propietaria del toledano 
Salón Ter introdujo el apa
rato de rayos UVA en su 
centro de belleza. Desde 
entonces han sido multitud 
las clientes que han acudi
do a tomar sesiones que os
cilan «desde los cinco mi
nutos, hasta una hora. Bue
no, ya la mayorfa está una 
hora». Cronometrado el 
tiempo , no hay riesgo algu
no de que la piel sufra que
maduras. Tere cree que las 
señoras «se encuentran más 
atractivas bronceadas. No
sotros hacemos unos bonos 
anuales, gracias a los cua
les, pagando 6.620 pesetas 
al mes, puedan optar a 
cualquier tipo de tratamien
to de los que ofrece el Sa-

88 

Ión, entre ellos los UVA ». 
Así, son muchas las toleda
nas que conservan su mo
reno desde enero hasta di
ciembre. «Normalmente, 
se dan más sesiones en mar
zo , abril y 
mayo, antes 
de las vaca-

años». Y, eso sí, explica 
Tere, «tiene mucha acepta
ción, hasta el punto de que 
el año que viene vamos a te
ner una máquina nueva, 
que nos cuesta cinco milLo-

nes y que 
proporcio
na, en tres 

ciones de ve
rano. » El 
aparato faci
lita , según 
una usuaria 
« un calor 
muy agrada
ble, que pro
porciona 

«Los rayos UVA no 
queman y preparan 

la piel para la 
exposición al sol.» 

sesiones, un 
bronceado 
como el de 
playa ». La 
ventaja de 
los rayos 
UVA , con 
respecto a 

una relaja-
ción completa». La féminas 
que suelen optar por este 
tipo de tratamiento son de 
todas las edades, «desde los 
veinte hasta los cincuenta 

los solares 
«primero , 

no queman y preparan la 
piel para la exposición al 
sol, con lo cual todas las 
personas que tienen proble
mas de alergia, al tomar los 

rayos UVA , su problema 
desaparece y puede seguir 
bronceándose a través de 
los rayos solares». 

Para la psoriasis 
y el acné 

La clínica del doctor Fer
nández Villahoz, ubicada 
en Talavera, cuenta , entre 
otros muchos tratamien
tos, con uno destinado a 
solventar el problema de la 
psoriasis y el acné. Para 
ello se utiliza un aparato de 
rayos UVA . Soledad del 
Valle es la enfermera en
cargada de impartir las se
siones correspondientes . 
«También vienen señoras a 
broncearse, de cara al vera
no. Primero se procede a 
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realizar un estudio de la 
piel del paciente, un reco
nocimiento, un tratamiento 
y después ya se dan los ra
yos. Hay que tener mucho 
cuidado, para que no pro
duzcan quemaduras. Por 
ejemplo, la vista ha de estar 
protegida con unas gafas 
especiales. » 

Las sesiones de quince 
minutos en la clínica del 
doctor Fernández ViUahoz 
cuestan 1.000 pesetas , 
mientras que 
las de treinta 

crema hidratan te al finali
zar la exposición. «A nues
tro establecimiento viene 
muchísima gente, no sólo 
de Talavera, sino de otras 
zonas, como Madrid, San
ta Olalla, bastante de Cáce
res, Navalmoral y parte de 
La Vera.» 

También tiene multitud 
de clientes la peluquería 
Mila, ubicada en la Ciudad 
de la Cerámica y que, des
de hace un par de años, po-

see un apa
ratos de ra

«Viene mucha gente, 
sobre todo, joven, 
aunque también 
alguna señora 

minutos sa
len j usta
mente por el 
doble. «Para 
broncearse 
-explica So
ledad del Va
Ue--, son ne
cesarias mu
ch(simas se-

mayor.» 

yos UVA . 
Eli, socia de 
Mila, nos 
cuenta que 
muchas mu
jeres suelen 
broncearse 
«antes de 
Navidad, 

siones, aun-
que, claro, siempre depende 
de la piel del paciente: para 
las que tienen la piel blanca, 
las sesiones han de ser más 
cortas y hay que dejar un in
tervalo de dfas. » En lo que 
se refiere a la duración de 
este moreno, evidentemen
te, «si luego tomas el sol, se 
mantiene bastante tiempo». 
Lo que siempre es reco
mendable, es una buena 

por si en Fin 
de Año se 

ponen traje largo, antes de 
Semana Santa y del vera
no». Eso sí durante la épo
ca estival , se nota un bajón 
de clientela , «acuden algu
nas, pero muchas menos». 
En lo que respecta a la 
edad media de las talavera
nas que acuden en busca de 
color, «va desde los veinti
cinco hasta los sesenta años 
o más». 

L, ctlnica def doctor Fernández VI//ahoz, en Tafarera, utiliza los rayos UVA 
p,ra lrat" enfermedades de f, pIel. 

P,trlcl, nos mUBllra su C"lblc ,Iem,n,; le co.,6 mí. de un ml//6n de 
. pBlelll. 

Sobre todo, chicas 
jovenes 

«Viene mucha gente, so
bre todo joven, entre vein
titan tos y treinta y tantos 
años, aunque también hay 
alguna señora mayor.» 

Patricia, propietaria del 
toledano salón de belleza 
Patty-Bell, quien , hace cin
co años adquirió la placa 
que posee en la actualidad . 
«Me costo un millón y pico 
de pesetas. Es una Caribic 
alema,!a. » Lo cierto es que 
amortIzar tan elevado pre
cio es difíciL «Además cada 
equis horas tienes que ir 
cambiando los tubos y tie
ne una pantalla especial 
para la cara, que siempre 
tarda más en broncearse.» 

Patricia nos dice que son 
muchas las ventajas de los 
r~yos UVA. «Van muy 
blen para los ovarios, la co
lumna, el acné, los granos 
y para los hongos que salen 
en la piel. » También la pro
pietaria de Patty-Bell ha 
tratado a jóvenes con pro
blemas de psoriasis. 

Patricia, que cuenta con 
clientes fijas que acuden 
durante todo el año a hacer 
uso de los rayos UVA, tie
ne establecido dos bonos. 
«El primero, que compren
de seis sesiones, cuesta cer
ca de siete mil, y el otro, de 

d?ce, sale por doce mil y 
plCO.» 

El Instituto Blanco, de 
Toledo, hace unos meses 
que incluyó dentro de sus 
servicios el del tratamiento 
de bronceado artificial. 
«No hemos tenido excesiva 
demanda, pero ahora en 
primavera se nota que au
menta la clientela», asegura 
el propietario , Servando 
Monge. Nuestro interlocu
tor estima que los rayos 
«no son perjudiciales como 
se dice, al contrario, creo 
que son más beneficiosos 
que los propios del sol». 

El señor Monge señala 
que «con cuatro sesiones de 
media hora el moreno ya es 
visible. Se puede mantener 
con una sesión por sema
na». En lo que se refiere al 
nivel social predominante 
entre las clientes del Institu
to de Belleza Blanco, su 
propietario afirma «que 
hay de todo», eso sí, «son 
mujeres, el 60 por 100 de las 
ocasiones menores de trein
ta años». El precio estable
cido ronda las 1.000 pese
tas por media hora dentro 
de la placa. 

Ahí los tienen. Si quie
r~n acabar con el tono pá
hdo propio del invierno , 
los rayos UVA están a su 
entera disposición. 
A.N. 
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Los niños llenaron de flores la fachada principal 
de la catedral. 

Jos6 Manuel Mollna y el cardenal, entre medIas Mariano Diez, a la puerla de la catedral el dla de la Los gigantones son la atracción la v{spera del 
ofrenda floral. Corpus. 

TOLEDO SE VISTIO 
DE CORPUS 
En medio de una inusitada afluencia de visitantes, Toledo vivió con todo su 
esplendor su fiesta grande. El Corpus Christi convocó a toledanos y 
forasteros en una jornada donde el buen tiempo y la ausencia de rostros 
famosos fueron la tónica. 

El día amaneció radiante 
típico de Corpus las 
primeras luces ya 

anunciaban calor. La nove
dad de este año la pusieron 
los moros y eri tianos de la 
localidad alicantina de Santa 
PoIa, que con us arcabuces y 
un cañón de época se encar
garon de despertar de forma 
algo violenta a los toledanos 
la mayoría con bastante ue
ño en el cuerpo, ya que no 
quú ieron perderse el tradicio
nal paseo por las calles enga-
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lanadas de la carrera pro
cesional. 

Tras el toque colorista y 
ruidoso, como sólo los levan
tinos aben hacerlo , muy 
pronto la ciudad empezó a 
Uenarse de público. 

En la homilía que el carde
nal primado de España cele
bró en la catedral , antes de 
iniciar la procesión, MarceIo 
Martín hizo referencia al en
cuentro que estos días estaba 
teniendo lugar entre los dos 
hombres fuertes del mundo, 

Reagan y Gorbachov. Ha
ciendo hincapié también en la 
auto uficiencia del hombre 
como un mal a estirpar. 

Tras la misa la procesión, 
presidida por el cardenal, ini
ció su tradicional recorrido; 
un piquete de la Guardia Ci
vil a caballo y las parroquias 
y hermandades seguían la 
procesión, tras de eUos las ca
fradías, para Uegar al símbolo 
de esta fiesta, la custodia de 
Arfe , 183 kilos de plata y 18 
de oro bellisimamente labra-

dos. Desfilando en la cofradía 
de investigadores observamos 
cómo un año más la diputa
da por Alianza Popular, isa
bel Tocino, no quiso perderse 
este día. 

En los balcones del Go
biemo Civil , como ya hemos 
apuntado, se vieron menos 
caras conocidas que en años 
anteriores. Ningún ministro 
(Ledesma contempló la pro
cesión desde casa de u ma
dre en las confluencias con las 
calles Arco de Palacio y Tri
nidad) Y ninguna autoridad 
relevante. Sí vimos a los di
rectores generales del losa
lud, Instituciones Penitencia
rias, Carreteras y Patrimonio 
del Estado, así como senado
res y diputados. El secretario 
general de AP, Arturo Gar
da Tizón, sorprendió a todos 
por sus dotes cinematográfi
cas, ya que no se perdió de
talle detrás del objetivo de su 
cámara de vídeo, con la que 
rodó toda la procesión. 

Las autoridades locales, a 
excepción del delegado del 
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La escenograf!a es muy Importante. Obreros colocando tapices en la 
fachada de la catedral. 

Zocodo'ler se con'llrtl6 en un aparcamiento de puesteclllos. 

La jet en los toros 
N o faltó nadie, la tradicional 

corrida de toros de la 
tarde del dia del Corpus fue tan 
multitudinaria como la misma 
procesión. Las entradas se 
agotaron dlas antes Y la 
reventa funcionó de lo lindo 
llegándose a oobrar 8.000 
pesetas por una entrada de 
sombra. Hasta se revenderon 
las aImohadilas que a los cinco 
minutos del inicio del festejo 
taurino también estaban 
agotadas. La jet se dio cita en 
la soleada tarde, pudiéndose 
comprobar cómo es el tendido 
uno el favorito. 
En la barrera del tendido uno, 
por supuesto, y 8OClI'1'll8ñado 
de sus respectivas señoras, 
estaban GonzáJo Robles, el 
ministro Ledesma, Mariano 
Diez Y a.cfa TIzón, que ya 
habia dejado la cámara de 
video de la mañana. 
Justo debajo, en los bur1aderos 
del callejón, el presidente de la 
Junta de Comunidades, José 
Bono, disfrutaba de la corrida 
acompañado por el Nli'Io de la 
Taurtna, al que el diestro 
Eapartaco brindó uno de sus 

toros, el delegado del Gobierno 
Y gobernador civil, Pedro 
Valdecantos, también 
acompañaba al presidente y al 
joven novillero. 
En el mismo callejón, pero en 
la zona dedicada a la prensa, 
descubrimos a un Juan Molero 
radiante y enseñando pecho (la 
tarde era calurosa) charlando 
muy animadamente con 
nuestro colaborador Pepe 
Ponos. Poco más aBA, el ex 
alcalde de Toledo, Juan 
Ignacio de Mesa, oompartla el 
espectáculo con Enrique 
PrIeto. Mientras, en la fila seis, 
encontramos a un montón de 
diputados provinciales de AP, 
todos muy juntitos, Miguel 
Angel Rulz Ayúcar, 
vicepresidente de la ~, 
con el primer teniente de 
alcalde Tomás Martin PefIato 
(que llegó tarde), Pepe 
GutIérrez, José Bodas, M.O 
VIctorta VallIo y SIxto López 
entre otros y otras, todos muy 
sonrientes. Ya sueltos, pero al 
lado, se encontraban el alcalde 
de E8ca1on111a Y señora, el 
diputado provincial Juan Justo, 

La noche de la '1!spera es mágica en Toledo. 

Un grupo de j6'1enes descansan y 'len una Imagen que s610 se produce una 
'1el al año. 

Euloglo Plnazo y señora Y 
San Román. En lo alto del 
tendido, el ex consejero de 
EconomIa, Juan Pedro 
Hemández MoItó, Y Francisco 
Hemanz, ambos acompañados 
de sus señoras, las dos 
embarazadsimas, entre otros 
miembros de la Junta. 
Ya solos y repartidos por toda 
la plaza descubrimos al alcalde 
de TaIavera, al entrenador de 
la selección nacional de 
~, ~MlguM,aI 
director general de Turismo, 
Ismael RecIo, los 
restauradores toledanos Adolfo 
Y Aurello, el prestigioso 
abogado Mufloz Perea Y al 
también ex alcalde Sánchez 
Gantdo, entre otros muchos. 
claro. 
Confiamos que los numerosos 
carteristas que estuvieron 
«trabajando» toda la tarde no 
empañaran la alegría que se 
respiraba en las gradas, las 
tres orejas que cortó 
Espartaco Y el buen toreo 
general dejó al público 
contento. 
E.V.V. Las cal/es, al paso de la procesl6n, 

es un conjunto de historias. 
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Los coches, dueños de los 
alrededores del casco 

La gran afluencia de 
público este aJio para 

las fiestas del Corpus, 
superior a los anteriores 
según los observadores, 
provocó en algunos 
momentos colapsos de 
tráfico, sobre todo en el 
paseo de la Vega y en los 
alrededores del casco 
histórico, al estar éste 
cerrado a la circulación. 
La víspera de la celebración, 
por la noche, al final del 
concierto que en la plaza de 
toros ofreció el grupo Olé 
Olé, la circulación hacia la 
puerta de Bisagra se hizo 
muy lenta. Por su parte, los 
vehiculos estacionados 
llegaban hasta la mitad del 

puente de Azarquiel. 
Al dra siguiente, el agobiante 
calor y la muchedumbre que 
se congregó al paso de la 
procesión, provocó que la 
Cruz Roja tuviera que aduar 
en los cuatro puestos de 
primeros auxilios que habla 
instalado para tal efedo, en 
Zocodover, calle Lorenzana, 
Santo Tomé Y Bajada del 
Arco. Upotimias, bajadas de 
tensión fue lo más frecuente, 
teniéndose que llevar a 
urgencias un caso de asma 
bronquial. 
El gran despliegue de PoIicra 
Nacional y Municipal hizo 
que no se produjeran otros 
incidentes y que el dra 
transcurriera con normalidad. 
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El Ind'c'on,' gorro de p'pel slrvl6 p,n defenderse del c,'or. 

L, cuslodl, en Zocodover. 

Gobierno, naturalmente esta
ban en la comitiva de la pro
cesión, Bono acompañado de 
los consejeros de Presidencia 
y Sanidad, alcalde con miem
bros de su Corporación y re
presentantes de todos los gru
pos políticos a excepción de 
Izquierda Unida, presidente 
de la Diputación, director de 
la Academia Militar, y un lar
go etcétera como viene sien
do habitual en esta jornada. 

A la llegada de la comitiva 
a Zocodover el cardenal hizo 
un llamamiento en su tradi
cional alocución en favor de 
los pobres y necesitados. Pre
cisamente, el día 2 de junio 
se celebraba el Día Nacional 
de Caridad, y don Marce10 
despertó la emoción del pú
blico al afinnar que, llegado 
el caso, la Iglesia no dudaría 
en arrancar una de las colum
nas de la custodia para ayu-

Pero cu"quler medio, como BISAGRA, es bueno con' n el sol. 

Jos~ Bono fI.nque,do por los consejeros de Presldencl, y S,nid,d. 

dar a los pobres. Expresando 
su confianza en los fieles , el 
cardenal primado de España 
dijo saber que este llama
miento en favor de los más 
necesitados tendría respuesta 
y no sería necesario llegar al 
extremo de mutilar la cus
todia. 

La alocución terminó con 
el recuerdo de que «el amor 
a la Eucaristfa no se reduce al 
tila del Corpus y debe una ac-

titud cristiana de todos asistir 
a la santa misa los domingos 
y los tilas de guardar». 

Finalizada la procesión, y 
como ya es habitual, el nu
meroso público se desparra
mó por las calles del casco y 
la Vega, llenando hasta el úl
timo rincón todos los restau
rantes. Toledo se vistió de 
Corpus como nunca. 

ELENA VALOR 
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HORIZONTALES 

• 
• 

l.-Grupo de música ligera que ac· 
tuó el Ola de la Región en Consue· 
gra (tres palabras, iguiendo por el 
15 vertical) . 2.-Decisión conjunta 
y sin discrepancias. Localidad de la 
costa de Lugo fronteriza con Astu
rias. 3.-S6lido limitado por veinte 

• • • • • • 
• • • • • • 

caras. Animal parecido al toro. 
Consonante que pluraliza. 4.-lndi
ce, lista , catálogo. Mandato injusto 
o despótico. Dos iguales. S.-Nega
ción. Con losas. Tipo de música 
muy de actualidad en los últimos 25 
años. 6.-Otra negación (al rev~s) . 
Plata. Turistas de invierno en la 
zona de los Montes de Toledo. 

'.-Los de Lagartera son de gran 
fama y calidad. El más viejo de un 
gremio o jefe de una facultad . 
8.-Es decir. Osmio. Número (al 
rev~) . Apócope de las muy buenas 
personas. 9.-Consonante. Lugares 
donde se aselan las gallinas. Entre
ga. ro.-Dos iguales. Palabra que 
sirve para expresar distribución. Se 
encontró de golpe e ine peradamen
te con alguna persona o cosa (al re
v~) . H.-Debates asl son frecuen
tes cuando existen opiniones muy 
diferentes. Uana, in relieve. 

VERTICALES 
l.-Castellano-Manchego que ac
tuó el Ola de la Región en Consue
gra (nombre y primer apellido). La 
primera . 2.-Viejos . Tecnecio . 
3.-Alabad (al rev~s) . Cuerda o 
correa que ata a dos caballerías. 
4.-Plato de comida muy apropia
do para el verano (en plural) . Cin
cuenta. S.-Maniobra con la que se 
hace dar vuelta a una embarcación. 
Fenómeno acústico. 6.-Planta um
bellIera diur~tica . Moneda que al 

parecer gobiern a el mundo . 
'.-Principio de dedo y finaJ de 
morded . Per eguida sin tregua. 
8.-VocaI. Mujeres toscas y gr _ 
ras . Entregad. 9.-Descarado, atre
vido. Reflexivo. Vocal . IO.-Acudir 
(al rev~s) . Cierto tipo de restauran
tes. H.-Bomba, misil. Hay 20 en 
el cuerpo humano. 12.-Colaborad 
(al rev~) . El astro rey. 13.-Loco . 
Rezas. Letra griega y número ma
temático. 14.-Nombre d letra . 
Entristecidos. IS.-Ver uno hori
zontal . Pieza de música clásica a 
piano . 

Solución 
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HOROSCOPO _ 

Semana de 4 al 10 de junio de 1988. Es esta una semana en la 
que lo emocional primará sobre lo material , pero sin que entor
pezcan las realizaciones , al contrario, en muchas ocasiones serán 
la energía que mueva nuestras aspiraciones. Marte en sextil a 
Neptuno ofrecerá oportunidades; Marte en trigono a Plutón nos 
otorgará constancia y Mercurio en conjunción a Venus nos pro
porcionará genio creativo y profundidad de pensamiento. 

ARIES 
(20-21 d~ mUlol t9-21 d. ahril) 

Sentirán deseos de agradar, de ser 
útiles y eficaces como medio de ex
presar su propia autoestima. Equili· 
brio interior que se traducirá en unas 
buenas relaciones familiares. Irritabi
lidad ante lo obstaculos. Actitudes 
ex~ntricas pueden hacer peligrar los 
objetivos propuestos. 

TAURO 
(19-21 d. abriU20·22 d. m8\O' 

Buena disposición para canalizar 
positivamente sus energías. No les 
será posible conseguir cambios radi
cales en los modos de vida ni en el en· 
tomo social que les pre iona. Sus me
jores logros con si tirán en llevar a la 
práctica las ideas de otrQs. 

GEMINIS 
120·22 d. ma)oI21·22 d. junio) 

Mostrarán tendencia a querer do
minar a los demás, lo cual puede re
sultarles sumamente fácil por su ca
pacidad expresiva. Sentirán la tenta
ción de utilizar vías poco ortodoxas 
para lograr sus fines . 
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CANCER 
121·22 d. junioI22·23 d. julio' 

Luchar contra corriente les dejará 
exhaustos hacia el final de la sema
na; lo cual les llevará a mo trar una 
actitud irritada e inestable emocio
nalmente. Tendencia a radicalizar sus 
posturas e inflexibilidad en las ideas. 

LEO 
122-23 d~ julio/22·24 d~ ago\lo' 

Todas las buenas intenciones pue
den naufragar a causa de un mal en
tendido. Tendencia a manifestarse 
celoso por cuestiones profesionales. 
No es semana propicia para plantear
se cambios laborales. Peligro de gas
tos superfluos. 

VIRGO 
122·24 dt ago\loI22·24 d~ ".pli.mbrt) 

Se sentirán atraldos por todo lo no
vedoso; algunos hasta los limites del 
fanatismo. La originalidad podrá ha
cerles caer en la excentricidad, sin 
encontrar el justo punto medio. Las 
relaciones sentimentales pueden su
frir un duro rev~s . 

LIBRA 
(22·24 dr ... pti.mb.~I23·24 dt oclub •• , 

Esta semana estarán marcados por 
una necesidad de afecto no satisfe
cba. Empezarán mejor de lo que pue
den terminar. Las relaciones perso
nales pueden ser fructíferas , pero no 
surgirán por iniciativa propia. Pro
blemas familiares pueden enfriar las 
relaciones. 

ESCORPIO 
(23·24 de octub.~/22·2J d. nO\ i.mbr~, 

La oportunidad es buena para una 
expansión de sus ambiciones. Pueden 
realizarse sus de eos de cambiar de 
actividad y mejorar económicamen
te. Sólo un orgullo mal entendido 
puede hacer fracasar sus iniciativas. 
Surgirán ideas provecho as y prác
ticas. 

SAGITARIO 
122·23 de no\121·22 d. dici.mhre, 

El arraigo a los logros obtenidos 
pueden hacerles quedar estancados 
en el de arrollo de sus po ibilidades, 
sumidos en constantes cavilaciones 
inútiles. Aislarse será un tentador re
curso ante la agresividad exterior. 
Sus reacciones emocionales pueden 
estropear una vieja amistad. 

Impul ivos y arrolladores en todos 
lo asunto en que est~n implicados. 
Arrastrarán con su entu iasmo a los 
demás. Inclinados a pre tar ayuda y 
socorro sin que sean requeridos para. 
ello. Fatiga y cansancio bacia el final 
de la semana. 

Su ambiciones van má ap que 
sus capacidades para lograrlas Ten
dencia a subyugar a los demás 
conseguir sus objetivos. Correrán 
rie gos económicos por un mal plan
teamiento de la situación o precipita
ción en ciertas adquisiciones. 

Se sentirán más inclinados al es
fuerzo laboral que a mostrar sus af~
tos personales. Se mo trarán exce 1-

vamenle críticos ante los problemas 
cotidianos. Surgirán dudas en cuanto 
a lo criterios que deben seguir en sus 
relaciones personales. 

HOROSCOPO PARA LA COMUNIDADI 
DE CASTILLA-LA MANCHA 

La emana se muestra diIfcil para toda ge tión que precise cierta ~plo
macia; el tema se hace extensivo a lo negocios que supongan fusIón o 
cooperativi mo. Existe un riesgo latente sobre aquellas actividades que 
impliquen peligro de accidente, muy especialmente los viajes. A nivel po
lítico se presenta favorable para las relaciones con otras Comunidade~, 
en las que se pueden obtener ventajas. La suerte juega a favor de o· 
lIa-La Mancha. 
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PARA CIMENTAR BIEN 
LOS PLANES PROVINCIALES DE OBRAS 
PUBLICAS, SE NECESITA MUCHO TAJO 

Pavimentar las calles de nuestros pueblos, 
transformar en buenas las malas carreteras, 
mejorar los caminos vecinales, es un trabajo de 
no parar. Un tajo incesante. 
De todos juntos.Abriendo nuevas rutas hacia el 
progreso de nuestra tierra. Con la o/pulac/6n 
por delante. 
Sin parar. Kilómetro a kilómetro. MIla a mlla. 
Ola a dla. 

PARA ABASTECER DE AGUA Y LUI 
A TODOS NUESTROS PUEBLOS, 

SE NECESITA MUCHO TAJO 

Llevar agua corriente, desagües, alcantarillados, 
depuradora de aguas y electricidad a todos 
nuestros pueblos es un trabaja de no parar, un 
tajo incesante. 
De todos juntos trabajando por una forma de 
vida mucho más brillante. Con la oipulaci6n en 
cabeza. 
Sin parar. Caudal a caudal. Poste a poste. MIla 
a mlla. Ola a dla. 

TAJO DE CADA OlA. 

.1., L:J IRA 
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RRAZAS 

Avda . Carlos 111. TOLEDO-ESPAÑA 
Telf: (925) 22 04 Ll2 
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